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■ ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Сельские пожарные:
"Выкручиваемся как можем..."

■ АКТУАЛЬНО

Письма 
полетят 
быстрее 
Письма россияне, несмотря 
на наличие телефона и 
Интернета, писать все-таки 
не разучились.А для 
пожилых “письмецо в 
конверте” — традиционно 
милей и дороже скорого 
телефонного разговора.

А вот не разучилась ли по
чта доставлять в положенные 
сроки нашу корреспонденцию? 
И какие они — эти сроки?

С 1 июля 2006 года в Рос
сии вступят в силу новые нор
мативы, утвержденные поста
новлением правительства РФ 
в марте. Они заменят старый, 
достаточно невнятный доку
мент 1996 года. Постановле
ние определяет, как часто от
ныне почта должна собирать 
письма из почтовых ящиков и 
сколько времени письмо дол
жно идти от одного пункта до 
другого. Эти сроки не столь уж 
сильно уменьшаются по срав
нению с прежними норматива
ми, но зато уточняются.

Давайте сравним. Если 
раньше в Москве, Санкт-Пе
тербурге и на территории об
ластных центров выемка писем 
из ящиков должна была произ
водиться “не реже шести дней 
в неделю, один-два раза в 
день, с учетом характера заст- 
оойки, заполнения почтовых 
ящиков корреспондецией...”.

По новым нормативам вы
емка писем в таких населенных 
пунктах должна производиться 
“пять раз в неделю не менее 
двух раз в день, а в оставшие
ся два дня — не менее одного 
раза в день. И письма станут 
зынимать чаще и нет простора 
для вольного прочтения доку
мента — все четко и ясно.

Появилась в документе и 
норма, которой ранее вообще 
не касались — почтовые ящи
ки, расположенные внутри по
чтового отделения, сейчас 
надо опустошать по рабочим 
дням не менее одного раза в 
день.

Сколько раньше давалось 
времени на путешествие пись
ма от столицы области до ка
кого-нибудь районного цент
ра? Два—четыре дня. А отны
не — всего два дня. Между рай
онным центром и поселения
ми, входящими в его состав, — 
три дня.

Самое же главное, что к по
становлению прилагается таб
лица, по которой можно опре
делить, в какой срок ваше 
письмо из пункта А должно 
прибыть в пункт Б. Самый 
большой срок, который пись
мо, бандероль или открытка 
может пробыть в пути — 11 
дней. Именно столько займет 
доставка письма из Абакана в 
Анадырь, из Магадана в Читу, 
из Элисты в Чебоксары. Из 
Владивостока в Москву пись
мо долетит за четыре дня, рав
но как и из Екатеринбурга в 
столицу. В пределах одного го
рода почта обязана доставлять 
послание в течение дня.

Пишите письма! Ведь толь
ко так мы можем узнать, со
блюдаются ли сроки доставки.

Маргарита ЛИТВИНЕНКО.

Первую бочку воды пожарные “вып
леснули” в считанные минуты. Начали за
качивать вторую, но... вот беда, — вы
шел из строя насос. По рации вызвали 
из Таборов второй пожарный расчет. 
Прибыл, однако заливать пришлось уже, 
считай, головешки... Самое печальное — 
в огне погибли хозяева дома: местная 
учительница Мария Николаевна и ее муж 
пенсионер по инвалидности Василий Ми
хайлович Гарус. Поздно, видимо, почув
ствовали беду и задохнулись в дыму.

Сколько таких деревенек, где не мо
гут самостоятельно противостоять тако
му вот стихийному бедствию! В том же 
Добрино “красный петух” мог натворить 
гораздо больше бед. Спасло то, что сго
ревший дом стоял крайним в деревне, 
как бы на отшибе, и пламя не смогло 
переброситься на другие дома.

—К большому сожалению, — говорит 
первый заместитель главы Таборинско
го района Виктор Роененко, — средства 
пожаротушения у нас на примитивном 
уровне. Если удается в пожарном депо 
райцентра заменить старую автомаши
ну на более или менее подходящую, то 
высвободившуюся передаем на село, 
где средств пожаротушения нет совсем. 
Сегодня пожарные автомобили имеют
ся только в четырех селениях. Выкручи
ваемся как можем. Глава Кузнецовско
го сельского поселения Лидия Петров
на Иванова, например, осмелилась и на
писала письмо лично начальнику Глав
ного управления по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям на
шей области Василию Лахтюку, попро
сила пожарную машину. Прислал. Не 
новую, но вполне подходящую. То, нто 
мы имеем для борьбы с пожарами, на
зывать службами, расчетами будет не

--------------- ■ "ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"------------------

Чтобы защищать
права, 

их нужно знать
25 апреля 2006 года, во вторник, с 10 до 12 часов в редакции 
“Областной газеты” будет работать “прямая линия”
по проблемам защиты трудовых прав наемных работников.

На ваши вопросы по оформлению трудовых отношений с рабо
тодателем, порядку заключения индивидуальных трудовых и кол
лективных договоров, оплате труда,использованию рабочего вре
мени и времени отдыха, охране труда и другим ответят по теле
фону заместитель министра экономики и труда Свердловской об
ласти Анатолий Дмитриевич ШМУЛЕЙ, заместитель председа
теля Федерации профсоюзов Свердловской области Андрей Ле
онидович ВЕТЛУЖСКИХ и заведующий юридическим отделом 
Федерации профсоюзов Свердловской области, заслуженный 
юрист России Владислав Яковлевич ОСИНЦЕВ

Ждем ваших звонков по телефонам: 
355-25-67 (для жителей Екатеринбурга) 
(343) 262-63-12 (для жителей области).

В ночь с 1 на 2 января этого года в д. Добрино Таборинского района 
загорелся жилой бревенчатый дом. Пожар заметили гулявшие 
молодые люди, когда язычки пламени уже высовывались из окон. 
Подняли тревогу, но своих средств тушения в деревне нет. 
Сообщили о происшествии в пожарную службу райцентра. Пока 
пожарная команда одолела расстояние в тридцать шесть 
километров, пока развернулась, от дома оставались уже только 
стены, сплошь охваченные огнем.

правильным. За пределами райцентра, 
там, где даже имеются пожарные ма
шины, водителями на них закрепляют, 
как правило, шоферов сельских адми
нистраций. Как бы в нагрузку. Чтоб они 
только содержали машины в исправном 
состоянии, с заправленными топливом 
баками. В селе Пальмино, что за рекой 
Тавдой, где неплохо работают кресть
янские хозяйства им и поручено отве
чать за противопожарную безопас
ность. Хотя никаких спецсредств и тех
ники по борьбе с огнем у них нет. Так, 
тракторы, кое-какие емкости под воду.

Весенний период считается наибо
лее пожароопасным. Сойдет снег, под
сохнет мусор, старые поляны. В эту пору 
не удержишь дома сельскую детвору. 
Костры за околицей, палы — любимое 
развлечение мальчишек. Палы нередко 
подкрадываются к селениям. Впрочем, 
прошлогоднюю пожухлую траву зачас
тую сжигают и взрослые, работники по
леводства.

—Сухой ветреной весны только глу
пец может не опасаться с точки зрения 
возможных пожаров, — говорит инже
нер по технике безопасности сельхоз
предприятия “Городищенское” Туринс
кого района Валерий Шевелев. — Я лич
но по весне чувствую себя как на поро

■ ГАЗИФИКАЦИЯ

"Голубой огонек" прогресса 
загорелся на окраине Лесного

Газификация для Свердловской 
области, для уральцев не менее 
приоритетный национальный проект, 
чем известные четыре, объявленные 
Президентом России. Сегодня 
голубое топливо уверенно течет в 
самые отдаленные уголки Среднего 
Урала.

...Праздник на нашей улице — точнее, 
на широкой улице окраинного поселка но
мер один города Лесного — зачинался 
давненько. На днях он состоялся. Затя
нувшийся долгострой (четыре года назад 
работы по газификации были начаты, по
том, в силу разных причин, приостанов
лены) подошел-таки к финишу. Из город
ского бюджета потрачено 12,5 миллиона 
рублей. Проведены все предварительные 
работы, уложено 10,5 километра труб раз
ного диаметра. Поселок из более чем че
тырех сотен домов готов к подключению. 

ховой бочке. И больше еще потому, что 
наша пожарная служба (она принадле
жит предприятию) на ладан дышит. Од
ному пожарному автомобилю около со
рока лет от роду, другому почти трид
цать. Ну, как на них можно надеяться! 
Далее, третий раз за последние полго
да в пожарном депо отключают элект
роэнергию за долги по оплате. Сегодня 
без света сидим. Да, платить надо за 
использованную энергию. Но предпри
ятие пока не может стабильно зараба
тывать деньги. И, тем не менее, около 
ста тысяч рублей мы выделяем на со
держание пожарной службы. Кстати го
воря, месячная заработная плата води
теля пожарного автомобиля, имеющего 
опыт работы и высокую классность, со
ставляет всего-то одну тысячу рублей 
вместе с уральским коэффициентом. У 
трех бойцов оклады и того меньше. Мы 
просим руководителей района принять 
наше пождепо на баланс муниципали
тета. Обещают это сделать, но не в бли
жайшем будущем. Скоро разольется 
Тура, и городские пожарные, в случае 
чего, не смогут до нас добраться. Зна
чит, в борьбе с огнем придется рассчи
тывать только на собственные силы. На 
территории нашего сельского управле
ния девять населенных пунктов, раз-

Теперь по заявлению каждого хозяина 
газ подводится непосредственно в дома, 
подключаются плиты, счетчики, котлы для 
обогрева помещения. Жителям это обхо
дится в 19—20 тысяч рублей (стоимость 
плиты, труб, котла, счетчика и пр.). Дела
ется все быстро: если готовы необходи
мые документы и проплачены работы — в 
течение одного дня.

Люди довольны.
—Я давно пользуюсь баллонным газом. 

Печкой лишь отапливаю помещение. Но 
как она надоела! Да и баллоны не так-то 
просто добыть. Приходится ездить в го
род, — говорит Фархад Фатхутдинов. — 
Теперь — красота!

В событии подключения первых домов 
участвовали руководители городской ад
министрации, МУП “Технодом", ЖКХ, 
ФГУП Комбинат “Электрохимприбор". И 
вот какие мнения прозвучали. 

бросанных друг от друга на десятки ки
лометров. Как тут не тревожиться...

Жители некоторых селений Туринс
кого района в случае пожара могут на
деяться только на городскую пожарную 
часть. А вот в Леонтьевском сельском 
управлении есть пожарный автомобиль, 
но нет на нем водителя. За копеечную 
оплату шоферить на ней никто не хочет.

Некоторые пожилые селяне считают, 
что для обеспечения пожарной безопас
ности в каждой деревне можно восста
новить старые правила участия всех жи
телей в тушении пожаров. Помните, хо
зяину одного двора строго предписы
валось бежать на пожар с багром, дру
гому - с ведром, третьему — с лопатой 
и так далее. Другие говорят, что это вче
рашний день и возврат к нему невозмо
жен. Противопожарную безопасность 
надо серьезно финансировать и иметь 
в каждом населенном пункте эффектив
ные, современные средства пожароту
шения. Ведь речь должна идти о спасе
нии не только имущества граждан, а, 
самое главное, их жизней.

К сожалению, сельские территории 
Восточного округа с точки зрения по
жарной безопасности находятся, за 
редким исключением, в одинаковом по
ложении. Общую картину удовлетвори
тельной вряд ли можно назвать. Тревож
ными выглядят и оперативные сводки. 
В том же Туринском районе количество 
пожаров на селе нынче увеличилось в 
четыре с половиной раза.

Михаил ВАСЬКОВ, 
соб. корр. “ОГ”.

В коллаже Евгения СУВОРОВА 
использованы фото 

Станислава САВИНА.

в мире
ПРЕЗИДЕНТ ВЕНЕСУЭЛЫ ПРИГРОЗИЛ ВЗОРВАТЬ 
ВСЕ НЕФТЯНЫЕ МЕСТОРОЖДЕНИЯ

Президент Венесуэлы Уго Чавес пригрозил взорвать все не
фтяные месторождения в случае агрессии со стороны США. «Если 
Соединенные Штаты вторгнутся на территорию нашей страны, 
как это ранее они сделали с Ираком, то у нас не будет никакой 
другой альтернативы, как взорвать все нефтяные месторожде
ния и тем самым не дать им возможность воспользоваться на
шими энергетическими ресурсами», - заявил Чавес в парагвайс
кой столице Асунсьоне на встрече глав государств Парагвая, 
Уругвая, Боливии и Венесуэлы. Ранее Чавес неоднократно заяв
лял, что в случае вторжения США в Венесуэлу будут прекращены 
все поставки нефтепродуктов северному соседу.//РИА «Ново
сти».
ПРЕМЬЕР ЛАТВИИ ОТРИЦАЕТ НАЛИЧИЕ В РЕСПУБЛИКЕ 
«РУССКОГО МЕНЬШИНСТВА»

Премьер-министр Латвии Айгарс Калвитис считает, что у него 
в стране нет «русского меньшинства». Об этом, как сообщает 
латвийское интернет-издание NovoNews, глава правительства 
прибалтийской республики заявил в ходе визита в Токио.При 
этом Калвитис признал, что русскоговорящее население состав
ляет 30 процентов от общего числа жителей республики. «Пра
вительство Латвии, - продолжал премьер, - очень заинтересова
но в том, чтобы интегрировать этих людей в латвийское обще
ство, сделать так, чтобы они получили латвийское гражданство». 
По словам премьера, русскоязычные граждане «должны только 
пройти процедуры интеграции» и «всего лишь сдать экзамен по 
истории и базовым знаниям латышского языка». «Те, кто не зна
ет, могут выучить. Здесь нет никакой проблемы, у нас только 
один государственный язык», - заявил Калвитис.

При этом Калвитис затруднился ответить, может ли он гаран
тировать, что люди, которым за 60 или за 70, не будут лишены 
гражданства только потому, что они не могут сдать языковой 
экзамен.

Латвийский премьер также считает, что правительство рес
публики «выполнило все рекомендации международных органи
заций», касающиеся прав человека. «В противном случае мы не 
смогли бы стать членами Европейского Союза», - заявил он.

Между тем, западные правозащитные организации не раз при
знавали наличие проявлений расизма и ксенофобии в Латвии. В 
прошлом году даже Госдепартамент США на своем официаль
ном сайте предупредил американских туристов, что в Латвии 
они могут столкнуться с проявлениями расизма.//Лента.ru. 
ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ ОЛИМПИЙСКИХ ИГР ЭСТАФЕТА 
ОГНЯ ПРОЙДЕТ ЧЕРЕЗ ЭВЕРЕСТ

Эстафета Олимпийского огня летних Игр-2008, которые прой
дут в Китае, впервые в истории пройдет через наивысшую точку 
земли - Эверест.

Как сообщает China Radio International, эстафета пройдет че
рез пять континентов и впервые Олимпийский огонь будет под
нят на самую высокую вершину планеты. В мае этого года рабо
чая группа Оргкомитета «Пекин 2008» совершит поездку на Эве
рест для изучения условий и подготовки к эстафете.

Нин Ван, представитель «Пекина 2008», заявила, что огонь 
Олимпиады в Китае будет зажжен в марте 2008 года, за пять 
месяцев до старта Игр.

Планируется, что эстафета Олимпийского огня пройдет че
рез 28 городов мира перед тем как попасть в Китай. Пламя Игр 
будет странствовать по миру на протяжении 140 дней. Ожидает
ся, что в эстафете примут участие порядка 15 тысяч человек. 
Олимпийские игры в Пекине пройдут с 8 по 24 августа 2008 года. 
//РИА «Новости».

в России
ПРАВИТЕЛЬСТВО ОБСУДИЛО СТРАТЕГИЮ РАЗВИТИЯ 
ТРАНСПОРТА ДО 2010 ГОДА

Как сообщил ИТАР-ТАСС источник в кабинете министров, в 
настоящее время «основной проблемой является несоответствие 
между низким качеством развития транспортной системы и по
стоянно возрастающим спросом экономики и населения на ее 
услуги».

Чтобы ликвидировать эту проблему, уже к 2010 году планиру
ется завершить строительство автомобильной магистрали Чита- 
Хабаровск, длиной 10 тысяч километров, которая свяжет Москву 
и Владивосток и крупнейшие порты страны, построить кольце
вую дорогу вокруг Санкт-Петербурга и обходные магистрали вок
руг ряда крупных городов (Нижний Новгород, Сочи). Правитель
ство также надеется в эти годы запустить «альтернативные по
токи автодвижения, основанные на платном принципе». Всего к 
2010 году будет реконструировано или построено 15,8 тысячи 
км автодорог, а объем экспорта транспортных услуг возрастет 
более чем в 2 раза и составит 13 млрд, долларов.

В ближайшие годы планируется также построить железнодо
рожные подъезды к крупным портам и линии для освоения Вос
точной Сибири и Дальнего Востока. Всего, по словам источника, 
будет построено около 800 км железнодорожных линий. В сфере 
воздушного транспорта предполагается сформировать «опор
ную сеть пересадочных и региональных аэропортов, создать си
стему узловых аэропортов, а также реконструировать 33 взлет
но-посадочные полосы». //ИТАР-ТАСС.

на Среднем Урале
ПОДТОПЛЕНИЕ ЖИЛЫХ ДОМОВ И АВТОДОРОГ НАЧНЕТСЯ 
В БЛИЖАЙШИЕ ДНИ В ИРБИТЕ

Об этом сообщили в главном управлении МЧС РФ по Сверд
ловской области. За минувшие шесть дней вода в реке Ница 
поднялась с 246 до 572 сантиметров. Затопление построек в 
городской черте начинается с отметки в 620 сантиметров. Кри
тический уровень, с которого объявляется режим чрезвычайной 
ситуации, составляет 740 сантиметров. Интенсивный подъем 
уровня воды на 40-55 сантиметров наблюдается также на от
дельных участках Туры, Чусовой, в Уфе в районе Красноуфимска 
данный показатель увеличился на 90 сантиметров.//ЕВРОПЕЙ
СКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

20 апреля.

■ ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА I

-Не пей... Не кури^ 
Cam-то, доктор, небось 
ПЬЁТЕ И КУРИТЕ? —Ж

. Конечно. Должен же я 
ЗНАТЬ, ЧТО ЧУВСТВУЕТ , 

. ГОЛЬНОЙ.

Е. Божко, замдиректора МУП “Техно - 
дом”:

—Я рад, что работы по большей части 
завершены. Теперь в поселке улучшится 
экология. Перестанут засоряться водоот
водные каналы — беда каждой весны. 
Сама атмосфера станет чище. Печек по
убавится. Жителям не надо будет думать 
о заготовке дров.

С. И ванов, главный энергетик ФГУП 
“Комбинат “Электрохимприбор

—Никогда раньше мы не занимались 
газификацией частного сектора. Это пер
вый опыт, но второй шаг навстречу нуж
дам жителей поселка номер один. Пер
вым была подстанция, которая сегодня 
обеспечивает поселок электричеством. 
Теперь вот — газ. В ближайших планах — 
водоснабжение.

Наталья КОЛПАКОВА.

Погода

Рис. Владимира РАННИХ.

По данным Уралгидрометцентра, 22 апре
ля ожидается облачная погода с прояснения
ми, местами — кратковременные осадки в 
виде дождя, в северных районах области — 
мокрого снега. Ветер северо-западный, 5— 

10 м/сек. Температура воздуха ночью минус 2... плюс 3, 
днем плюс 4... плюс 9, на юго-западе области до плюс 14 
градусов.

В районе Екатеринбурга 22 апреля восход Солнца — в 
6.33, заход — в 21.21, продолжительность дня — 14.48; вос
ход Луны — в 5.28, заход — в 13.08, начало сумерек — в 
5.50, конец сумерек — в 21.04, фаза Луны — последняя 
четверть 21.04.

%25d1%2580%25d0%25b0%25d1%2581%25d0%25b8%25d0%25b7%25d0%25bc%25d0%25b0.//%25d0%259b%25d0%25b5%25d0%25bd%25d1%2582%25d0%25b0.ru
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■ РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

Каждой школе — 
спортплощадку

Председатель правительства Свердловской области 
Алексей Воробьёв 20 апреля принял в своём рабочем 
кабинете директора департамента развития Российского 
футбольного союза Александра Зоркова. В центре 
внимания участников встречи была “Целевая программа 
развития футбола в Свердловской области” на 2006 - 2015 
годы, основные этапы её реализации. К реализации этой 
программы Союз готов подключиться.

Александр Зоркое высоко 
оценил целенаправленную, кон
структивную деятельность 
свердловчан по укреплению ма
териально-технической базы 
профессионального и люби
тельского спорта на Среднем 
Урале, в частности, такого по
пулярного вида, каким являет
ся футбол.

У Российского футбольного 
союза, рассказал директор де
партамента, есть своя страте
гическая программа “Подарим 
детям стадион”. Цель её - с ма
лых лет привлечь россиян не 
столько в ряды болельщиков- 
почитателей кожаного мяча, 
сколько приобщить их к регу
лярным занятиям физической 
культурой. А для этого нужны 
оборудованные спортплощад
ки, поля, беговые дорожки.

Александр Зоркое подробно 
проинформировал главу обла
стного кабинета министров о 
том, какие проекты воплощает 
их Союз в субъектах Федера
ции, продемонстрировал букле
ты, повествующие о конкретных 
объектах. Он сообщил также, 
что Союз учредил специальные 
гранты для футбольных трене
ров из расчёта 10 тысяч рублей 
в месяц. В списке удостоенных 
такого поощрения есть и на
ставники команд Свердловской 
области.

Коммерческий директор 
группы компаний “Бамард” Мак
сим Уклюдов, участвовавший во 
встрече, рассказал,что их пред
приятие специализируется на 
строительстве стадионов и 
спортплощадок при детских 
дошкольных и общеобразова
тельных учреждениях. На счету 
“Бамарда” десятки построен
ных новых и возрождённых на 
качественно более высоком 
уровне объектов. За последнюю 
пятилетку ими возведено около 
30 комплексов. Среди них мос
ковские Лужники, стадионы во 
Владивостоке, Новосибирске, 
Санкт-Петербурге, Чите, других 
городах России.

■ СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

По трупу
и честь

Более сотни заводов и организаций Свердловской области 
— от крупных до средних и малых — претендуют на звание 
“Лауреаты бизнеса — звезды Урала”.

Постановление о проведе
нии конкурса под таким назва
нием по итогам 2005 года при
няло правительство области.

Участие в этом конкурсе со
здает положительный имидж 
предприятий, способствует их 
успешному социально-эконо
мическому развитию, укрепля
ет социальное партнерство.

Проводится он в рамках 
трехстороннего соглашения о 
социальном партнерстве между 
правительством, союзом про
мышленников и предпринима
телей и Федерацией профсою
зов Свердловской области.

В течение девяти предыду
щих лет при участии этих трех 
сторон проходил аналогичный 
областной конкурс “Лидер в 
бизнесе".

Однако после того, как об
щественный фонд “Лидер в биз
несе” стал принимать несогла
сованные решения по коммер
циализации конкурса, присуж
дать неоправданные академи
ческие звания, Союз промыш
ленников и предпринимателей 
вышел из числа его учредите
лей. В настоящее время фонд 
представляют только физичес
кие лица.

—Сейчас “Лидер в бизнесе” 
проводится только в интересах 
горстки физических лиц, заин
тересованных делать бизнес 
любой ценой, — сказал в интер
вью корреспонденту журнала 
“Новый Уральский строитель - 
2006" генеральный директор 
Свердловского областного со
юза промышленников и пред
принимателей О.Подберезин.

Конкурс “Лауреаты бизнеса 
— звезды Урала” сохраняет луч
шие традиции своего предше
ственника.

Он будет проводиться по 20 
отраслям хозяйственной дея
тельности в трех номинациях — 
“Лучшее предприятие по соци
ально-экономическим показа
телям”, “Лучшее предприятие в 
области энергосбережения", 
“Лучший экспортер".

С особым интересом Алек
сей Воробьёв ознакомился с 
возможностями “Бамарда” по 
строительству и оборудованию 
многофункциональных при
школьных спортплощадок и 
оборонно-спортивных полос.

Как пояснил Максим Уклю
дов, привлекая местные строи
тельные организации, они воз
водят такие объекты, включая 
их проектирование, за три ме
сяца.

Поле деятельности для “Ба- 
марда" на спортивной карте 
Свердловской области, счита
ет Алексей Воробьёв, более чем 
значительное: в наших городах, 
посёлках и сёлах около девяти
сот школ, 130 профессиональ
но-технических училищ, пяти
десяти техникумов и коллед
жей, и все они, в ближайшей 
перспективе, должны иметь 
собственное ядро для занятий 
ребят физической культурой.

Согласно договорённости 
между областным правитель
ством и Российским футболь
ным союзом, началом такого 
сотрудничества станет соору
жение межвузовского спортив
ного комплекса при УГТУ-УПИ и 
межшкольного стадиона в Ека
теринбурге. Кроме того, 10 
мини-стадионов при образова
тельных учреждениях Среднего 
Урала появятся в Каменске- 
Уральском, Нижнем Тагиле, 
Краснотурьинске, Полевском и 
в ряде других муниципалитетов 
уже к 1 сентября 2006 года.

Участие во встрече у пред
седателя областного прави
тельства также принимали 
председатель Палаты Предста
вителей Законодательного Со
брания Свердловской области 
Юрий Осинцев и президент Со
юза федерации футбола Урала 
и Западной Сибири Михаил 
Бочкарёв.

Департамент 
информационной 

политики губернатора
Свердловской области.

По количеству работающих 
на предприятии участники кон
курса также делятся на три 
группы — численностью до 500, 
3000 и свыше 3000 человек.

Сегодня вечером в Екате
ринбурге в Центре Междуна
родной торговли состоится це
ремония награждения победи
телей областного конкурса“Ла
уреаты бизнеса — звезды Ура
ла".

Накануне первый замести
тель председателя правитель
ства Свердловской области, 
министр промышленности, 
энергетики и науки Владимир 
Молчанов провел заключитель
ное заседание экспертного со
вета конкурса. На нем были рас
смотрены представленные ра
бочей группой и исполнитель
ной дирекцией фонда "Лауреа
ты бизнеса — звезды Урала" 
материалы на участников кон
курса и утвержден список по
бедителей по всем номинаци
ям. Основной критерий отбора 
лауреатов — наилучшие эконо
мические и социальные показа
тели работы предприятий и 
организаций.

В качестве наград победите
лям будут выданы почетный 
диплом, памятный знак и дип
лом за участие в конкурсе.

Владимир Молчанов предло
жил отдельную номинацию для 
руководителей и представите
лей предприятий, муниципаль
ных образований, оказавших 
безвозмездную помощь пост
радавшим городам и районам 
области во время сильных мо
розов зимой этого года — "За 
социальную ответственность".

В церемонии награждения 
примут участие руководители 
области, представители адми
нистраций муниципальных об
разований, учреждений культу
ры и науки.

В честь победителей конкур
са состоится торжественный 
прием.

Валентина СМИРНОВА.

ЭДУАРД Россель 19 апреля 
принял участие в открытии 
“Дней российской экономики” 
во дворце “Финляндия” В 
Хельсинки. Открыли этот 
форум главы правительств 
двух стран - Михаил Фрадков 
и Матти Ванханен. Вместе с 
членами официальной 
российской делегации 
губернатор Свердловской 
области осмотрел экспозицию 
российских регионов, 
представленную во дворце, а 
затем выступил на форуме, 
посвященном 
инновационному 
сотрудничеству России и 
Финляндии.

Эдуард Россель представил 
политической и деловой элите 
этой северной страны некоторые 
перспективные направления раз
вития взаимовыгодного сотруд
ничества между Финляндией и 
Свердловской областью. Средний 
Урал, отметил губернатор, устой
чиво занимает третье место в 
России по объему промышленно
го производства, и темпы нашего 
экономического развития выше 
среднероссийских.

Область является не только 
центром России, поскольку нахо
дится на границе Европы и Азии, 
но и крупным международным 
транспортно-логистическим, ин
формационным центром. Регу
лярные полеты из аэропорта 
Кольцово совершаются в 25 стран 
мира. Сегодня компания “Фин- 
Эйр" ведет переговоры об откры
тии прямого воздушного сообще
ния Екатеринбург-Хельсинки.

Эдуард Россель обратил вни
мание участников форума на не
которые цифры.

Так, внешнеторговый оборот 
Свердловской области за после
дние 5 лет вырос в 2,2 раза и в 
2005 году превысил 7,6 миллиар
да долларов. Только со странами 
Евросоюза в 2005 году объем

■ ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ — НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Принется
круг размыкать

На въезде в Полевской взору открываются массивы 
современных многоэтажных домов. Глядя на них, 
настраиваешься на благодушный лад: наверное, в этом 
городе люди живут без проблем. Особенно тех, что наиболее 
выпукло обозначились в обществе в связи с инициативами 
Президента России В.Путина о строительстве доступного и 
комфортного жилья для россиян.

—Ну, что вы! — возразила за
меститель по социальной поли
тике главы муниципального обра
зования Полевской городской ок
руг Дина Чабаева, когда мы заго
ворили с ней об этбм. — У нас 
проблем оказалось столько, что 
мы с радостью поделились бы 
ими с кем угодно.

Дина Исааковна перечислила 
некоторые. Оказывается, в По
левском городском округе обо
стрилась, например, ситуация с 
выделением жилья сиротам. Ре
бята подросли, а обеспечить жи
льем в 2005 году смогли только 
одного из них. С другой стороны, 
в городе ветшают жилища. Мас
са домов находится в таком со
стоянии, что их хоть сегодня сне
си — не будет жалко ни одного.

Заметим попутно, что город 
Полевской в этом отношении не 
одинок. По сведениям, предос
тавленным управляющим Запад
ным округом А.Шабаровым, в ок
руге “остро стоит проблема пе
реселения граждан из ветхого и 
аварийного жилья”. В течение 
2005 года в администрации му
ниципальных образований окру
га поступило более трех тысяч 
обращений по вопросу улучшения 
жилищных условий, что состави
ло почти одну треть от общего их 
числа.

Что касается непосредствен
но Полевского городского окру
га, то в нем дома строит только 
ОАО "Северский трубный завод" 
и индивидуальные застройщики. 
Первый осваивает давным-давно 
выделенную ему площадку, а “ин
дивидуалы” не делают погоды. 
При этом износ жилищного фон
да с каждым годом увеличивает
ся чуть ли не в геометрической 
прогрессии.

Выход, казалось бы, вот он — 
на поверхности — переселяй лю
дей в жилища резервного фонда 
на время, пока не вступят в строй 
действующих новые квартиры. 
Как раз этого и не могут делать в 
Полевском — в городе нет в дос-

■ ОФИЦИАЛЬНЫЙ ВИЗИТ В ФИНЛЯНДИЮ 

Развитие экономики 
невозможно без инноваций

внешней торговли увеличился на 
17 процентов и составил почти 3 
миллиарда долларов США.

Быстрыми темпами растет 
объем иностранных инвестиций. 
Так, в 2005 году в экономику об
ласти было направлено свыше 
миллиарда долларов США, что 
более чем в 2 раза превышает 
уровень 2004 года. Существенную 
часть всех иностранных инвести
ций в наш регион обеспечивают 
инвесторы из стран Евросоюза.

Мы хорошо понимаем, заявил 
губернатор, что сохранение высо
ких темпов развития экономики 
области, особенно в условиях 
предстоящего вступления России 
в ВТО, возможно только за счет 
внедрения инновационных подхо
дов во всех сферах экономики: от 
сырьевых секторов до современ
ных высокотехнологичных произ
водств.

Он рассказал, что внедрением 
новых перспективных технологий 
в Свердловской области занима
ются свыше 300 инновационных 
предприятий промышленности, 
действуют несколько бизнес-ин- 
кубаторов, инновационных тех
нологических и региональных 
промышленных центров, 5 техно
парков, центры трансферта тех
нологий при Уральском государ
ственном техническом универси
тете и Уральском отделении Рос
сийской академии наук.

Говоря о развитии отношений 
Среднего Урала и Финляндии, 
Эдуард Россель заявил, что она 

таточном количестве этого само
го резервного жилья. Чтобы куда- 
то переселять людей, а делать это 
желательно так, чтобы не созда
вать им дополнительных не
удобств, надо строить новые 
дома. Между тем полевчане пока 
что не могут начать массового 
строительства жилищ, поскольку 
не имеют подготовленных в ин
женерном отношении площадок. 
Как выясняется, заполучить гото
выми эти самые площадки — дело 
совсем не простое. И не только 
потому, что подводка коммуника
ций, энергообеспечение — дело 
затратное.

Проблема еще и в том, что 
Полевской не имеет реального 
генерального плана застройки 
города. Тот, что был когда-то раз
работан, устарел, в нем не отра
жаются реалии сегодняшнего 
дня. А они таковы, что в соответ
ствии с Градостроительным ко
дексом проектирование строи
тельства и его финансирование 
не разрешается вести без утвер
жденного в установленном по
рядке генерального градострои
тельного плана. Понятно, что в 
один день генеральный план не 
разработаешь. Особенно, если в 
отделе архитектуры и градостро
ительства городского округа ра
ботают всего две сотрудницы, а 
главный архитектор, похоже, не 
сработался с главой муниципали
тета, и теперь эта должность, бу
дучи вакантной, выставляется на 
конкурс. Чтобы его объявить, 
опять же нужны средства.

В конце 2005 года депутаты 
местной Думы утвердили муници
пальную целевую комплексную 
программу “Жилищное строи
тельство” на 2006 год. Цель про
граммы, как сказано в докумен
те, — “обеспечение всех соци
альных слоев населения Полевс
кого городского округа доступ
ным и комфортным жильем". Что 
же касается задач программы, то 
они сводятся к четырем основным 
моментам: подготовка площадок 

является важным внешнеторго
вым партнером Свердловской 
области. Еще в 1998 году в ходе 
визита в Хельсинки он встречал
ся с президентом, премьер-ми
нистром страны, с руководителя
ми отраслевых министерств. 
Именно тогда было подписано 
соглашение о содействии разви
тию торговли и экономического 
сотрудничества между прави
тельством Свердловской облас
ти и Министерством торговли и 
промышленности Финляндской 
Республики. С апреля 1999 года 
на регулярной основе проводят
ся заседания совместных рабо
чих групп правительства Сверд
ловской области и Министерства 
торговли и промышленности 
Финляндии.

В результате тесного взаимо
действия за последние два года 
объем торговли с Финляндией 
вырос в 2 раза и в 2005 году пре
высил 66 миллионов долларов 
США.

Свердловская область, сказал 
губернатор, открыта для взаимо
выгодного сотрудничества и об
мена технологиями с финскими 
предприятиями. Чтобы лучше 
знать и понимать нужды друг дру
га, в 2005 году мы совместно с 
финской стороной провели це
лую серию семинаров и стажиро
вок специалистов, занимающих
ся заготовкой и обработкой дре
весины, энергосбережением, 
сельским хозяйством, муници
пальным управлением, жилищно- 

под жилищное строительство, 
строительство жилья для мало
обеспеченных слоев населения, 
поддержание и увеличение объе
мов индивидуального жилищно
го строительства и, наконец, 
строительство жилья для населе
ния со средним достатком. Из 
местного бюджета на эту про
грамму предусмотрено 3,5 мил
лиона рублей.

Понятное дело: традиционны
ми методами, как правило, осно
ванными на неспешном развитии 
событий, проблему жилья не ре
шить. Придется чему-то отдавать 
предпочтение — либо традиции 
медленно запрягать, либо без 
проволочек разомкнуть круг про
блем, в котором оказался муни
ципалитет Полевского городско
го округа. Кстати сказать, в По
левском в районе улицы Хохря
кова определена площадка под 
строительство жилых домов. И 
даже начата предпроектная раз
работка данного района. В итоге 
будут определены типы домов и 
количество квартир. Но как по
нимают в Полевском, это не ре
шает проблемы в таком ключе, в 
каком она видится Президенту 
России. А видится она ему в том 
плане, что “главная задача — 
массовое строительство. Строи
тельство площадок или подготов
ка, на которых дома вводятся не 
точечно, а целыми микрорайона
ми, рассчитанными на тысячи 
граждан".

Такой постановки проблемы в 
Полевском городском округе 
никто не ожидал, к решению за
дачи оказались не готовы.

Есть все-таки предпосылки к 
тому, что ситуацию удастся пусть 
не в один день, но выправить. 
Полевчане надеются на активи
зацию действий со стороны фон
да поддержки индивидуального 
строительства, развитие ипотеч
ного кредитования, ну и, наконец, 
на помощь областного прави
тельства, поскольку больше на
деяться не на кого. Глядишь, об
щими усилиями удастся разомк
нуть круг проблем.

Анатолий ПЕВНЕВ.
НА СНИМКЕ: один из микро

районов города Полевского.
Фото автора. 

коммунальным хозяйством.
В результате получили конк

ретные наработки, в частности, по 
внедрению финских инновацион
ных технологий в лесной комплекс 
Среднего Урала.

Так, группой компаний "Рукки 
Групп" в Свердловской области 
начата реализация проекта по 
строительству современного цел
люлозно-бумажного комбината 
производительностью 500 тысяч 
тонн целлюлозы в год. Общий 
объем инвестиций составит один 
миллиард евро.

Кроме этого, финская компа
ния намерена построить в Сверд
ловской области лесоперераба
тывающее предприятие, выпуска
ющее фанеру, комплектующие 
для мебельной промышленности, 
составные части сборных домов, 
соответствующие европейским 
стандартам.

Для нас очень важно, подчерк
нул Эдуард Россель, что в этот 
проект входит не только органи
зация производства, но и созда
ние всей необходимой инфра
структуры для ведения лесного 
хозяйства, а также внедрение со
временных управленческих и ин
формационных технологий.

В качестве другого примера 
удачного сотрудничества он назвал 
работу по внедрению современных 
информационных технологий, кото
рую ведет финская компания 
“Клинкманн" на предприятиях 
Свердловской области. Свою дея
тельность в регионе компания на-

ЗА ЧЕТЫРЕ месяца на 
заседаниях 
межведомственной 
балансовой комиссии 
областного правительства 
рассмотрены итоги 
финансово-хозяйственной 
деятельности 20 
акционерных обществ — тех, 
где есть доля области в 
уставном капитале.

Ключевое решение заседаний 
МБК всякий раз основывалось на 
обязательном голосовании пред
ставителей государства в сове
тах директоров этих обществ за 
выплату дивидендов. Причем их 
размер должен быть не менее 12 
процентов от чистой прибыли об
щества за минувший год.

Это решение членов комиссии 
логично и, пожалуй, не нуждает
ся в комментариях. Ведь госу
дарство вложило в уставной ка
питал акционерных обществ 
деньги для того, чтобы иметь ста
бильный источник постоянного 
пополнения областного бюдже
та.

Кроме того, речь на заседа
ниях шла о планах финансово-хо
зяйственной деятельности об
ществ на 2006 год. По большому 
счету, обсуждалась перспектива 
дальнейшего участия государ
ства в работе того или иного ак
ционерного общества.

Скажем, ЗАО "Уралсевергаз” 
— независимая газовая компа
ния показывает большие объемы 
выручки. В то же время размер 
чистой прибыли, а значит и ди
видендов, не соответствует 
объемам деятельности. Так что у 
председателя МБК — министра 
по управлению государственным 
имуществом Свердловской об
ласти Алексея Молоткова и ее 
членов было немало вопросов и 
пожеланий к заместителю гене
рального директора акционерно
го общества Татьяне Барановой 
по поводу повышения эффектив
ности деятельности компании.

А вот акционеры ЗАО “Сверд
ловский Губернский банк” сами 
приняли решение о выплате ди
видендов в размере 20 процен
тов от чистой прибыли, что зна
чительно выше пожеланий обла
стного правительства.

Не было вопросов к генераль
ному директору ОАО “Уральская 
нефтяная компания” Владимиру 

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ

В соответствии с распоряжением Правительства Российской Федерации 
от 6 марта 2003 г. № 291-р в Российской Федерации проводится
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дерации с участием заинтересованных федеральных и региональных органов исполнитель
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чала с комплексного семинара, 
участниками которого стали руко
водители и специалисты предпри
ятий, ориентированных на внедре
ние современных технологий авто
матизации производства и управ
ления. Одним из результатов се
минара стала договоренность о не
обходимости внедрения на не
скольких промышленных и сельс
кохозяйственных предприятиях об
ласти ОЭМ-технологий беспровод
ной связи для промышленной ав
томатизации.

Не остается в стороне от обме
на инновационными технологиями 
и сельскохозяйственная отрасль. 
После визита в Финляндию сельс
кохозяйственные предприятия 
Свердловской области закупили 
для проведения полевых испыта
ний образцы оборудования и со
временные сорта зерновых куль
тур, разработанные финскими се
лекционерами. По итогам этих ис
пытаний уральские специалисты 
готовы вести совместную работу 
по внедрению новых сортов зер
новых культур в зонах рискован
ного земледелия, к которым отно
сятся как Финляндия, так и Свер
дловская область.

К перспективным направлени
ям сотрудничества можно отнес
ти совместную разработку и про
изводство высокотехнологичной 
радиоэлектронной продукции бы
тового, промышленного и меди
цинского назначения.

Предприятия радиоэлектрон
ной промышленности Свердлов-

■ ДИВИДЕНДЫ

Государственные 
задачи

для частного 
капитала

Попову. В минувшем году ком
пания обеспечила значительный 
рост прибыли по сравнению с 
предыдущими периодами и вы
полняет все обязательства пе
ред акционерами. Постоянно ра
стут отчисления в областной 
бюджет.

К сожалению, не все акцио
нерные общества могут похва
литься результативностью своей 
работы.

Так, немало проблем у ОАО 
“Каменск-Уральский завод ЖБИ 
- Уральский ДСК”. Казалось бы, 
национальный проект “Доступ
ное жилье” делает особо востре
бованной продукцию этого пред
приятия. Ведь панельное домо
строение более экономичное, 
именно оно способно сделать 
жилье доступным. Притом что 
сегодняшняя панель ни в какое 
сравнение не идет с той, что вы
пускалась в 60-е годы. 400-мил
лиметровая стена из продукции 
каменцев выдерживает темпера
туру минус 42 градуса и позво
ляет строить дома до широты Са
лехарда. Уже в цехе идет монтаж 
деревянных или пластиковых 
окон, что сокращает время и труд 
на стройплощадках.

Вместе с тем производство 
сложное и энергозатратное, а 
оборудование давно морально 
устарело. Необходима основа
тельная модернизация произ
водственных мощностей. Но 
собственник, владеющий конт
рольным пакетом акций, с этим 
не торопится. За последние три 
года инвестиций не было. А при 
быстрой смене технологий и 
разнообразии предлагаемых 
рынком строительных материа
лов не случилось бы так, что вы

ской области готовы на основе 
современных технологий, исполь
зующихся в военно-технической 
отрасли, освоить производство 
высокотехнологичной гражданс
кой продукции. В этой связи мы 
заинтересованы в сотрудниче
стве с финским концерном 
“Nokia" по организации совмест
ного производства на территории 
Свердловской области.

Мы с удовольствием рассмот
рим и другие направления со
трудничества в сфере высоких 
технологий и инновационной де
ятельности, сказал в завершение 
своего выступления Эдуард Рос
сель.

Эдуард Россель встретился с 
министром торговли и промыш
ленности Финляндии Маури Пек- 
кориненом, с которым обсудил ход 
реализации совместных проектов 
на территории Свердловской об
ласти.

* * ★

Эдуард Россель 20 апреля в 
Хельсинки провел встречу с ру
ководителями авиакомпании 
“ФинЭйр" господами Кобергом и 
Вилкула.

На встрече обсуждался вопрос 
об открытии авиасообщения Ека
теринбург - Хельсинки. Как заве
рили губернатора руководители 
“ФинЭйр”, регулярные полеты 
начнутся в сентябре: по вторни
кам, четвергам и воскресеньям - 
из Хельсинки, по понедельникам, 
средам и субботам - из Екатерин
бурга. Сейчас подбирают офис и 
сотрудников. Эдуард Россель, в 
свою очередь, заверил финских 
партнеров, что Свердловская об
ласть очень заинтересована в 
развитии международных рейсов, 
в повышении качества обслужи
вания пассажиров.

Департамент 
информационной политики 
губернатора Свердловской 

области.

пускаемая предприятием про
дукция окажется невостребован
ной. В связи с этим в ближайшее 
время может встать вопрос о 
судьбе самого предприятия.

—Там, где нет взаимопонима
ния с собственниками по совме
стным действиям, где у государ
ства нет контрольного пакета ак
ций, а значит возможности вли
ять на дальнейшее развитие про
изводства, там нам сложно пла
нировать свое присутствие в ак
ционерном обществе, — сказал 
заместитель председателя МБК, 
первый заместитель министра 
по управлению госимуществом 
Свердловской области Николай 
Зуев, подводя итог обсуждения 
ситуации в акционерном обще
стве.

Вот почему решение в отно
шении этого предприятия со
держит рекомендацию област
ному министерству строитель
ства и ЖКХ рассмотреть вопрос 
о дальнейшей целесообразнос
ти участия области в этом пред
приятии.

Подобный принципиальный 
подход прослеживается в оцен
ке финансово-хозяйственной 
деятельности всех акционер
ных обществ. Таким образом, 
члены межведомственной ба
лансовой комиссии руковод
ствуются экономической целе
сообразностью расходования 
государственных средств, от
стаивают интересы региона, 
всех его жителей.

Николай БЕЛКОВ, 
пресс-служба 

министерства по 
управлению 

госимуществом 
Свердловской области.

mailto:info@roskonkurs.ru
http://www.roskonkurs.ru
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Анатолий МАЛЬЦЕВ:

"Народ видит 
реальные дела"

“Областная газета” регулярно информирует своих читателей о ходе 
реализации национальных проектов — важнейшей стратегической 
инициативе, обозначенной главой государства.
И сегодня — в развитие темы — мы предоставляем слово депутату 
областной Думы, члену комитета по вопросам законодательства, 
общественной безопасности и местного самоуправления, 
руководителю депутатской фракции “Единая Россия” в областной 
Думе Анатолию МАЛЬЦЕВУ.

—Региональное отделение партии 
“Единая Россия” и наша фракция взя
ли реализацию национальных проек
тов под свой контроль, — говорит 
Анатолий Федорович. — В этой свя
зи в Законодательном Собрании со
зданы соответствующие рабочие 
группы — и при Палате Представите
лей, и при областной Думе.

Если говорить о нижней палате об
ластного парламента, то здесь по каж
дому направлению, обозначенному 
Президентом России Владимиром Вла
димировичем Путиным, действуют че
тыре рабочие группы, которые возглав
ляют Элла Леонидовна Воробьева (ку
рирует вопросы, связанные с каче
ственным образованием), Евгения Вик
торовна Талашкина (современное здра
воохранение), Сергей Александрович 
Архипов (строительство доступного и

комфортного жилья), Владимир Петро
вич Банных (эффективное сельское хо
зяйство). И, конечно, все депутаты 
фракции областной Думы “Единая Рос
сия" принимают участие в работе по 
каждому из обозначенных направлений.

Наша главная задача заключается 
в том, чтобы законотворческая дея
тельность, контроль исполнения об
ластных законов соответствовали 
всем установкам, данным главой го
сударства — как на федеральном, так 
и на региональном уровнях.

Регулярно на заседаниях нашей 
фракции, согласно утвержденному 
плану, мы рассматриваем предложе
ния рабочих групп, о которых я гово
рил выше. В частности, это относит
ся к вопросам финансирования из об
ластного бюджета каждого приори
тетного направления.

Мы тесно работаем со штабом по 
реализации национальных проектов, 
который возглавляет председатель 
правительства Свердловской облас
ти Алексей Петрович Воробьев, а так
же с контрольной группой во главе с 
председателем Палаты Представите
лей Юрием Валерьевичем Осинце
вым.

То есть в Свердловской области 
создана эффективная схема взаимо
действия исполнительной и законо
дательной государственной власти, а 
объединяющим звеном является 
партия “Единая Россия”. Это относит
ся и к разработке, и к выполнению, и 
к контролю принимаемых в нашей об
ласти решений по реализации наци
ональных проектов.

Если говорить о межбюджетных 
отношениях, то следует отметить ус
пешную работу всех органов област
ной государственной власти с муни
ципалитетами в части разграничения 
финансовых полномочий. Это тоже 
связано с реализацией приоритетных 
программ — в том числе и на мест
ном уровне.

Кстати, депутаты фракции облас

тной Думы “Единая Россия” регуляр
но проводят выездные заседания. 
Недавно мы посетили Нижнесергин- 
ский муниципальный район, Асбес- 
товский и Березовский городского 
округа. А в ближайших планах депу- 
татов-“единороссов” — поездки по 
северным и северо-восточным тер
риториям нашей области: Туринск, 
Тавда. Серьезный разговор предсто
ит в закрытом административно-тер
риториальном образовании (ЗАТО) 
“Город Лесной”, поскольку необходи
мо еще раз обсудить, как ЗАТО, ра
нее финансируемые за счет феде
рального бюджета, а теперь передан
ные субъектам федерации, “впишут
ся” в бюджет областной — в том чис
ле и в части реализации нацио
нальных проектов.

Выездные заседания депутатов 
нашей фракции проводятся с участи
ем представителей исполнительного 
комитета Свердловской региональ
ной организации партии “Единая Рос
сия”, привлекаются к работе местные 
организации, общественные прием
ные партии. И, конечно, мы работа
ем совместно с администрациями

муниципальных образований, со спе
циалистами — это необходимо, что
бы непосредственно на местах рас
сматривать все насущные вопросы.

Практика показывает, что такие за
седания, когда на территорию приез
жает не один депутат, а думская фрак
ция, да ещё с представителями ис
полнительной власти, проходят гораз
до эффективнее. Многие вопросы мы 
решаем прямо на месте. И люди это 
уже почувствовали, на встречи с нами 
приходит все больше человек, ведь 
это — возможность непосредственно 
и по существу пообщаться с предста
вителями властных структур.

На мой взгляд, одна из главных 
заслуг партии “Единая Россия” зак
лючается именно в том, что народ ви
дит реальные дела власти и потому 
доверяет нам.

Записал Андрей ЯЛОВЕЦ. 
Фото Андрея МАЛЬЦЕВА.

■ БОЛЬНОЙ ВОПРОС

■ связь

Залог успеха —
мастерство

Подведены итоги открытого конкурса журналистского 
мастерства “Современная связь - залог успеха”, который 
проводился Екатеринбургским филиалом ОАО 
“Уралсвязьинформ” при поддержке правительства 
Свердловской области.

Конкурс был объявлен в 2005 
году и проходил с целью попу
ляризации передовых техноло
гий телекоммуникационной от
расли Среднего Урала. Основ
ной задачей его стала поддер
жка журналистов и редакцион
ных коллективов, объективно и 
творчески освещающих разви
тие связи.

В состав жюри были включе
ны представители исполнитель
ных органов власти Свердловс
кой области, научные работни
ки, а также профессионалы в от
расли связи. В творческом со
ревновании могли участвовать 
журналисты и средства массо
вой информации, публиковав
шие и выпустившие в эфир ма
териалы, соответствующие це
лям конкурса.

По решению жюри первое 
место и приз - ноутбук получи
ла журналист телекомпании 
“ТВЦ-Екатеринбург” Елена Гор
ковенко. Второе место подели
ли два СМИ. Дипломы и призы - 
компьютеры получили Инфор
мационное агентство “Интер-

факс-Урал” и Свердловское об
ластное агентство политичес
кой информации. Третье мес
то и приз - цифровые фотоап
параты получили редакции га
зет “Егоршинские вести” (Ар
темовский) и “Режевская 
весть".

Ряд СМИ из городов и райо
нов области отмечены поощри
тельными призами. Так, специ
альный приз жюри присудило 
внештатному корреспонденту 
слободотуринской обществен
но-политической газеты “Ком
мунар", селькору с 40-летним 
стажем Раисе Лапшиной.

Обнародовав результаты 
прошлогоднего конкурса, Ека
теринбургский филиал ОАО 
“Уралсвязьинформ” объявил о 
проведении нового смотра 
журналистского мастерства 
“Современная связь - залог ус
пеха - 2006”.

Департамент 
информационной 

политики губернатора 
Свердловской области.

Пить или не пить?
А если пить, то что?
—Мы считаем, что это связано 

с тем, что если раньше большую 
роль в организации контроля за 
оборотом алкогольной продукции 
играли регионы, то по новому за
конодательству эту функцию у об
ластей забрали, — комментирует 
ситуацию заместитель главного 
государственного санитарного 
врача по Свердловской области 
Владимир Гурвич. - Сейчас мы 
осуществляем не контроль, а вы
борочную проверку. А это уже дру
гой уровень. Вместе с тем, замет
но увеличился путь алкогольной 
продукции от границы, где теперь 
осуществляется санитарный кон-

дельческих производств в этих рес
публиках. Ну не растет в Грузии 
столько винограда! Из чего вытекает 
неутешительный для нас факт - по
давляющее большинство напитков, 
украшающих наши праздничные сто
лы, действительно являются ни чем 
иным, как “спиртосодержащими ра
створами”, как именовал их Геннадий 
Онищенко. Если и годными для внут
реннего употребления, то уж точно не 
соответствующими тому, что указа
но на этикетке.

Обязали ведь в своё время про
изводителей, к примеру, псевдо- 
крабовых палочек указывать на эти
кетках, что это аналог популярного

тике случайных отравлений алкого
лем.

Врач-лаборант лаборатории конт
роля химических факторов территори
ального управления Роспотребнадзо
ра по Свердловской области Валенти
на Николаевна Анпилогова показыва
ет нам материалы для своих очеред
ных исследований. Почти все бутылки 
у внимательного потребителя должны 
вызывать подозрение и без примене
ния химреактивов.

—Видите, акцизная марка с одно
го конца отклеилась, а от этой вооб
ще осталась только половина, — 
объясняет Валентина Николаевна. - 
А это уже верный признак того, что

На одного жителя Свердловской области (включая грудных младенцев) 
приходится 27 литров крепкого алкоголя в год. Много это или мало? 
Это очень много. Одно из первых мест в России. По мировым 
стандартам, бить во все колокола полагается при достижении отметки 
в восемь литров. По числу отравлений, в том числе и со смертельным
исходом, алкоголь занимает прочное второе место после 
медикаментов. Причем примерно пятую часть пострадавших 
составляют молодежь и трудоспособная часть населения. В основном 
это, как выражаются специалисты, результат преднамеренной 
алкоголизации. Но есть и те, кто стал жертвой некачественного 
алкоголя случайно.

Наибольшие нарекания у специали
стов областного Роспотребнадзора 
вызвали все те же вина и коньяки Мол
давии и Грузии. Причем задолго до на
делавшего шума постановления глав
ного государственного санитарного 
врача России Геннадия Онищенко. Бо
лее того, если по России было по тем 
или иным причинам забраковано в 
среднем 3,6 процента поставляемой из 
этих республик продукции, то в сверд
ловской лаборатории Центра гигиены 
и эпидемиологии этот показатель был 
значительно выше - 17,5 процента. И 
это при том, что в связи с реорганиза
цией службы Роспотребнадзора конт
роль в последнее время был даже 
меньше, чем раньше.

О результатах своих исследований 
специалисты Роспотребнадзора уже 
тогда проинформировали правитель

ство области и министерство торгов
ли. Так что постановление Геннадия 
Онищенко о приостановлении регис
трации на российском рынке алкого
ля из Молдавии и Грузии для его 
свердловских подчинённых сюрпри
зом не стало. Поэтому ни о какой 
политической подоплеке не может 
быть и речи. Качество продукции, 
увы, действительно не соответству
ет ужесточившемуся законодатель
ству. Причем, новые, более высокие 
требования со временем могут со
здать проблемы и для других произ
водителей. Ситуация на мировом 
рынке, как это для нас ни печально, 
такова, что фактически в Россию сей
час свозится все то, что в другие 
страны, где более тщательно отно
сятся к здоровью своего населения, 
ввезти не удаётся.

троль до по
требителя. И 
даже если в стра
ну была ввезена 
качественная 
продукция, на 
протяжении этого 
длинного пути у 
недобросовест
ных поставщиков 
есть масса воз
можностей для 
махинаций.

По мнению 
Владимира Гур- 
вича, с Молдавии 
и Грузии борьбу 
с некачествен
ным алкоголем 
начали потому, 
что и без всяких 
специальных ла
бораторных ис
следований че
ловеку, хоть 
сколько-нибудь 
знакомому с ви
ноделием, было 
понятно — объем
продаваемых в России вин и конья
ков из Грузии и Молдавии в после
днее время в несколько раз превы
шал максимальные мощности вино-

деликатеса. Виноделы предпочита
ют свою продукцию реализовывать 
под видом оригинальной. Все бы 
ничего, если не помнить о статис-

продукция может быть фальси
фицирована. Как правило, ис
следования первоначальный 
“диагноз” подтверждают.

В общем, в Свердловской 
области, как и в целом по Рос
сии, вина и коньяки производ
ства Молдавии и Грузии из 
торгового оборота изъяты. Оп
товики, поставляющие эту про
дукцию в область, и многочис
ленные магазины подсчитыва
ют убытки. Причем, как оказа
лось, практически ни один до
говор оптовиков с реализато
рами не предусматривал ка
ких-либо форс-мажорных об
стоятельств. Но это уже другая 
история.

Пока специалисты террито
риального управления Роспот- 
ребсоюза вплотную занимают
ся винами и коньяками Грузии 
и Молдавии. На очереди другие 
производители. По словам Вла
димира Гурвича, некоторых 
ждут новые неприятные сюр
призы...

Евгений ЯЧМЕНЕВ.
Фото 

Владимира ВАСИЛЬЕВА.

■ КОНКУРС

Рабочий — это здорово!
Уже в пятый раз в Нижнем Тагиле решением администрации 
города проводится конкурс профессионального мастерства 
“Рабочий года”.

Высокогорский горнообогати- 
телный комбинат, Нижнетагиль
ский металлургический комби
нат, Уралвагонзавод — трудящи
еся этих предприятий уже тради
ционные участники конкурса.

—Соревнование проходит 
среди рабочих предприятий всех 
форм собственности таких от
раслей, как горнодобывающая, 
металлургическая, машиностро
ительная, строительная и авто
транспортная, а также среди 
представителей массовых про
фессий потребительского рынка, 
— сообщили в управлении ин
формации администрации Ниж
него Тагила. — Повышение пре
стижа человека труда, привлече
ние молодежи в производствен
ную сферу города — это сверх
цели конкурса...

Промежуточные этапы "Рабо
чего года-2006” пройдут на пред
приятиях в конце весны и летом, 
а в середине осени состоится 
общегородской финал. Самый 
зрелищный этап, конечно же, это 
практические задания — работа 
оценивается через систему бал

лов по таким показателям, как 
время и качество выполнения ра
боты, рациональность выбранно
го технологического процесса, 
проявление элементов творче
ства, организация рабочего мес
та. В заочном конкурсе для про
фессий, где невозможно органи
зовать проверку практических 
навыков в одинаковых условиях, 
на оценку влияют не только пока
затели качества работы, но и от
сутствие нарушений технологи
ческой дисциплины, участие в 
рационализаторской работе, ос
воение передовых технологий.

По каждой номинации-профес
сии выбирается лучший — побе
дители награждаются дипломом и 
нагрудным знаком “Рабочий года”, 
а также ценным подарком. Еще 
один стимул — “место” на Городс
кой доске почета. Что важно, кон
курсант, три года подряд завоевы
вавший звание “Рабочий года”, 
представляется оргкомитетом к 
присвоению звания “Почетный 
гражданин Нижнего Тагила”.

Подготовила
Лидия АРКАДЬЕВА.

■ ИНИЦИАТИВА

1/1 накормят.
и научат

Как ни важна забота руководства о своих работниках, не 
менее значимо для людей и внимание к их детям. Это - не 
только вложение в будущее, в здоровье малышей, но и 
возможность реально сократить количество бюллетеней 
по уходу за детьми, снизить текучесть кадров. Ну кто без 
веских причин уволится с предприятия, где так, как на 
НТМК, заботятся о детях сотрудников?

В детских садах Нижнета
гильского металлургического 
комбината началось внедрение 
нового стандарта питания - 
единого десятидневного меню. 
Как сообщает служба НТМК по 
связям с общественностью, в 
рационе детсадовцев теперь 
максимально учитывается ба
ланс углеводов, жиров, белков, 
а также витаминов и минера
лов, необходимых детскому 
организму. Меню разрабаты
валось диетологами и медра
ботниками управления дош
кольными учреждениями НТМК 
в соответствии с рекомендаци
ями Роспотребнадзора.

По новым нормативам в дет
садовское меню в течение 10 
дней будут не менее шести раз 
включаться рыбные продукты, 
четыре раза - творожные, мяс
ные - ежедневно. При этом 
блюда за это время практичес
ки не повторяются.

Помимо внедрения 10-днев
ного меню, в 2006 году в дет
садах НТМК будет начато ис
пользование новой информа
ционной компьютерной про
граммы, создана единая техно
логическая карта на все блю-

да. Для нескольких дошкольных 
учреждений в рамках общей мо
дернизации производства за
куплено новое холодильное 
оборудование и кухонный ин
вентарь.

Всего на балансе Нижнета
гильского металлургического 
комбината находится 30 до
школьных учреждений (23 из 
них - с приоритетным осуще
ствлением физического, интел
лектуального или художествен
но-эстетического развития), в 
которых воспитывается около 
пяти тысяч малышей. Для ра
ботников комбината плата за 
содержание малышей в садиках 
составляет от 500 до 630 руб
лей при реальной стоимости в 
3000-3500 рублей, многодет
ные семьи и опекуны имеют до
полнительные льготы при опла
те посещения детьми дошколь
ных учреждений НТМК.

В том, что тагильские дет
садовцы пойдут в школу под
готовленными и здоровыми, 
можно не сомневаться: в 
дошкольных учреждениях 
сделают для малышей все 
возможное.

Алла БАРАНОВА.

■ ОТКЛИК

Юбилей на Чусовой
С большим интересом прочитал беседу с С.П.Горским о 
проблемах дирижаблестроения.

В
 ГЛ/С 7 поможет,
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или История о деньгах и времени
Случился как-то на нашем предприятии ав

рал: вышел из строя один из теплообменников, 
работающих в кислотной среде. Цех гальваники 
оказался на грани остановки, поскольку остав
шиеся три теплообменника работали с перегруз
кой и до плановой замены могли не дотянуть.

- Василий, - обратился ко мне Петр Никола
евич, наш директор. - Ты опытный ремонтник. 
Вся надежда на тебя: езжай на завод и привези 
новый теплообменник.

У меня отвисла челюсть: я мастер цеха по 
обслуживанию оборудования, и хорошо знаю, 
что нужно сделать, чтобы механизмы работали. 
Но поехать в незнакомый город, на чужой за
вод, и Христа ради просить, чтобы специально 
для нас сделали сверхплановый агрегат - в этом 
деле я не специалист. А Петр Николаевич, меж
ду тем, продолжал взывать к моей совести:

- Ты же знаешь, долгое время мы фактически 
стояли, люди не получали зарплату. Мы не мо
жем сорвать этот заказ. В твоих руках судьба 
завода, Василий. Ехать больше некому. Вот тебе 
билет на поезд, езжай и без теплообменника не 
возвращайся. Командировочные получишь в кас
се.

Вечер застал меня уже в купе поезда. А ут
ром следующего дня я сидел в кабинете дирек
тора единственного на всю страну завода. Иван 
Семенович был немолод, но крепок и кряжист.

- Понимаю вашу проблему, - сказал он, - 
но помочь вряд ли смогу. Ты же понимаешь, я не

могу в угоду вам сорвать плановые заказы. Так 
что, извини.

Но, увидев мою моментально прокисшую фи
зиономию, сжалился:

- Ладно, сходи в цех, поговори с людьми. 
Сумеешь договориться - твое счастье. Это все, 
что я могу для тебя сделать.

С мастером мы уже разговаривали по-свой
ски. Выяснилось, что заказ мой они смогут вы
полнить буквально завтра, в субботу. Сумма, 
которую я должен был заплатить людям за 
сверхурочную работу, у меня была: Петр Ни
колаевич щедрой рукой выдал мне «команди
ровочные». Но агрегат нужно было еще и при
везти, а денег на обратную дорогу уже не оста
лось. Необходимо было где-то их найти, при
чем очень быстро: аврал на нашем заводе мог в 
любую минуту закончиться аварией. Я шел по 
улице и напряженно перебирал в уме возмож
ные варианты получения денег из дома. Почту я 
отклонил сразу - перевод, даже телеграфный, 
идет не менее семидесяти двух часов, то есть, 
деньги придут аж на следующей неделе. Счета 
в местном банке у меня, естественно, не было. 
Я уже почти отчаялся, когда мой взгляд заце
пился за слова «денежные переводы, платежи 
«CONTACT», написанные на рекламном щите. 
«CONTACT поможет» - обещала реклама, ус
лужливо сообщая адрес местного банка и но
мер телефона единой справочной службы. Я 
набрал 8-800-200-42-42, благо, звонок по Рос-

сии у них бесплатный. Приятный женский го
лос, объяснивший, что деньги можно будет по
лучить уже сегодня и что кроме паспорта для 
этого ничего не требуется, показался мне луч
шей в мире музыкой. Следующий звонок был 
заместителю директора нашего завода. Но, 
увы, разговор прервался на середине фразы - 
деньги на счете моего мобильного телефона нео
жиданно закончились. Я вновь поднял глаза на 
рекламный щит и, лелея в душе надежду, дви
нулся по указанному в рекламе адресу банка.

- Где тут у вас «CONTACT», который помо
жет? - спросил я миловидную девушку в окош
ке.

- Здесь «CONTACT» - улыбнувшись, сказа
ла девушка, - чем Вам помочь?

- Можно оплатить мобильную связь?
- Можно.
- А когда на мой счет поступят деньги?
- Быстро. Говорите номер.
Телефон заработал через 5 минут. Я подроб

но объяснил ситуацию, дал координаты местно
го банка. Вечером того же дня деньги были у 
меня.

Наверное, лишним будет объяснять, что до
мой я вернулся героем. Мы вовремя заменили 
оборудование, завод выполнил заказ, а люди 
получили зарплату. Такая вот история о деньгах 
и времени, которое, по известной пословице, 
тоже деньги.

Василий СЕМЕНОВ.

Я знаю Станислава Петро
вича много лет по совместной 
работе на Уралмашзаводе. Это 
очень интересный человек с 
неиссякаемой жизненной 
энергией. Несмотря на воз
раст, он по-прежнему актив
ный член уралмашевского клу
ба туристов. А клубу — 70 лет! 
С 29 апреля по 1 мая сего года

намечается юбилейный сплав 
по Чусовой, в котором примет 
участие и 78-летний С.П.Горс
кий.

Мне представляется, что 
контакты “ОГ” с С П.Горским 
должны продолжаться.

Виктор Иванович ПАНОВ, 
ветеран труда.

УВАЖАЕМЫЕ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКИ!
2 мая - последний день подачи декларации о доходах за 2005 

год для следующих граждан:
- предпринимателей без образования юридического лица;
- нотариусов и адвокатов, занимающихся частной практикой;
- физических лиц, получивших вознаграждение от других фи

зических лиц, не являющихся налоговыми агентами, по заключен
ным с ними гражданско-правовым договорам;

- физических лиц, получивших доход от продажи имущества, 
принадлежащего им на праве собственности;

- физических лиц, получивших доходы за пределами российс
кой федерации;

- физических лиц, получивших доходы, с которых не был удер
жан налог налоговыми агентами;

- физических лиц, получивших выигрыши от игры в лотерею, в 
игре на тотализаторе и в других основанных на риске играх.

За непредставление или несвоевременное представление на
логовой декларации будут предъявлены штрафные санкции.

Ждем вас в налоговых инспекциях в течение всего рабочего 
дня.

Специалисты консультационных пунктов ответят на любые ин
тересующие вас вопросы о порядке заполнения налоговых декла
раций.

Управление ФНС России 
по Свердловской области.

Свердловское областное государственное учреждение “Фонд 
имущества Свердловской области” сообщает об итогах продажи 
путем публичного предложения 37 126 000 обыкновенных именных 
акций (100 % от уставного капитала) ОАО “Камышловский завод 
"Урализолятор" (прием заявок с 22.02.2006 года по 06 апреля 2006 
года). Информационное сообщение о продаже акций было опубли
ковано в “Областной газете" от 20 января 2006 года (№10-11). Цена 
продажи - 18 214 000 рублей. Покупатель - ЗАО “Урализолятор- 
2000” (г. Камышлов).

SYS.COM
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■ ОСТРЫЙ СИГНАЛ

"...Нас заставляют 
работать ялами" 

Это письмо читателей-садоводов, признаюсь, несколько 
озадачило. Под письмом — десятки подписей из самых 
разных мест, от Екатеринбурга до Северного Казахстана. 
Все они — покупатели биопрепаратов, предназначенных 
для защиты растений. Люди возмущены тем, что 
закрывается единственное на Среднем Урале 
производство биологических средств защиты растений. 
То, за что ученые ратовали на протяжении многих 
десятилетий, вдруг оказалось ненужным или не вписалось 
в прокрустово ложе ведомственных реорганизаций. Вот 
выдержка из этого письма.

Ближе
■ СЪЕЗД СОСТОИТСЯ НА СРЕДНЕМ УРАЛЕ

к земле лучше слышимость

ЕДИНАЯ 
РОССИЯ

Свердловская область уже 
начала подготовку к VII съезду 
партии “Единая Россия”, что 
пройдет в Екатеринбурге в 
декабре. Напомним, решение 
о том, что “единороссы” 
соберутся в первые дни зимы 
на Среднем Урале, принял 
Генеральный совет партии на 
прошедшем в минувшие 
выходные заседании.

“1 марта 2006 года на базе 
Свердловской областной стан
ции защиты растений организо
ван Референтный центр. Дирек
тор центра — Шестаков П.А. — 
высказал свое отрицательное 
отношение к биопрепаратам, 
закрыли биолабораторию, со
кратили специалистов, Рябце
ву Г.Л., которая дорабатывает 
до 15 мая. Тем самым обрекли 
нас, садоводов, на применение 
ядохимикатов. Но как можно 
кормить выращенной с ядами 
продукцией своих детей?.. Сей
час в магазинах убирают вино, 
в котором обнаружены яды, а у 
нас убирают биологические, 
безвредные препараты и зас
тавляют работать ядами".

Думаю, следует пояснить, 
что такое биологические препа
раты для защиты растений. В 
отличие от химических препара
тов, в биометоде защитный эф
фект достигается за счет мик
роорганизмов, бактерий, гри
бов, насекомых, используемых 
для борьбы с болезнями и вре
дителями растений. Здесь за
действован природный фактор, 
а потому биологические препа
раты практически безвредны 
для человека. Именно поэтому 
они столь популярны у садово
дов-любителей.

Но и в промышленном про
изводстве их тоже широко ис
пользуют. В 70-е годы, когда в 
области шло становление ово
щеводства закрытого грунта, 
применение триходермина, 
препарата на основе особого 
почвенного гриба, выделенного 
из торфа, помогло овощеводам 
остановить распространение в 
теплицах корневых гнилей. Это, 
по сути, спасло отрасль.

В последние годы другим 
биологическим препаратом, 
планризом, популярным сред
ством борьбы с возбудителями 
болезней растений, пользуется 
огромное количество садово
дов.

Биологическая лаборатория 
Свердловской областной стан
ции защиты растений произво
дила в год до 60 тонн биопрепа
ратов, их приобретали десятки

хозяйств. В основном исполь
зовали для обработки посевно
го материала.

Да, в последние годы глав
ными пользователями биопре
паратов стали садоводы-люби
тели. Хозяйства делают ставку, 
в основном,на химические пре
параты защиты растений. Но 
разве это аргумент в пользу 
того, чтобы закрывать столь 
нужное для наших граждан про
изводство?

За разъяснениями я обра
тился к заведующей биологи
ческой лаборатории Свердлов
ской областной станции защи
ты растений Галине Рябцевой. 
Она сказала, что, в связи с ре
организацией предприятия, ее 
уведомили, что с 15 мая этого 
года с ней прекращается тру
довой договор. Лабораторию 
закрывают. На базе областной 
станции защиты растений с 1 
марта организуется Свердлов
ский референтный центр Феде
ральной службы по ветеринар
ному и фитосанитарному над
зору. Будут уволены и другие 
работники лаборатории.

—Я 30 лет посвятила станов
лению биометода и всегда ве
рила, что это нужно людям. К 
нам часто приезжали из других 
областей перенимать опыт. 
Свердловская биологическая 
лаборатория являлась одной из 
самых сильных в России. Счи
таю, что закрытие её нанесет 
большой вред здоровью людей 
и делу охраны окружающей 
среды, так как исчезнет един
ственная альтернатива хими
ческим средствам защиты рас
тений, — сказала Галина Луки
нична.

Ближайшие от нас регионы, 
где остались свои биолабора
тории по защите растений,— 
это Татария и Омская область. 
Совпадение это или нет, но 
именно там в последние годы 
происходит существенный рост 
продукции растениеводства. 
Так стоит ли и нам отказывать
ся от того, что так исправно 
служило и служит людям?

Рудольф ГРАШИН.

Как бы ни относился к выбору места съезда рядовой житель 
Свердловской области (а то, что найдутся люди, которые 
начнут недовольно ворчать, сомнений не вызывает), нельзя 
не признать - для нашего региона вхождение в число 
“избранных” весьма почетно. Это и своеобразное признание 
былых заслуг, и аванс на будущее... Это и признание 
инициатив губернатора Свердловской области Э.Росселя по 
социально-экономическому развитию региона, а значит, и 
России. Многие помнят его слова: "Сильные регионы — 
сильная Россия". Это и признание деятельности 
регионального отделения "Единой России", возглавляемого 
председателем областного правительства А.Воробьевым.
МЫ ЕДЕМ-ЕДЕМ-ЕДЕМ... 
ПРИРАСТАТЬ РЕГИОНАМИ

Впервые в регионы делегаты 
"Единой России” отправились 
лишь в прошлом году, то есть по
чти через четыре года существо
вания партии. “Практика того, что 
вся “большая политика” делает
ся в Москве - порочна. Пора ухо
дить от нее. Больше прислуши
ваться к мнению периферии", - 
примерно в таком ключе объяс
няли необходимость выезда тог
да руководители “Единой Рос
сии".

Помню, на Всероссийском 
медиафоруме, который партия 
проводила в октябре, сопредсе
датель Высшего совета “Единой 
России" Сергей Шойгу заявил, 
что “именно в регионах рождает
ся экономика, стабильность, ре
шаются вопросы целостности на
шей страны, отсюда мы черпаем 
энергетические и минерально- 
сырьевые ресурсы”. А потому и 
“отношение к регионам со сто
роны федерации должно быть 
более внимательным и трепет
ным”.

Лозунгом выезда-2005 “еди
нороссы” провозгласили “прира
стать Сибирью". Теперь, видимо, 
этот слоган надо сменить на 
“прирастать Уралом”. А еще луч
ше - регионами. Чтобы уж не пе
речислять каждую область или 
федеральный округ в отдельнос
ти, а емко, в одной фразе, отра-

зить весь смысл. Ближе к земле 
- лучше слышимость.

КЕСАРЮ - КЕСАРЕВО, 
ПРОМЫШЛЕННИКАМ -

ПРОМЫШЛЕННОЕ
Екатеринбург стал следую

щим местом для проведения 
съезда “единороссов”. Вполне 
логично: с востока на запад, из 
Сибири на Урал.

Хотя не движение солнца ста
ло определяющим при выборе 
места будущего съезда. Скорее, 
политическая обстановка в стра
не определила повестку, которую 
партийцы планируют обсудить в 
этот раз. А та уже - и регион.

-Регион выбран не случайно. 
В Уральском федеральном окру
ге, в городе Екатеринбурге, мы 
хотим рассмотреть вопрос о раз
витии промышленности, - на 
брифинге по итогам заседания 
Генсовета заявил председатель 
партии Борис Грызлов.

Тема развития промышленно
сти и для страны в целом, и для 
отдельно взятой партии “Единая 
Россия” очень актуальна. Для 
страны - потому как, если не ду
мать об инновационных техноло
гиях, о переходе с добычи сырья 
на производство конкурентной 
продукции, то со стабильности, 
коей мы сейчас достигли, очень 
легко можно скатиться к стагна
ции. А через застой мы уже од
нажды проходили, и ни к чему хо
рошему это не привело.

Для партии - причины схожие. 
В преддверии выборов в Госу
дарственную Думу ни одна поли
тическая сила не имеет права иг
норировать потребности обще
ства. Если, конечно, она не са
моубийца. Но “Единую Россию” в 
суицидных наклонностях подо
зревать не приходится - партия, 
буквально месяц назад приняв
шая в свои ряды миллионного 
последователя, наконец-то бо
лее или менее определившаяся 
со своей идеологией, вряд ли 
стремится к самороспуску и уда
лению с политической арены. 
Скорее наоборот, сейчас она 
предпримет все возможное, 
дабы на этой арене не только 
удержаться, но и отвоевать но
вые места...

Того, что “Единая Россия” со
бирается серьезно заняться про
мышленностью, лидеры партии 
не скрывают. На заседании Ген
совета неоднократно поднимал
ся вопрос и о том, что без разви
тия индустрии стройматериалов 
не реализовать национальный 
проект “Доступное жилье”, и о 
том, что без производства и по
ставок за рубеж конкурентоспо
собной продукции России слож
но будет сохранить суверенитет.

Ну, а где логичнее всего об
суждать развитие промышленно
сти, как не в регионе, где эта са
мая промышленность развивает
ся сейчас и развивалась во все, 
даже самые сложные для России, 
времена? Кесарю - кесарево, а 
Уралу - промышленное.

ДРУГИХ ПОУЧИТЬ...
Итоги развития Свердловской 

области в первые месяцы 2006 
года обнадеживают. Так, напри
мер, за январь-февраль на Сред
нем Урале было произведено на 
7,5 процента продукции больше, 
чем в январе-феврале прошлого 
года. Если учесть, что в этом году 
мы впервые отдыхали в январе 
15 дней, можно предположить, 
что в следующие месяцы рост 
будет еще сильнее.

То, что промышленность наша 
развивается - заслуга не только 
истории (которая изначально ре
шила сделать Урал не курортным,

например, или торговым местом, 
а разместить на нем заводы) и 
властей, которые заводы эти 
смогли и удержать, и дать им но
вый стимул для развития. Пото
му как те, кто уповал на одну лишь 
историю, далеко на ней не уеха
ли: примеров, когда производ
ственные предприятия полнос
тью прекращали выполнять свои 
изначальные функции и умирали, 
в России великое множество.

Свердловскую область, не
смотря на ориентированность 
множества предприятий на обо
ронку, чаша сия минула. Ответ на 
вопрос, каким образом, заслужи
вает того, чтобы его перенимали 
и изучали.

Что, наверное, еще примеча
тельно, наш регион - один из не
многих, где существует про
граммный документ, в каких на
правлениях будет двигаться 
дальше наша промышленность. 
“Схема развития и размещения 
производительных сил Сверд
ловской области" была создана 
в 2000 году. Рассчитана на 15 лет. 
Не в том смысле, что в 2015 году 
про нее можно будет благополуч
но забыть, поставив галочку на
против строки “выполнено”. А в 
том смысле, что 15 лет - доста
точно большой срок для эконо
мики, по окончании его необхо
димо будет разработать другой 
документ, с учетом ситуации, ко
торая сложится на тот момент в 
России. Уже даже сейчас, через 
пять лет после начала реализа
ции Схемы, ее пришлось подкор
ректировать. Например, перед 
2000 годом никто не предпо
лагал, что в Свердловской обла
сти стремительными темпами 
начнет развиваться сталелитей
ная промышленность. А она - 
возьми да начни. По сути, сейчас 
в Свердловской области появил
ся второй Нижнетагильский ме
таллургический комбинат, и те
перь по объемам сталеплавления 
мы обходим Челябинскую область 
с их мощным Магнитогорским ме
таллургическим комбинатом.

Словом, в Свердловской об
ласти есть тот бесценный опыт 
развития промышленности, кото-

рым она сможет поделиться с 
другими регионами.

...И САМИМ ПОУЧИТЬСЯ
Признание заслуг области и 

ее руководства в развитии про
мышленного потенциала страны 
стало одной из причин выбора 
места для съезда “Единой Рос
сии". Но на одном лишь призна
нии каши не сваришь. И тут важ
но поговорить о тех политичес
ких и финансовых дивидендах, 
которые может получить область 
после съезда.

В связи с этим уместно вспом
нить минувшую осень и Красно
ярск. Как сообщали тогда сред
ства массовой информации, по
мимо партийцев в Сибирь съеха
лись 250 журналистов. Новости, 
в каждой из которых фигуриро
вало название места проведения 
съезда, мгновенно разлетались 
по стране, а иные - и за рубеж. 
Насколько после этого выросла 
известность сибирской столицы, 
ее признание в стране и за рубе
жом? Думается, ответ на этот 
вопрос очевиден.

Известность - лишь одна сто
рона медали. Есть и другая, мо
жет быть, более “тяжеловесная”. 
“Единая Россия” на сегодняшний 
день - самая массовая партия. А 
значит, как отметил недавно сек
ретарь Президиума Генсовета 
“ЕР” Вячеслав Володин, “пред
ставляет интересы как можно 
большего процента населения, 
чтобы люди могли через партию 
транслировать во власть свои 
проблемы, взгляды на жизнь, 
убеждения, влияя таким образом 
на ситуацию". Высказанное же
лание прислушаться к мнению на 
местах, как показал съезд в Крас
ноярске, - не только слова, но и 
конкретные поступки. Так, обсуж
дая проблемы Сибири, “едино
россы” особо отметили, что не
обходимо участие государства в 
строительстве инфраструктуры. 
Необходимы инновационные тех
нологии, а значит нужно усили
вать образовательную базу. И вот 
- решено, что федерация помо
жет строить в Красноярске уни
верситет и пять научных центров, 
поможет с дорогами.

Точно так же сможет со своими 
чаяниями пробиться на более вы
сокий уровень и Свердловская об
ласть. А то, что у нас проблем, не
смотря на положительные резуль
таты развития, хватает, очевидно. 
Необходима помощь федерации в 
строительстве транспортных ко
ридоров, магниевого завода в Ас
бесте, поддержка проекта Боль
шого евразийского университета, 
нужны дополнительные средства 
на строительство БН-800... Сло
вом, есть о чем попросить партию, 
которая на данный момент явля
ется самой сильной в стране.

МЕЖДУ ПРОШЛЫМ 
И БУДУЩИМ

Символично, что аккурат на
кануне VII съезда “Единая Рос
сия" отпразднует свой пятилет
ний юбилей. Это уже достаточ
ный срок для того, чтобы при
знать - партия,как политическая 
сила, состоялась. У нее есть ис
тория. Можно подводить и пер
вые итоги - на данный момент в 
рядах партии 66 губернаторов, в 
46 региональных парламентах 
партия имеет абсолютное боль
шинство и во всех - крупные 
фракции, а более одной трети 
будущих избирательных участков 
уже сосуществуют параллельно с 
партийными первичками.

На съезде же планируется об
судить программу, с которой 
партия пойдет на выборы-2007. А 
значит, эта точка станет отправ
ной на пути в будущее. Тем более, 
как заметил заместитель главы 
администрации Президента РФ 
Владислав Сурков,. выступая в 
феврале перед слушателями Цен
тра партийной учебы и подготовки 
кадров ВПП “Единая Россия", “за
дача у партии “Единая Россия" не 
просто победить в 2007 году, а ду
мать о том и делать все, чтобы 
обеспечить доминирование 
партии в течение минимум 10-15 
предстоящих лет”. Партия берет 
на себя ответственность за все то, 
что произойдет в стране.

И ответственность эта офор
мится в реальные программы 
именно в Екатеринбурге.

Алена ПОЛОЗОВА.

■ ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

■ ДРУГАЯ СТОРОНА МЕДАЛИ

Защита 
от... потребителя 

Проблема потребителей в том, что они не всегда знают 
свои права. Но иногда знают настолько хорошо, что 
начинают ими злоупотреблять...

В Ассоциации по защите 
прав потребителей рассказыва
ют, что случаи, когда защитить 
нужно не потребителя, а кого- 
то от него, нередки. Появился 
даже термин специальный - 
“потребительский экстремизм”, 
то есть представление незакон
ных требований продавцу со 
стороны покупателя. Причем 
осознанно: с целью нажиться 
на чужих деньгах без каких-либо 
проблем с законом.

На телефон “горячей линии” 
(213-24-13) организации из ма
газинов звонят сами: рассказы
вают о сложившейся ситуации 
и спрашивают совета. Ассоциа
ция начинает разбираться, вы
ясняя, кто прав, а кто виноват 
на самом деле. Может быть, 
права покупателя действитель
но ущемлены, и он требует за 
это ответа? Иногда обидевший
ся покупатель в силу обстоя
тельств может на самом деле 
вести себя смело и стойко. Но 
бывает, что он грубо и настыр
но требует от магазина испол
нения своих запросов, а в про
цессе разбирательства стоит на 
своем до конца: старается до
казать свою правоту всеми мыс
лимыми и немыслимыми спосо
бами.

Вот пример потребительско
го экстремизма, с которым 
столкнулась Ассоциация по за
щите прав потребителей осе
нью прошлого года. К ним за 
помощью обратилась женщина, 
купившая в одном из магазинов 
Екатеринбурга кухонный ком
байн. Дома оказалось, что он не 
подходит по расцветке, габари
там... Вернуть его обратно про
давцы отказали на основании 
статьи 25 Закона “О защите 
прав потребителей”. В соответ
ствии с ней вышеуказанный то
вар подпадает под перечень то
варов, не подлежащих обмену 
(возврату) по причине того, что 
не подходят покупателю по вку
су, размеру, цвету. Юристы Ас
социации подтвердили закон
ность данного отказа. Но потре
бительница на этом не успоко-

илась и стала угрожать подачей 
искового заявления в суд не 
только на магазин, но и в про
куратуру области - на Ассоци-
ацию...

Кроме сферы продажи бы
товой и электротехники, потре
бительский экстремизм актив
но действует и в случаях тор
говли одеждой, сотовыми теле
фонами, оказанием медицинс
ких и косметологических услуг, 
обслуживанием в заведениях 
общественного питания и тури
стических фирмах. В после
днем случае “клиенты-экстре
мисты” действуют так: покупа
ют заведомо самую дешевую 
путевку. По приезду на место 
отдыха начинают письменно 
фиксировать все неудобства, с 
которыми сталкиваются, при
влекая при том свидетелей. По 
возвращении домой - предъяв
ляют претензию турфирме с 
требованием компенсации мо
рального вреда.

Юристы Ассоциации по за
щите прав потребителей счита
ют, что предприимчивые поку
патели так активно ведут себя 
лишь потому, что находят спо
собы, как можно воспользо
ваться различными "лазейками 
в законе”. Ведь этот самый За
кон по защите прав потребите
лей для того весьма "удобно” 
написан - потому и управы на 
потребителей-экстремистов 
пока нет. Единственное, чем 
могут обезопасить себя про
давцы - составлять самые на
стоящие "черные списки" сво
их клиентов, как это делают в 
ресторанах или туристических 
фирмах. Так, столкнувшись с 
проблемой потребительского 
экстремизма один раз, можно 
избежать ее в другой. И, ко
нечно, можно заручиться под
держкой юристов Екатерин
бургской Ассоциации по защи
те прав потребителей, которые 
выяснят фактические обстоя
тельства спора и дадут точный 
правовой анализ ситуации.

Марина МОДЕНКО.

Наш регион 
выбран не случайно...

О дивидендах думать рано - цыплят, 
как говорят, по осени считают. Органам 
власти региона, промышленным пред
приятиям, общественным организациям 
необходимо провести подготовку к съез
ду и встретить его своими реальными и 
яркими достижениями. Каждое из кото
рых - не формальный “подарок" съезду, 
а еще один плюс в копилку "добрых дел".

А оценку результатам съезда дадут 
люди, во благо которых “Единая Рос
сия” и действует.

Александр ЛЕВИН, руководи
тель администрации губернато
ра Свердловской области:

-Думаю, это хорошая новость для 
всех уральцев! Прежде всего, это озна
чает, что руководство партии “Единая 
Россия” оказало Свердловской области 
колоссальное доверие. И в то же время 
это еще одно красноречивое свидетель
ство того, что Свердловская область по 
праву является одним из ведущих реги
онов страны. Именно у нас, в столице 
Среднего Урала, будет принята програм
ма партии и рассмотрены актуальные 
вопросы промышленной политики.

Проведение съезда “Единой России” 
- огромная ответственность. В Свердлов
скую область приедет вся элита России: 
делегаты из всех регионов, федеральные 
руководители самого высокого уровня. 
Гостями съезда станут делегации иност
ранных государств. Съезд привлечет вни
мание авторитетнейших средств массо
вой информации со всего мира.

Понятно, чтобы провести такое важ
нейшее мероприятие на должном уров
не, нужно готовиться. Опыт у свердлов
чан на этот счет есть. И уверен, ураль
цы не подведут.

Решение Генерального совета про
вести партийный съезд на Урале обус
ловлено одним: наша область является 
опорным краем державы, как это и за
писано на гербе Свердловской облас
ти. Ну где еще проводить обсуждение и 
принятие стратегии промышленного 
развития России, как не на Урале? В 
крае, где еще в петровские времена 
Демидовым закладывались основы рос
сийской металлургии? Важно и то, что 
Средний Урал - политическая опора на
шего Президента, что неоднократно от
мечал Эдуард Эргартович Россель.

А ответ на вопрос, что делало руко
водство области для того, чтобы “еди
нороссы” решили провести съезд здесь, 
прост - и губернатор, и правительство 
области, наше Законодательное Собра
ние, муниципалитеты - эффективно ра
ботали и не забывали думать о завтраш
нем дне. Разумеется, решение, озвучен
ное на Генеральном совете лидером 
партии Борисом Вячеславовичем Грыз
ловым, не было для губернатора нео
жиданным. Не скрою, Эдуард Эргарто
вич предпринимал определенные шаги 
для того, чтобы “подтолкнуть" это ре
шение.

не на туризме, а именно на развитии 
промышленности. Мы - промышленный 
регион. Поэтому необходимо, чтобы те 
решения, та программа, которые будут 
обсуждаться и приниматься “Единой 
Россией” здесь, исходили из интере
сов нашего региона, с учетом проду
манной и апробированной опытом 
стратегии развития промышленной от
расли...

Кроме того, решение федерального 
руководства провести съезд на Урале - 
серьезный знак, оценка и социально- 
экономического состояния Свердловс
кой области, и той работы, которую про
водит губернатор и правительство Свер
дловской области. И эта оценка - пя
терка.

Вадим ДУБИЧЕВ, замести
тель руководителя админист
рации губернатора Свердловс
кой области, директор департа
мента информационной поли
тики:

-Проведение съезда федеральной 
политической партии «Единая Россия» 
здесь, в Екатеринбурге, - это колос
сальный шанс для развития региона. 
Об этом говорят итоги работы преды
дущего съезда в Красноярске, где, как 
известно, обсуждалась стратегия раз
вития Дальнего Востока и Сибири. Пос
ле того обсуждения были приняты со
ответствующие программы, норматив
ные акты, и в результате все решения 
Красноярского съезда были выполне
ны. Поэтому мы надеемся на то, что 
здесь, в Екатеринбурге, свердловско
му руководству - губернатору, прави
тельству области — удастся навязать 
(в хорошем смысле слова) партии, фе
деральным руководителям свою логи
ку, свое понимание промышленного 
развития России и нашего региона. А 
именно этот вопрос, как известно, бу
дет обсуждаться на съезде. Для нас это 
принципиально важно - важно по той 
простой причине, что благополучие на
шего региона основывается не на сель
ском хозяйстве, не на добыче сырья,

Наиль ШАЙМАРДАНОВ, заме
ститель председателя област
ной Думы, член фракции “Еди
ная Россия”:

-То, что выбран наш регион - для нас 
большая честь. Я думаю, этот выбор не 
случаен: свою роль сыграло и то, что все 
годы у нас темпы развития выше, чем в 
среднем по Российской Федерации, и 
то, что социальная сфера находится на 
высоком уровне. Думаю, по этим осно
ваниям был выбран наш регион. И вто
рой момент - авторитет нашего регио
нального отделения партии, которое 
возглавляет Алексей Петрович Воробь
ев. Думаю, не последнюю роль сыграло 
то, что как по численности, так и по про
водимой работе наше региональное от
деление заметно в партии.

Чего мы ждем от съезда? Безуслов
но, исполнения решений по тем вопро
сам, в которых мы просили помощи у 
Генсовета. В частности, по строитель
ству Белоярской атомной электростан
ции. Вы знаете, что один миллиард руб
лей в этом году на нее уже выделен из 
федерального бюджета, но, как говорят 
специалисты, этого недостаточно.

В принципе, поддержана идея по 
строительству Большого Евразийского 
университета. И мы надеемся на то, что 
в контексте тех заявлений, что сделал 
Президент РФ, что обсуждались на Ген- 
совете, создание Евразийского универ
ситета отвечает потребностям как на
уки, образования, так и промышленно
сти, — когда все три направления объе
динены и работают в комплексе.

Как вы знаете, мы обращались в пра
вительство с вопросом по развитию до
рог и в целом дорожного хозяйства. Для 
нас решение этой проблемы имеет ог
ромное значение - еще и в связи с тем, 
что сейчас реализуется проект “Урал 
промышленный - Урал приполярный”, 
который важен в целом для округа. Есть 
еще ряд других программ и предложе
ний, которые выносились на Генсовет.

Мы надеемся на то, что съезд будет 
дополнительным стимулом в развитии 
как экономики, так и всех аспектов жиз
ни нашего региона.

Константин УСТИЛОВСКИЙ, 
эксперт по внутриполитическим 
процессам:

-Решение о проведении очередного 
съезда партии “Единая Россия" в Свер
дловской области, в Екатеринбурге, не 
стало неожиданностью для экспертов и 
политологов. Если учитывать механизм 
принятия подобных решений, становит
ся понятным: наша область заслуженно 
получила право на проведение подоб
ного форума.

Что, на наш взгляд, стало определя
ющим при выборе места проведения 
съезда?

Во-первых, это - бесспорные дости
жения свердловчан в реализации соци
ально-экономических программ, при
оритетных национальных проектов. Хо
рошо известно, что на протяжении пос
ледних лет экономические показатели 
более высоки, чем в среднем по Рос
сии. Сегодня практически по всем важ
нейшим параметрам Средний Урал за
нимает 3—6-е места среди субъектов 
Российской Федерации. Успешно раз
ворачивается работа по реализации 
приоритетных национальных проектов.

“Запас прочности” свердловчанам 
обеспечило то, что в сферах образова
ния, здравоохранения, развития агро
промышленного комплекса и строи
тельства жилья социально значимые 
программы у нас были разработаны за
долго до объявления федеральных при
оритетов. В общем, у Свердловской об
ласти есть что посмотреть, имеется 
опыт, заслуживающий распростране
ния.

Во-вторых, это - признание феде
рального значения внутренней полити
ки губернатора Свердловской области 
Эдуарда Росселя. Обращает на себя 
внимание и тот факт, что центральные 
идеи, оглашенные председателем

партии Борисом Грызловым на недав
нем заседании Генерального совета 
“Единой России”, совпадают с тем, что 
реализуется на Среднем Урале. Дей
ствительно, губернатор Свердловской 
области Эдуард Россель в своей стра
тегии делает акцент на инновационные 
механизмы развития экономики, форми
рование амбициозной промышленной 
политики в регионе,вовлечение в актив
ную производственную деятельность 
сельского населения, развитие оборон
но-промышленного комплекса (ОПК) как 
составной части обороноспособности 
страны. Через мощную экономику- к со
циальному благополучию! Таков лейтмо
тив внутренней политики, реализуемой 
в Свердловской области.

Следует иметь в виду, что сегодня 
членами “Единой России” являются бо
лее 60 губернаторов. Многие предлага
ли свои территории для проведения 
съезда. Так что принятое решение на
прямую связано с федеральным автори
тетом нашего губернатора, его влияни
ем на высшую управленческую элиту 
страны.

Наконец, принимая подобное реше
ние, на наш взгляд, партия тоже “рабо
тает на перспективу”. Речь идет о впол
не вероятной всесторонней партийной 
поддержке нашего региона. Так как мас
штабы социально-экономических проек
тов, реализуемых в нашей области, дей
ствительно требуют объединения уси
лий. Касается ли это массового дорож
ного строительства в сельской местно
сти, развития энергетической базы 
Среднего Урала или создания Большого 
Евразийского университета.

Отметим в этой связи, что и предсто
ящий съезд “Единой России” необычен. 
Партия отмечает свой пятилетний юби
лей. Отмечает не только крупными ре
альными делами, но и принятием новых 
программных положений. По сути, речь 
идет о программе действий на очеред
ные пять лет, программе, с которой “Еди
ная Россия” пойдет на очередные выбо
ры в Государственную Думу РФ. Выхо
дит, на Урале партии предстоит опреде
лить вектор развития страны на ближай
шие 15—20 лет. Для этого также есть 
основания: хорошо известно, что имен
но Свердловская область обладает прак
тикой использования долгосрочных про
грамм - Схемой развития и размещения 
производительных сил на период до 
2015 года, Концепцией сбережения на
родонаселения.

Словом, нельзя не признать: реше
ние, принятое на самом высшем уровне 
“Единой России”, не только обоснован
но, но и будет иметь далеко идущие по
следствия как для выработки стратеги
ческого курса развития России, так и бу
дущего нашего региона.

Подготовила 
Алена ПОЛОЗОВА.
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ПРАВИТЕЛЬСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 13.04.2006 г. № 319-ПП г. Екатеринбург
Об организации в Свердловской области мероприятий, 

посвященных 61-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 
и 65-летию начала Великой Отечественной войны

В целях подготовки и проведения в Свердловской Отечественной войны, на Свердловский областной 
области мероприятий, посвященных 61-й годовщине организационный комитет по проведению мероприятий в 
Победы в Великой Отечественной войне и 65-летию начала связи с памятными событиями отечественной истории, 
Великой Отечественной войны, Правительство утвержденный постановлением Правительства 
Свердловской области Свердловской области от 13.01.2006 г. № 8-ПП (Собрание

ПОСТАНОВЛЯЕТ: законодательства Свердловской области, 2006, № 1,
1. Утвердить план основных мероприятий, посвященных ст. 23).

61-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне и 3. Контроль за исполнением настоящего
65-летию начала Великой Отечественной войны постановления возложить на заместителя председателя 
(прилагается). Правительства Свердловской области по социальной

2. Возложить функции организационного комитета по политике Власова В.А.
проведению в Свердловской области мероприятий, И.о.председателя Правительства
посвященных 61-й годовщине Победы в Великой Свердловской области
Отечественной войне и 65-летию начала Великой Г.А.КОВАЛЕВА.

УТВЕРЖДЕН
постановлением Правительства

Свердловской области 
от 13.04.2006 г. № 319-ПП 

“Об организации в Свердловской области мероприятий, 
посвященных 61-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 

и 65-летию начала Великой Отечественной войны”

План основных мероприятий, посвященных 61-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне 

и 65-летию начала Великой Отечественной войны

приятий, посвященных 61-й годовщине Победы в Ве
ликой Отечественной войне и 65-летию начала Вели
кой Отечественной войны

2006 года Губернатора Свердловской области, 
руководители средств массовой информа
ции (по согласованию)

3. Проведение благотворительных показов спектаклей и 
кинофильмов, посещений концертов, музеев и выста
вок для представителей поколений, переживших Ве
ликую Отечественную войну

май - июнь 
2006 года

Министерство культуры Свердловской об
ласти, 
руководители учреждений культуры (по со
гласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

4. Подготовка и проведение спортивных соревнований, 
посвященных Дню Победы, памяти земляков-героев 
(по отдельному плану)

апрель - май 
2006 года

Министерство по физической культуре, 
спорту и туризму Свердловской области

5. Организация:
1) конкурса письменных работ школьников на тему 
«22 июня ровно в 4 утра...»;

2) выставки архивных документов «Великий подвиг 
народа»;
3) областного финала юнармейской игры «Зарница»;

4) передвижной выставки «Урал в годы Великой Оте
чественной войны»;
5) областного смотра-конкурса общественных музеев 
(уголков) боевой и трудовой славы;

6) читательского конкурса и выставки семейных рели
квий, связанных с событиями Великой Отечественной 
войны

апрель - май 
2006 года

май 2006 года

май 2006 года

апрель - июнь 
2006 года

апрель - июнь 
2006 года

апрель - июнь 
2006 года

Свердловская областная общественная ор
ганизация «Союз офицеров запаса» (по со
гласованию), 
руководители образовательных учреждений 
(по согласованию)
Управление архивами Свердловской облас
ти
Департамент по делам молодежи Свердлов
ской области,
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию),
Екатеринбургское высшее артиллерийское 
командное училище (военный институт) (по 
согласованию)
Свердловский областной краеведческий му
зей (по согласованию)
Министерство общего и профессионального 
образования Свердловской области, 
Департамент по делам молодежи Свердлов
ской области,
Федерация профсоюзов Свердловской об
ласти (по согласованию), 
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию)
Свердловская областная библиотека для де
тей и юношества (по согласованию)

№ 
п/п

Мероприятие Срок проведе
ния

Ответственный за исполнение

1 2 3 4
Раздел 1. Организационные мероприятия

1. Проведение заседаний Свердловского областного ор
ганизационного комитета по проведению мероприя
тий в связи с памятными событиями отечественной 
истории

апрель, май, 
июнь 2006 года

организационное управление Правительст
ва Свердловской области, 
департамент внутренней политики Губер
натора Свердловской области

6. Содействие в организации мероприятий, посвящен
ных:
1) Международному Дню освобождения узников фа
шистских концлагерей;
2) 72-й годовщине учреждения звания Героя Совет
ского Союза;
3) 88-летию образования Приволжско-Уральского во
енного округа;
4) Дню создания Российских Вооруженных Сил;
5) 90-летию со дня рождения Героя Советского Союза
А. Маресьева;
6) Дню пограничника

11 апреля 
2006 года
16 апреля 
2006 года

4 мая 2006 года

7 мая 2006 года 
20 мая

2006 года
28 мая 

2006 года

департамент внутренней политики Губер- 
натора Свердловской области, 
департамент административных органов 
Правительства Свердловской области, 
органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

2. Организация встреч представителей поколений, пере
живших Великую Отечественную войну, с допризыв
ной и призывной молодежью, учащимися и студента
ми, военнослужащими, а также с коллективами пред
приятий и организаций

май - июнь 
2006 года

Министерство общего и профессионального 
образования Свердловской области, 
военные комиссариаты городов, районов 
Свердловской области (по согласованию), 
органы по делам молодежи муниципальных 
образований в Свердловской области (по 
согласованию), 
Совет ректоров высших учебных заведений 
Свердловской области (по согласованию), 
руководители предприятий, организаций 
(по согласованию), 
ветеранские и молодежные общественные 
объединения (по согласованию)

7. Оказание содействия в проведении:
1) фестиваля солдатской песни «Когда поют солда
ты»;

2) первого межрегионального фестиваля традицион
ной казачьей культуры «Сторона моя, сторонушка»

3-6 мая 
2006 года

7-9 мая 
2006 года

командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию), 
Министерство культуры Свердловской об
ласти
администрация Западного управленческого 
округа Свердловской области, 
Свердловский областной Дом фольклора, 
казачьи общества (по согласованию)

3. Организация контроля за лекарственным обеспечени
ем и торгово-бытовым обслуживанием ветеранов Ве
ликой Отечественной войны и лиц, приравненных к 
ним, за предоставлением льгот, предусмотренных за
конодательством

апрель - июнь 
2006 года

Министерство социальной защиты населе
ния Свердловской области,'
Министерство здравоохранения Свердлов
ской области,
Министерство торговли, питания и услуг 
Свердловской области, 
главы муниципальных образований в 
Свердловской области (по согласованию), 
советы ветеранов (по согласованию)

8. Проведение торжественных собраний, праздничных 
приемов, посвященных Дню Победы в Великой Оте
чественной войне, в муниципальных образованиях в 
Свердловской области, на предприятиях и в организа
циях

май 2006 года органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
военные комиссариаты городов, районов 
Свердловской области (по согласованию), 
руководители предприятий, организаций 
(по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

4. Организация встреч должностных лиц органов госу
дарственной власти Свердловской области, органов 
местного самоуправления муниципальных образова
ний в Свердловской области с представителями поко
лений, переживших Великую Отечественную войну

май - июнь 
2006 года

органы государственной власти Свердлов
ской области,
органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

9. Подготовка и проведение:
1) тематической встречи «Одна на всех Победа»;

2) праздничного концерта «О подвиге и славе поем»;

3) праздничной концертной программы для ветеранов 
«Мы помним братство боевое»;

4) выставки книг «Момент истины: жизнь на войне и 
книга на войне»;

5) выставки плакатов периода Великой Отечественной 
войны

9 апреля 
2006 года

7 мая 2006 года

9 мая 2006 года

май - июнь 
2006 года

май - июнь 
2006 года

Общественный совет по патриотическому 
воспитанию при Доме офицеров Приволж
ско-Уральского военного округа (по согла
сованию),
Департамент по делам молодежи Свердлов
ской области,
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)
Общественный совет по патриотическому 
воспитанию при Доме офицеров Приволж
ско-Уральского военного округа (по согла
сованию), 
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)
Свердловский областной Дворец народного 
творчества (по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)
Свердловская областная универсальная на
учная библиотека имени В.Г. Белинского 
(по согласованию)
Свердловский областной краеведческий му
зей (по согласованию)

5. Поздравление с Днем Победы ветеранов Великой 
Отечественной войны и лиц, приравненных к ним, на
ходящихся на стационарном лечении в учреждениях 
здравоохранения и на дому, представителями органов 
государственной власти Свердловской области, орга
нов местного самоуправления муниципальных обра
зований в Свердловской области

май 2006 года Министерство здравоохранения Свердлов
ской области,
Министерство социальной защиты населе
ния Свердловской области, 
органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
советы ветеранов (по согласованию)

6. Обеспечение взаимодействия с представителями ре
лигиозных организаций, содействие участию священ
нослужителей в памятно-мемориальных и культурно- 
массовых мероприятиях

апрель - июнь 
2006 года

департамент внутренней политики Губер
натора Свердловской области.
органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
руководители религиозных организаций (по 
согласованию)

7. Организация благотворительной подписки на газеты 
для представителей поколений, переживших Великую 
Отечественную войну

апрель - май 
2006 года

военные комиссариаты городов, районов 
Свердловской области (по согласованию), 
редакции газет (по согласованию), 
руководители предприятий, организаций 
(по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

8. Организация мероприятий областного Месячника Па
мяти и Славы «Священная война», посвященного 
65-летию начала Великой Отечественной войны (по 
отдельному плану)

май - июнь 
2006 года

Свердловский областной организационный 
комитет по проведению мероприятий в свя
зи с памятными событиями отечественной 
истории (далее — организационный коми
тет)

10. Подготовка и проведение в городе Екатеринбурге: 
1) областного торжественного собрания и празднич
ного концерта, посвященного 61-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне;

2) военного парада войск Приволжско-Уральского во
енного округа и праздничного шествия ветеранов Ве-

6 мая 2006 года

9 мая 2006 года

Администрация Губернатора Свердловской 
области, 
организационное управление Правительст
ва Свердловской области, 
Министерство культуры Свердловской об
ласти
командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию),

Раздел 2. Информационное обеспечение и культурно-массовые мероприятия
1. Публикация в средствах массовой информации мате

риалов о героизме и мужестве уральцев на фронте и в 
тылу, о судьбах семей, переживших испытания Вели
кой Отечественной войны

апрель - июнь 
2006 года

департамент информационной политики 
Губернатора Свердловской области, 
руководители средств массовой информа
ции (по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

2. Освещение в средствах массовой информации меро- апрель - июнь департамент информационной политики (Окончание на 6-й стр.).
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ликой Отечественной войны;

3) праздничного приема, посвященного Дню Победы в 
Великой Отечественной войне;

4) праздничного артиллерийского салюта в ознамено
вание 61-й годовщины Победы в Великой Отечест
венной войне

9 мая 2006 года

9 мая 2006 года

администрация города Екатеринбурга (по 
согласованию),
областной комитет ветеранов войны и во
енной службы (по согласованию) 
Администрация Губернатора Свердловской 
области, 
организационное управление Правительст
ва Свердловской области, 
областной комитет ветеранов войны и во
енной службы (по согласованию) 
командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию), 
администрация города Екатеринбурга (по 
согласованию)

Раздел 3. Памятно-мемориальные мероприятия
1. Проведение в архивах поисковой работы по установ

лению судеб жителей Свердловской области, погиб
ших (павших без вести, умерших в плену) в годы Ве
ликой Отечественной войны

апрель - июнь 
2006 года

Управление архивами Свердловской облас
ти, 
Департамент по делам молодежи Свердлов
ской области, 
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

2. Приведение в надлежащее состояние мемориалов и 
обелисков, посвященных землякам, не вернувшимся с 
фронтов Великой Отечественной войны, мест захоро
нения воинов, умерших в госпиталях на территории 
Свердловской области в 1941-1945 годах, умерших в 
послевоенный период ветеранов Великой Отечествен
ной войны

апрель - июнь 
2006 года

управляющие управленческими округами 
Свердловской области, 
главы муниципальных образований в 
Свердловской области (по согласованию), 
военные комиссариаты городов, районов 
Свердловской области (по согласованию), 
ветеранские и молодежные общественные 
объединения (по согласованию)

3. Организация молодежных патриотических акций по 
увековечению памяти земляков, погибших при защите 
Отечества «Памяти павших — достойны!», «Пост 
№ 1» (по отдельным планам)

апрель - июнь 
2006 года

Департамент по делам молодежи Свердлов
ской области, 
органы по делам молодежи муниципальных 
образований в Свердловской области (по 
согласованию), 
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

4. Подготовка мероприятий Уральской Вахты Памяти по 
поиску и захоронению останков, увековечению памя
ти погибших в боях воинов Уральского добровольче
ского танкового корпуса (по отдельному плану)

апрель - июнь 
2006 года

Департамент по делам молодежи Свердлов
ской области, 
Свердловская областная ассоциация поис
ковых отрядов «Возвращение» (по согласо
ванию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

5. Проведение Минуты памяти в День памяти и скорби, 
в соответствии с указом Губернатора Свердловской 
области от 20 июня 2005 года № 447-УГ (Собрание 
законодательства Свердловской области, 2005, № 6-2, 
ст. 850)

22 июня
2006 года

организационный комитет,
Главное управление Министерства Россий
ской Федерации по делам гражданской обо
роны, чрезвычайным ситуациям и ликвида
ции последствий стихийных бедствий по 
Свердловской области (по согласованию), 
руководители промышленных и транспорт
ных предприятий, организаций культуры и 
телерадиокомпаний (по согласованию)

6. Увековечение памяти земляков, погибших при защите 
Отечества, в наименовании физико-географических 
объектов, учебных заведений, организаций, улиц и 
площадей, населенных пунктов, изготовление и уста
новка мемориальных досок

апрель - июнь 
2006 года

органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
военные комиссариаты городов, районов 
Свердловской области (по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)

7. Проведение митингов-реквиемов, торжественно
траурных церемоний возложения венков и цветов к 
памятникам, обелискам и памятным знакам, увекове
чивающим боевой и трудовой подвиг народа в Вели
кой Отечественной войне, память погибших защитни
ков Отечества

7-9 мая, 
22 июня 

2006 года

органы местного самоуправления муници
пальных образований в Свердловской об
ласти (по согласованию), 
военные комиссариаты городов, районов 
Свердловской области (по согласованию), 
ветеранские и молодежные общественные 
объединения (по согласованию)

8. Подготовка и проведение в городе Екатеринбурге: 
1) церемонии возложения венков и цветов к памятни
ку — Символу Победы над фашизмом в Великой Оте
чественной войне;

2) возложения цветов к памятнику Маршалу Совет
ского Союза Г.К. Жукову;

3) торжественно-траурной церемонии возложения 
венков и цветов на Широкореченском мемориале;

4) митинга-реквиема «Никто не забыт, ничто не забы
то»

7 мая 2006 года

8 мая 2006 года

9 мая 2006 года

22 июня 
2006 года

организационный комитет, 
администрация города Екатеринбурга (по 
согласованию),
командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию) 
командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию), 
ветеранские общественные объединения (по 
согласованию)
организационный комитет, 
администрация города Екатеринбурга (по 
согласованию),
командование Приволжско-Уральского во
енного округа (по согласованию) 
Общественный совет по патриотическому 
воспитанию при Доме офицеров Приволж
ско-Уральского военного округа (по согла
сованию)

УКАЗ
ГУБЕРНАТОРА СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

О внесении изменений в состав областной трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 
отношений, утвержденный указом Губернатора Свердловской области от 10 октября 2005 года № 802-УГ 

“О назначении представителей высших органов государственной власти Свердловской области в Свердловскую 
областную трехстороннюю комиссию по регулированию социально-трудовых отношений”

В связи с необходимостью внести изменения в персональный 
состав представителей высших органов государственной власти 
Свердловской области в Свердловской областной 
трехсторонней комиссии по регулированию социально
трудовых отношений, вызванной кадровыми изменениями в 
исполнительных органах государственной власти Свердловской 
области, и уточнением наименования должностей 
представителей, в соответствии с пунктом 4 статьи 4 Закона 
Свердловской области от 3 мая 2005 года № 36-03 “О 
Свердловской областной трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений” (“Областная 
газета” от 06.05.2005 г. № 123—124)

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести в состав Свердловской областной трехсторонней 

комиссии по регулированию социально-трудовых отношений, 
утвержденный указом Губернатора Свердловской области от 
10 октября 2005 года № 802-УГ “О назначении представителей 
высших органов государственной власти Свердловской области 
в Свердловскую областную трехстороннюю комиссию по 
регулированию социально-трудовых отношений" (“Областная 

газета” от 18.10.2005 г. № 313—314) следующие изменения:
1) пункт 3 признать утратившим силу;
2) дополнить пунктом 8-1, изложив его в следующей редакции:
“8-1. Фирсова Раиса Овсеевна — заместитель министра 

общего и профессионального образования Свердловской 
области”;

3) в пункте 11 слова “начальник Управления Федеральной 
государственной службы занятости населения по 
Свердловской области (по согласованию)" заменить словами 
“заместитель министра экономики и труда Свердловской 
области”.

2. Настоящий указ опубликовать в “Областной 
газете”.

Губернатор
Свердловской области

Э.Э.РОССЕЛЬ.

г. Екатеринбург
19 апреля 2006 года
№ 327-УГ

Сообщение о существенном факте 
“Сведения о выпуске эмитентом ценных бумаг” 

(о государственной регистрации дополнительного выпуска 
ценных бумаг и о наличии и возможности 

осуществления акционерами преимущественного права 
приобретения дополнительных акций)

1. Общие сведения

1.1. Полное фирменное наименование эмитента Открытое акционерное общество «Свердловский 
завод трансформаторов тока»

1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента ОАО «СЗТТ»
1.3. Место нахождения эмитента 620043, г.Екатеринбург, ул.Черкасская, 25
1.4. ОІТН эмитента 1026602314320
1.5. ИНН эмитента 6658017928
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный 
регистрирующим органом 30594-0

1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой 
эмитентом для раскрытия информации http://www.skrin.ru

1.8. Название периодического печатного издания 
(изданий), используемого эмитентом для 
опубликования информации

газета «Областная газета»

1.9. Код существенного факта 0530594017042006
2. Содержание сообщения

2.1. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные при
знаки ценных бумаг: акции обыкновенные именные бездокументар
ные.
2.2. Государственный регистрационный номер дополнительного 
выпуска ценных бумаг и дата государственной регистрации: 1-02- 
30594-0-0120; 14.04.2006.
2.3. Наименование регистрирующего органа, осуществившего го
сударственную регистрацию дополнительного выпуска ценных бу
маг: Региональное отделение ФСФР России в Уральском федераль
ном округе.
2.4. Количество размещаемых ценных бумаг и номинальная сто
имость каждой ценной бумаги: 181818 штук, 110 руб.
2.5. Способ размещения ценных бумаг: закрытая подписка;
круг потенциальных приобретателей размещаемых ценных бумаг:

Ф.И.О. (наименование) Коотчество приобретаемых акций (штук)
Бегунов Алексей Анатольевич 49454
Гусева Марина Юрьевна 49454
Остин Андрей Леонидович 71455
Минеева Светлана Ефимовна 5455
Сергеева Ольга Анатольевна 2000
Степанова Наталия Григорьевна 2000
Раскулов Радик Фаридович 2000

2.6. Предоставление акционерам эмитента преимущественного пра
ва приобретения ценных бумаг: решение об увеличении уставного 
капитала ОАО “СЗТТ” путем размещения дополнительных акций, 
размещаемых посредством закрытой подписки, принято общим со

Сообщение 
о существенном факте 

“Сведения о датах закрытия реестра эмитента”

| 19. Кол (коды) факта (файлов) ] 00>|74Р14Ш2(Х)6

I 2. Содержание сообщения

1. Общие сведения
1.1. Полное фирменное наименование эмитента (для 
некоммерческой организации наименование)

Открытое акционерное общество Объединенные 
машиностроительные заводы (Группа Уралмаш-Ижора)

1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента ОАО ОМЗ
1.3. Место нахождения эмитента Российская Федерация, 620012, г. Екатеринбург, площадь 

Первой пятилетки
1.4. ОГРН эмитента 1026605610800
1.5. ИНН эмитента 6663059899
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный 
регистрирующим органом

30174-0

1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой 
эмитентом для раскрытия информации

http://www.omz.rU/ru.s/investors/disclosure/index.wbp

1.8. Название периодического печатного ищания 
(изданий), используемого эмитентом для опубликования 
информации

газета «Объединенная машиностроительная газета», 
«Приложение к Вестнику ФСФР»

2.1. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные 
признаки именных ценных бумаг: акции обыкновенные именные 
бездокументарные (государственный регистрационный номер 1- 
01-30174-0 от 23.04.2004 г.)

2.2. Цель, для которой составляется список владельцев имен
ных ценных бумаг: проведение годового общего собрания акцио
неров 5 июня 2006 года

2.3. Дата, на которую составляется список владельцев имен
ных ценных бумаг: 17 апреля 2006 года

2.4. Дата составления и номер протокола собрания (заседа
ния) уполномоченного органа управления эмитента, на котором 
принято решение о дате составления списка владельцев именных 
ценных бумаг эмитента: протокол № 5 заседания Совета 
директоров от 14.04.2006 г.

Мы, Каракулова Александра Дмитриевна и Мухтасарова Сали
ма Галиевна, объявляем о намерении в выделе доли в праве об
щей собственности из земель сельхозназначения земельного уча
стка (сенокосов 12,2 га) находящегося в Свердловской обл. Бело
ярском р-не на въезде в п. Гагарский с левой стороны, ограничен
ный землями лесного фонда и асфальтированной дорогой — вы
езд на Сибирский тракт. На выкопировке обозначены цифрами 1 и 
2 и заштрихованы. 
Претензии прини
маются в течение 
месяца с момента 
публикации данно
го объявления по 
адресам: Сверд
ловская обл. Бело
ярский р-н, 
с. М.Брусяны, ул. 
Ленина, 34, ул. Ки
рова, 14 или в СПК 
Мезенский.

В Верх-Исетский районный суд г. Екатеринбурга посту
пило заявление Открытого акционерного общества “Центр 
новых технологий” (место нахождения: г. Екатеринбург, 
ул. Шарташская, 23) о признании недействительным ут
раченного простого векселя Сбербанка России серии ВА 
№ 0458961 номиналом 665000,00 рублей, выданного Верх- 
Исетским отделением №11 Сбербанка России 25.07.2005 
года. Держателю указанного векселя предлагается в те
чении трех месяцев со дня данной публикации подать в 
Верх-Исетский районный суд г. Екатеринбурга заявление 
о своих правах на вексель.

НА ГОСУДАРСТВЕННУЮ 
СЛУЖБУ -

ПО КОНКУРСУ
Арбитражный суд Свердловской 

области в соответствии со ст. 22 Фе
дерального закона “О государствен
ной гражданской службе Российской 
Федерации” объявляет о вакантных 
должностях государственной граж
данской службы:

секретарь судебного заседания 
- двенадцать вакансий;

ведущий специалист - шесть ва
кансий.

Квалификационные требования: 
высшее юридическое образование, 
стаж работы по юридической профес
сии не менее трех лет.

Заявления и документы для учас
тия в конкурсе принимаются в тече
ние 30 дней со дня опубликования 
объявления по рабочим дням с 10 до 
16 часов по адресу: г. Екатеринбург, 
пр. Ленина, 34, каб. 305.

Справки по телефонам: 8 (343)
371-55-16, 371-64-88.

бранием акционеров 17.02.2006; акционеры общества, голосовав
шие против или не принимавшие участия в голосовании по вопро
су о размещении посредством закрытой подписки акций имеют 
преимущественное право приобретения дополнительных акций, 
размещаемых посредством закрытой подписки, в количестве, про
порциональном количеству принадлежащих им акций этой катего
рии; решение, являющееся основанием для размещения дополни
тельных акций принято общим собранием акционеров общества, 
список лиц, имеющих преимущественное право приобретения до
полнительных акций, составлен на основании данных реестра ак
ционеров на дату составления списка лиц, имеющих право на уча
стие в таком общем собрании акционеров, т.е. на 03.02.2006; лицо, 
имеющее преимущественное право приобретения дополнитель
ных акций, в течение 45 дней, начиная со следующего дня после 
публикации в газете “Областная газета" настоящего сообщения 
(уведомления) о государственной регистрации выпуска ценных 
бумаг и о наличии и возможности осуществления акционерами 
преимущественного права приобретения дополнительных акций, 
вправе полностью или частично осуществить свое преимуществен
ное право путем подачи в ОАО “СЗТТ” (по адресу: г.Екатеринбург, 
ул.Черкасская, 25, в рабочие дни с 10 до 16 часов по местному 
времени) письменного заявления о приобретении акций и доку
мента об оплате приобретаемых акций; заявление должно содер
жать имя (наименование) акционера, указание места его житель
ства (места нахождения) и количества приобретаемых им ценных 
бумаг
2.7. Цена размещения ценных бумаг: 110 руб.
2.8. Срок размещения ценных бумаг или порядок его определе
ния:
дата начала размещения акций: следующий день после публика
ции (раскрытия информации) сообщения (уведомления) о госу
дарственной регистрации дополнительного выпуска ценных бумаг 
и о наличии и возможности осуществления акционерами преиму
щественного права приобретения дополнительных акций; поря
док раскрытия такой информации: публикация в газете “Област
ная газета"; дата окончания размещения акций: девяностый день с 
даты начала размещения.
2.9. Регистрация проспекта ценных бумаг одновременно с госу
дарственной регистрацией дополнительного выпуска этих ценных 
бумаг не осуществляется.

3. Подпись

Генеральный директор ОАО «СЗТТ» А.А.Бегунов
Дата « 17 » апреля  2006 г.

Информационное сообщение о проведении конкурса
Общество с ограниченной ответственностью “Заря” (623785, 

Свердловская область, г.Артемовский, пл.Советов, 1) объявляет 
о проведении конкурса на право заключения договора аренды ча
сти здания нежилого назначения (ресторан) сроком до 5 лет.

Прием заявок на участие в конкурсе производится с 21.04.2006 
по 19.05.2006 по адресу: г.Екатеринбург, ул.Уральская, д.1, оф.З , 
с 09.00 до 16.00 местного времени

Участником конкурса может быть любое юридическое лицо, от
вечающее требованиям конкурсной документации.

Требования к участникам:
- не находиться в процессе реорганизации или ликвидации
- не иметь налоговых задолженностей
- в отношении участника не должно быть возбуждено производ

ство по делу о несостоятельности (банкротстве)
- обладать достаточными трудовыми, материальными и финан

совыми ресурсами для исполнения договора с ООО “Заря” по ре
зультатам данного конкурса.

- иметь положительную репутацию.
Подробное описание помещения и условий договора, а так же 

процедура конкурса содержится в конкурсной документации, ко
торая предоставляется по адресу г.Екатеринбург, ул.Уральская, 
д.1, оф.З, тел.216-37-60 (Ольга Сергеевна).

Для участия в конкурсе необходимо своевременно подать заяв
ку, подготовленную в соответствии с конкурсной документацией.

Конкурс является открытым по составу участников. Одно лицо 
имеет право подать только одну заявку. Предложение о концепции 
использования помещения и ценой приобретения права аренды 
сверх стартовой цены подается участниками конкурса в запеча
танных конвертах.

Организатор конкурса проведет процедуру вскрытия 21.05.2006 г. 
в 14.00 по адресу: Свердловская область, г.Артемовский, пл.Со
ветов,1, помещение столовой.

Основные критерии оценки, определяющие победителя в 
конкурсе:

- соответствие требованиям конкурсной документации
- полнота и содержательное наполнение представляемых до

кументов
- положительная репутация
- гарантийные обязательства
- участник, предложивший в совокупности наилучшие условия 

в соответствии с конкурсной документацией.

Министерство сельского хозяйства и продовольствия 
Свердловской области

объявляет открытый конкурс среди инвесторов на строитель
ство завода по глубокой переработке картофеля, овощей, пло
дов и ягод. В наличии имеется техническая документация за
вода производственной мощностью 15000 тонн готовой про
дукции в год и земельный участок с коммуникациями и транс
портными путями, расположенный в Каменском районе. Ори
ентировочная стоимость проекта — 250 млн. рублей. Победи
телю конкурса будет оказана бюджетная поддержка в части 
компенсации оплаты процентной ставки по банковскому кре
диту в размере 12% за период действия кредитного договора, 
но на срок не более 8 лет. Заявки подавать в отдел по перера
ботке продукции и сельхозрынку министерства сельского хо
зяйства и продовольствия. Контактные телефоны: 251-63-40, 
251-62-93.

Ответственное лицо — заместитель министра С.М.Лац- 
ков,телефон 251-64-18.

Правление колхоза им. Ленина Ирбитского района из
вещает участников совместной собственности на землю о 
том, что 03 июня 2006 года в 11.00 в д. Якшина в здании 
правления колхоза состоится общее собрание участников 
совместной собственности на землю для решения о пере
ходе из совместной собственности в долевую.

При себе иметь свидетельство на право собственности 
на землю и документ, удостоверяющий личность.

http://www.skrin.ru
http://www.omz.rU/ru.s/investors/disclosure/index.wbp


ПРАВИТЕЛЬСТВО 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 13.04.2006 г. № 320-ПП
г. Екатеринбург

О признании утратившими силу некоторых постановлений Правительства 
Свердловской области

В связи с передачей полномочий на осуществление государственного регулирования в отно
шении тарифов на платные услуги, оказываемые учреждениями государственных семенных инс
пекций, в ведение Региональной энергетической комиссии Свердловской области Правитель
ство Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Признать утратившими силу следующие постановления Правительства Свердловской об

ласти:
1) от 30.05.2000 г. № 419-ПП “О платных услугах, оказываемых учреждениями государствен

ных семенных инспекций на территории Свердловской области” (Собрание законодательства 
Свердловской области, 2000, № 5, ст. 411);

2) от 27.03.2001 г. № 203-ПП "О внесении изменений в постановление Правительства Сверд
ловской области от 30.05.2000 г. № 419-ПП “О платных услугах, оказываемых учреждениями 
государственных семенных инспекций на территории Свердловской области” (Собрание зако
нодательства Свердловской области, 2001, № 3, ст. 446).

2. Настоящее постановление вступает в силу с момента опубликования.
И.о.председателя Правительства
Свердловской области Г.А.Ковалева.

РЕГИОНАЛЬНАЯ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЯ

от 12.04.2006 г. № 37-ПК
г. Екатеринбург

Об утверждении предельных тарифов на платные услуги, оказываемые 
учреждениями государственных семенных инспекций на территории 

Свердловской области

В соответствии с Федеральным законом от 17 декабря 1997 года N 149-ФЗ '0 семеновод
стве" ("Российская газета" от 24.12.97 г. № 246), с изменениями, внесенными Федеральными 
законами от 10 января 2003 года № 15-ФЗ ("Российская газета" от 15.01.2003 г. № 5), от 9 мая 
2005 года № 45-ФЗ ("Российская газета" от 13.05.2005 г. № 100), постановлением Правитель
ства Российской Федерации от 15.10.98 г. № 1200 "Об утверждении Положения о деятельности 
государственных инспекторов в области семеноводства сельскохозяйственных растений и По
ложения о сортовом и семенном контроле сельскохозяйственных растений в Российской Феде
рации" ("Российская газета" от 10.11.98 г. № 213), указом Губернатора Свердловской области 
от 31 августа 2004 года № 619-УГ "Об утверждении Положения о Региональной энергетической 
комиссии Свердловской области" ("Областная газета" от 07.09.2004 г. № 239-240) с изменения
ми, внесенными указами Губернатора Свердловской области от 11 марта 2005 года № 114-УГ 
("Областная газета" от 18.03.2005 г. № 70-71), от 29 августа 2005 года № 682-УГ ("Областная 
газета" от 02.09.2005 г. № 267-268), от 13 февраля 2006 года № 130-УГ ("Областная газета" от 
17.02.2006 г. № 43), Региональная энергетическая комиссия Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить предельные тарифы на платные услуги, оказываемые учреждениями государ

ственных семенных инспекций на территории Свердловской области (прилагаются).
2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на заместителя председа

теля - начальника инспекции по контролю за ценами Региональной энергетической комиссии 
Свердловской области Кузнецова В.К.

3. Настоящее постановление вступает в силу с момента опубликования.
Председатель
Региональной энергетической комиссии
Свердловской области Н.А.Подкопай.

УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением Региональной 
энергетической комиссии Свердловской 
области от 12.04.2006 г. № 37-ПК
«Об утверждении предельных тарифов 
на платные услуги, оказываемые 
учреждениями государственных 
семенных инспекций на территории 
Свердловской области»

Предельные тарифы на платные услуги, оказываемые учреждениями 
государственных семенных инспекций на территории Свердловской 

области
Раздел 1. Предельные тарифы на платные услуги, оказываемые 

учреждениями государственных семенных инспекций на территории 
Свердловской области

№ 
п/п

Наименование анализа

Тариф за 1 анализ в рублях
для юридических 

лиц и 
индивидуальных 

предпринимателей 
(без НДС)

ДЛЯ 
физических 

лиц 
(С НДС)

1 2 3 4
Зерновые культуры 

(овес, ячмень, рожь, пшеница)
1 Полный анализ с проращиванием семян на 

песке без предварительного подсушивания 238,33 281,23
2 Полный анализ с проращиванием семян 

между бумагой без предварительного 
подсушивания 202,07 238,44

3 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на песке 171,10 201,90

4 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием между бумагой 134,46 158,66

5 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на песке 115,58 136,38

6 Анализ семян на всхожесть с
проращиванием между бумагой

79,32 93,60

7 Анализ семян на влажность и всхожесть на 
песке без предварительного подсушивания 126,53 149,31

8 Анализ семян на влажность и всхожесть 
между бумагой без предварительного 
подсушивания 89,89 106,07

9 Анализ семян на чистоту 76,67 90,47
Подсолнечник

10 Полный анализ с проращиванием семян на 
’ е Г

261.75 308,87

,10 201,9

,96 136,83

>,53 149,31
,67 90,47

,63 207,24

:,99 184,07

1,84 159,11

,89 106,07
.,67 90,47

5,58 136,38

2,53 333,38

7,60 303,97

Горох, вика
23 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 

проращиванием на песке
171,10 201,9

24 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на песке 115,58 136,38

25 Анализ семян на чистоту 76,67 90,47
Зерносмесь (при содержании 1 

компонента больше 20%, 2 компонента 
меньше 20%, но больше 10%)

26 Полный анализ с проращиванием семян на 
песке без предварительного подсушивания 244,00 287,92

27 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на песке 207,74 245,13

28 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на песке 133,33 157,33

29 Анализ семян на чистоту 100,85 119,00
Зерносмесь (при содержании 1 и 2 

компонентов больше 20%)

30
Полный анализ с проращиванием семян на 
песке без предварительного подсушивания 278,75 328,93

31 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на песке 220,20 259,84

32 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на песке 145,80 172,04

33 Анализ семян на чистоту 100,85 119,00
Столовая и кормовая свекла 
(некалиброванные семена)

34
35

Полный анализ с проращиванием семян: 
на гофрированной бумаге 
на песке

226,62
225,11

267,41
265,63

36
37

Анализ семян на всхожесть и 
одноростковость с проращиванием: 
на гофрированной бумаге 
на песке

122,00
120,87

143,96
142,63

38 Анализ семян на чистоту 103,11 121,67
39 Определение массы 1000 семян 28,33 33,43

Овощные культуры с массой навески от 2 
до 10 грамм

40 Полный анализ с проращиванием семян на 
бумаге 270,82 319,57

41 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на бумаге 249,29 294,16

42 Анализ семян на чистоту 186,21 219,73
43 Анализ семян на всхожесть с 

проращиванием на бумаге 82,34 97,16
Овощные культуры с массой навески 

больше 10 грамм
44 Полный анализ с проращиванием семян на 

песке 192,63 227,30
45 Полный анализ с проращиванием семян 

между бумагой 155,99 184,07
46 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 

проращиванием между бумагой 134,84 159,11
47 Анализ семян на всхожесть с 

проращиванием на песке 115,96 136,83
48 Анализ семян на всхожесть с 

проращиванием между бумагой 79,32 93,60
49 Анализ семян на чистоту 76,30 90,03

Цветочные культуры с массой навески от 
1 до 10 грамм

50 Полный анализ семян с проращиванием на 
бумаге 284,04 335,17

51 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на бумаге 262,51 309,76

52 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на бумаге 95,56 112,76

53 Анализ семян на чистоту 188,10 221,96
Цветочные и лекарственные культуры с 

массой навески более 10 грамм
54 Полный анализ семян с проращиванием на 

песке 207,74 245,13
55 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 

проращиванием на песке 171,10 201,90
56 Анализ семян на всхожесть с 

проращиванием на песке 117,09 138,17
57 Анализ семян на чистоту 76,67 90,47

Мелкосеменные культуры (табак, 
махорка, сельдерей, мак и другие)

58 Полный анализ семян без предварительного 
подсушивания с проращиванием на бумаге 859,66 1014,40

59 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на бумаге 849,09 1001,93

60 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на бумаге

120,87 142,63

61 Анализ семян на чистоту 775,06 914,57
Многолетние бобовые травы

62 Полный анализ с проращиванием семян на 
бумаге

795,08 938,19

63 Анализ семян на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на бумаге 758,44 894,96

64 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на бумаге 87,63 103,40

65 Анализ семян на чистоту 697,63 823,20
Многолетние злаковые травы

66 Полный анализ с проращиванием семян на 
бумаге 777,32 917,24

67 Анализ на чистоту и всхожесть с 
проращиванием на бумаге 758,44 894,96

68 Анализ семян на всхожесть с 
проращиванием на бумаге 87,63 103,40

69 Анализ семян на чистоту 697,63 823,20
Травосмесь (1 и 2 компонентов больше 

20 %, 3 компонента меньше 20 %)
70 Полный анализ семян с проращиванием на 

бумаге 824,54 972,96
71 Анализ на чистоту и всхожесть с 

проращиванием семян на бумаге 806,78 952,00
72 Анализ семян на всхожесть с 

проращиванием на бумаге 103,87 122,57
73 Анализ семян на чистоту 697,63 823,20

Лук-севок
74 Полный анализ при хранении насыпью 134,09 158,23
75 Определение влажности семян для всех 

сельскохозяйственных культур без
предварительного подсушивания 24,55 28,97

76 Определение массы 1000 семян для всех 
культур 21,91 25,85

77 Определение жизнеспособности семян 
зерновых культур 64,21 75,77
Отбор проб семян сельскохозяйственных 
культур при хранении насыпью с массой 

партии, центнер:
78 до 250 42,30 85,31
79 более 250 47,21 55,71

Отбор проб семян сельскохозяйственных 
культур при хранении в мешках с массой 

более 10 кг:
80 до 5 мешков 45,32 53,48
81 до 30 мешков 49,10 57,94
82 до 100 мешков 55,90 65,96
83 до 200 мешков 70,63 83,34
84 до 450 мешков 98,96 116,77
85 до 600 мешков 102,74 121,23

Проведение полного клубневого анализа 
неупакованного картофеля (размер 

партии в тоннах):
86 до 15 267,42 315,56

87 от 15,1 до 30,0 283,28 334,27
88 от 30,1 до 70,0 308,59 364,14
89 от 70,1 до 130,0 346,36 408,70
90 от 130,1 до 210,0 396,59 467,98
91 от 210,1 до 290,0 472,89 558,01
92 от 290,1 до 430,0 554,10 653,84

Контроль за качеством саженцев 
семечковых и косточковых культур

на складе:
93 партия до 1000 штук 200,97 237,14
94 партия до 4000 штук 257,76 304,16

в питомнике:
95 партия до 1000 штук 196,6 231,99
96 партия до 4000 штук 253,39 299,00

Контроль за качеством кустарников
в питомнике

97 партия до 1000 штук 135,43 159.81
98 партия до 4000 штук 200,97 237,14

Контроль за качеством рассады 
земляники

99 партия до 1000 штук 152,91 180,43
100 партия до 4000 штук 214,07 252,60

Апробация
101 маточных посадок семечковых и 

косточковых 323,3 381,49
102 саженцев семечковых и косточковых в 

питомнике 397,57 469,13
103 маточно-сортовых насаждений кустарников 231,55 273,23
104 саженцев кустарников в питомнике 423,78 500,06
105 маточных насаждений земляники 314,56 371,18

Раздел 2. Разъяснения к предельным тарифам на платные услуги, оказываемые учреж
дениями государственных семенных инспекций на территории Свердловской области

1. Настоящие предельные тарифы распространяются на платные услуги, предусмотренные 
перечнем, утверждаемым Министерством сельского хозяйства Российской Федерации по согла
сованию с Министерством финансов Российской Федерации, оказываемые учреждениями госу
дарственных семенных инспекций всем организациям, учреждениям и населению на территории 
Свердловской области.

2. Тарифы на платные услуги учреждений государственных семенных инспекций являются 
предельными и могут ими понижаться по согласованию со Свердловской областной государ
ственной семенной инспекцией.

3. В настоящих предельных тарифах учтены все затраты, связанные с выполнением работ, 
перечисленных в характеристике платных услуг, оказываемых учреждениями государственных 
семенных инспекций на территории Свердловской области (Раздел 3 Предельных тарифов на 
платные услуги, оказываемые учреждениями государственных семенных инспекций на террито
рии Свердловской области), включая расходные материалы, необходимые для выполнения ра
бот, выезд к месту проведения работ, доставку проб в лабораторию.

4. В предельных тарифах на платные услуги, оказываемые учреждениями государственных 
семенных инспекций на территории Свердловской области, установленных для расчета с юриди
ческими лицами и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими деятельность без 
образования юридического лица, налог на добавленную стоимость не учтен, поэтому взимается 
сверх установленных тарифов и указывается отдельной строкой в соответствии с действующим 
законодательством.

В предельных тарифах, установленных для расчета с физическими лицами, налог на добав
ленную стоимость учтен.

Раздел 3. Характеристика платных услуг, оказываемых учреждениями государствен
ных семенных инспекций на территории Свердловской области

1. Полный анализ с проращиванием семян без предварительного подсушивания - прием проб 
на анализ, отбор навесок, определение чистоты, проращивание семян (между бумагой или на 
песке), определение жизнеспособности, определение влажности, обезличивание проб, выдача 
документа о результатах анализа.

2. Анализ семян на чистоту и всхожесть - прием проб на анализ, отбор навесок, определение 
чистоты, проращивание семян (между бумагой или на песке), обезличивание проб, выдача доку
мента о результатах анализа.

3. Анализ семян на всхожесть - прием проб на анализ, отбор навески, проращивание семян 
(между бумагой или на песке), обезличивание проб, выдача документа о результатах анализа.

4. Анализ семян на влажность и всхожесть без предварительного подсушивания - прием проб 
на анализ, отбор навески, проращивание семян (между бумагой или на песке), определение 
влажности без предварительного подсушивания, обезличивание проб, выдача документа о ре
зультатах анализа.

5. Анализ семян на чистоту - прием проб на анализ, отбор навесок, определение чистоты, 
обезличивание проб, выдача документа о результатах анализа.

6. Определение массы 1000 семян - прием проб на анализ, отбор навесок, определение 
массы 1000 семян, обезличивание проб, выдача документа о результатах анализа.

7. Определение влажности без предварительного подсушивания - прием проб на анализ, 
определение влажности без предварительного подсушивания, обезличивание проб, выдача до
кумента о результатах анализа.

8. Определение жизнеспособности - прием проб на анализ, отбор навесок, определение 
жизнеспособности, обезличивание проб, выдача документа о результатах анализа.

9. Отбор проб семян сельскохозяйственных культур - отбор точечных проб из разных мест 
насыпи или из разных мешков, составление объединенной пробы из точечных проб, выделение 
двух средних проб из объединенной пробы, запечатывание средних проб в тару, оформление 
акта отбора проб и этикеток в 2-х экземплярах.

10. Полный анализ при хранении насыпью лука-севка - отбор проб, прием проб, анализ 
средней пробы на зараженность клещами и другими вредителями, определение чистоты и раз
мера луковиц, определение зараженности болезнями, определение зараженности стеблевой 
нематодой, обработка результатов определения зараженности болезнями и вредителями, выда
ча документа о результатах анализа.

11. Проведение полного клубневого анализа картофеля - подготовка к работе инвентаря, 
оборудования; определение количества точечных проб; отбор точечных проб клубней в тару; 
взвешивание клубней объединенной пробы в таре вместе со свободной землей и примесью; 
подсчет и укладка клубней из тары на брезент после взвешивания без свободной земли и 
посторонней примеси; взвешивание свободной земли и посторонней примеси, оставшейся в 
таре; взвешивание земли и посторонних примесей, оставшихся в транспортных средствах после 
выгрузки картофеля; определение наличия земли, прилипшей к клубням (взвешивание клубней 
объединенной пробы, отмывание и просушка, взвешивание чистых клубней); определение раз
мера клубней и подсчет количества нестандартных; определение наличия клубней с внешними 
признаками поражения болезнями, повреждениями, дефектами и клубней других ботанических 
сортов; определение наличия клубней, пораженных болезнями в скрытой форме, и клубней 
других ботанических сортов; уборка рабочего места; обработка результатов; выдача документа 
о результатах клубневого анализа.

12. Апробация сортовых посевов методом осмотра растений на корню:
1) зерновые и зернобобовые культуры - проверка в хозяйстве всех документов на высеянные 

семена, уточнение места и площади посева, определение границ каждого участка и линии прохо
да по участку, осмотр растений на корню, визуальное определение засоренности участка сорня
ками и другими трудноотделимыми культурными растениями, заполнение бланка регистрации 
посева в 2-х экземплярах;

2) картофель - проверка в хозяйстве всех документов на высаженный картофель, уточнение 
места и площади посадки, вычисление количества проб и растений, необходимых для осмотра, 
проход по полю и осмотр каждого растения в пробе, запись в журнал результатов осмотра, 
визуальное определение густоты посадки и выравненное™, определение урожая путем выбо
рочной выкопки клубней в разных местах, оформление актов апробации в 2-х экземплярах.

13. Апробация сортовых посевов методом отбора снопа, проб (зерновые и зернобобовые 
культуры) - проверка в хозяйстве всех документов на высеянные семена, уточнение места и 
площади посева, определение границ каждого участка и линии прохода по участку, проход по 
полю и отбор снопа в определенных местах, связывание снопа и оформление этикетки на сноп, 
доставка снопа на разборочный пункт, разбор снопа на отдельные фракции, подсчет результа
тов разбора, оформление акта апробации в 2-х экземплярах, передача снопа на хранение кла
довщику.

от 12.04.2006 г. № 39-ПК
г. Екатеринбург

Об утверждении тарифов на услуги по передаче электрической энергии 
по сетям общества с ограниченной ответственностью 

“Энергосбытовая компания" (город Кушва)

В соответствии с Федеральным законом от 14 апреля 1995 года N5 41-ФЗ “О государ
ственном регулировании тарифов на электрическую и тепловую энергию в Российской Федера
ции" с изменениями, внесенными Федеральными законами от 11 февраля 1999 года № ЗЗ-ФЗ, от 
10 января 2003 года № 6-ФЗ, от 26 марта 2003 года № 36-ФЗ, от 26 марта 2003 года № 38-ФЗ, от 
7 июля 2003 года № 125-ФЗ, от 22 августа 2004 года № 122-ФЗ, от 30 декабря 2004 года № 
211 -ФЗ, от 2 декабря 2005 года № 147-ФЗ, от 26 декабря 2005 года 184-ФЗ, от 31 декабря 2005 
года 199-ФЗ, постановлением Правительства Российской Федерации от 26.02.2004 г. № 109 “О 
ценообразовании в отношении электрической и тепловой энергии в Российской Федерации" с 
изменениями, внесенными постановлениями Правительства Российской Федерации от 31.12.2004 
г. № 893, от 17.10.2005 г. № 620, от 11.11.2005 г. № 676, от 07.12.2005 г. № 738, указом 
Губернатора Свердловской области от 31 августа 2004 года № 619-УГ "Об утверждении Положе
ния о Региональной энергетической комиссии Свердловской области” (“Областная газета" от 
07.09.2004 г. № 239-240) с изменениями, внесенными указами Губернатора Свердловской обла
сти от 11 марта 2005 года № 114-УГ (“Областная газета” от 18.03.2005г. № 70-71), от 29 августа 
2005 года № 682-УГ (“Областная газета” от 02.09.2005 г. № 267-268), от 13 февраля 2006 года 
№ 130-УГ (“Областная газета” от 17.02.2006 г. № 43), Региональная энергетическая комиссия 
Свердловской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить тариф на услуги по передаче электрической энергии по сетям общества с огра
ниченной ответственностью “Энергосбытовая компания” (город Кушва) в размере 32,89 коп./ 
кВтч (без НДС).

2. Признать утратившим силу пункт 10 Тарифов на электрическую энергию (мощность), по
ставляемую энергораспределительными организациями прочим потребителям Свердловской 
области, утвержденных постановлением Региональной энергетической комиссии Свердловской 
области от 09.12.2005 г. № 276-ПК “Об утверждении тарифов на электрическую энергию (мощ
ность), поставляемую энергораспределительными организациями прочим потребителям Сверд
ловской области в 2006 году" (“Областная газета” от 20.12.2005 г. № 393-394).

3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на заместителя председа
теля — начальника инспекции по контролю за ценами Региональной энергетической комиссии 
Свердловской области Кузнецова В.К.

4. Настоящее постановление вступает в силу с момента опубликования.
Председатель
Региональной энергетической
комиссии Свердловской области Н. А.Подкопай.
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ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСНЫХ ТОРГАХ
ГОУ ВПО УРАЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ ПУТЕЙ СООБЩЕНИЯ (УрГУПС)
приглашает к участию 

в открытых подрядных торгах
1. Предмет торгов: Право заключения государственного 

контракта по оказанию услуг по капитальному ремонту объек
тов УрГУПС в 2006 году.

2. Организатор конкурса: Конкурсная комиссия УрГУПС.
3. Адрес организатора конкурса: 620034, г. Екатерин

бург, ул. Колмогорова, 66, 2 этаж, к. 223 УрГУПС тел./факс 
(8-343) 245-39-27

4. Срок выполнения работ декабрь 2006 года.
5. Характеристика объектов содержится в конкурсной до

кументации.
6. Получить конкурсную документацию можно по адресу:
620034, г. Екатеринбург ул. Машинистов, 4 (2 этаж) ОКС 

УрГУПС. Контактное лицо - Лобова Лариса Михайловна тел./ 
факс (343) 358-55-84

- конкурсная документация предоставляется по доверен
ности, после подачи письменного запроса;

- цена конкурсной документации - 300 рублей.
- заявки предоставляются на русском языке в запечатан

ных конвертах;
7. Дата окончания приема заявок: по истечении 30 дней 

с момента опубликования до 12 часов по местному времени 
по адресу: 620034, г. Екатеринбург ул. Машинистов, 4 ( 2 
этаж) ОКС УрГУПС.

8. Источник финансирования: Федеральный бюджет РФ.
9. Условия оплаты: оплата производится за фактически 

выполненные объемы по мере поступления денежных бюд
жетных средств.

10. Заказчик оставляет за собой право отклонить любую 
заявку на участие в торгах, приостановить или отменить про
цедуру проведения торгов и отказаться от всех заявок в лю
бое время до заключения государственного контракта, не 
неся при этом никакой ответственности перед участниками, 
которым такое действие может принести убытки.

Министерство торговли, питания и услуг 
Свердловской области

объявляет о приеме документов для участия в конкурсе:
1) на замещение вакантной должности государственной граждан

ской службы Свердловской области ведущего специалиста отдела 
организации торговли

2) включение в кадровый резерв Министерства торговли, питания 
и услуг Свердловской области на старшие должности государствен
ной гражданской службы Свердловской области категории "специа
листы" (ведущие специалисты)

Требования к кандидатам:
для замещения должностей государственной гражданской службы 

Свердловской области, относящихся к группе старших должностей 
государственной гражданской службы Российской Федерации стаж 
работы по специальности не менее двух лет.

Профессиональные навыки: опыт по работе с документами и слу
жебной информацией, знание законодательства Российской Федера
ции, умение пользования оргтехникой, в том числе персональным ком
пьютером.

Для участия в конкурсе необходимо подать следующие документы:
- личное заявление;
- анкету установленной формы с приложением фотографии 4x6;
-копию паспорта;

- копию трудовой книжки;
- копию документа о высшем профессиональном образовании;
- медицинское заключение о состоянии здоровья;
-декларацию о доходах гражданина и имуществе, принадлежащем 

ему на праве собственности установленной формы, с отметкой соот
ветствующего налогового органа о принятии декларации на рассмот
рение.

Копии паспорта, трудовой книжки и документа о высшем профес
сиональном образовании заверяются нотариально или кадровыми 
службами по месту работьі. (службы).

Необходимые квалификационные требования к профессиональным 
знаниям и навыкам для конкурсантов можно узнать в организационно
правовом отделе министерства контактный телефон:345-07-51

Срок подачи документов - один месяц со дня опубликования объяв
ления.

Документы для участия в конкурсе принимаются по адресу: 620095, 
Екатеринбург, ул. Малышева,101, каб. 253. Время приема документов 
с 10.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00. Телефон для справок: 
3450-754(751). Сведения об информации о конкурсе на сайте Прави
тельства Свердловской области: www.midural.ru.

Коммерческий банк “Драгоценности Урала” 
(закрытое акционерное общество)

место нахождения Банка: г. Екатеринбург, ул. Гагарина, 14

УВЕДОМЛЕНИЕ
о возможности осуществления 

преимущественного права приобретения 
дополнительных акций КБ “Драгоценности Урала” ЗАО

Главным управлением Банка России по Свердловской области 18 ап
реля 2006 года зарегистрировано решение о дополнительном выпуске 
ценных бумаг КБ “Драгоценности Урала” ЗАО. Объем дополнительного 
выпуска обыкновенных бездокументарных именных акций составляет 
150000000 (Сто пятьдесят миллионов) рублей, количество акций в вы
пуске 1500000 (Один миллион пятьсот тысяч) штук, цена размещения 
акций равна их номинальной стоимости и составляет 100 (Сто) рублей 
за 1 акцию.

Акционеры Банка, которые на состоявшемся 6 января 2006 года вне
очередном общем собрании акционеров голосовали “против” или не при
нимали участия в голосовании по вопросу увеличения уставного капита
ла путем размещения дополнительных акций Банка посредством закры
той подписки, имеют преимущественное право приобретения дополни
тельных акций в количестве, пропорциональном количеству принадле
жащих им акций этой категории (типа), и вправе полностью или частично 
осуществить свое преимущественное право путем подачи в Банк пись
менного заявления о приобретении акций. Заявление должно содержать 
имя (наименование) подавшего его лица, указание места жительства 
(места нахождения) и количества приобретаемых им ценных бумаг. К 
заявлению о приобретении акций должен быть приложен документ об их 
оплате. Количество акций, указанных в заявлении, не должно превышать 
количества акций, рассчитанного в порядке, указанном в уведомлении, и 
должно поступить в Банк не позднее дня окончания срока действия пре
имущественного права. Срок действия преимущественного права со
ставляет 45 дней с момента опубликования уведомления.

Оплата акций производится денежными средствами в валюте Российс
кой Федерации. Акционеры - физические и юридические лица, имеющие 
преимущественное право приобретения акций, оплачивают приобретае
мые дополнительные акции единовременным платежом в безналичном 
порядке по следующим реквизитам: накопительный счет КБ “Драгоценно
сти Урала” ЗАО № 30207810000000000942, открытый в Орджоникидзевс- 
ком расчетно-кассовом центре г. Екатеринбурга, БИК 046551000. Акцио
неры - физические лица могут произвести оплату акций за наличный рас
чет через кассу Банка приходным кассовым ордером.

Правление КБ “Драгоценности Урала” ЗАО.

■ ВОПРОС — ОТВЕТ

Льгота по оплате 
жилья сельским 

педагогам
“Уважаемая редакция “ОГ”! Хотелось бы получить с 

вашей помощью разъяснения о том, какими льготами 
пользуются преподаватели детской школы искусств 
(ДШИ) в селе. Освобождаются ли они от оплаты за жи
лье полностью или частично?

И.Н.ФИЛИНА, преподаватель ДШИ (по классу баян). 
Пригородный р-н, с.Новопаньшино”.

На вопрос И.Н.Филиной ответил глава администрации 
Горноуральского городского округа П.И.Перетыкин.

На ваше обращение сообщаем, что согласно постановле
ния Правительства Свердловской области от 27.10.2005 г. 
№ 927-ПП “О порядке предоставления мер социальной под
держки по полному или частичному освобождению от платы 
за пользование жилым помещением (платы за наем), платы 
за содержание и ремонт жилого помещения и (или) от платы 
за коммунальные услуги, установленных законами и иными 
нормативно-правовыми актами Свердловской области” и За
кона № 55-03 “О культурной деятельности на территории 
Свердловской области” льгота на жилье определяется, как 
частное от деления общей площади жилого помещения на 
общее количество членов семьи. В случае если часть общей 
площади жилого помещения составляет менее 22,5 квадрат
ных метра, то при проведении расчета она увеличивается до 
22,5 квадратного метра, но не более общей площади жилого 
помещения, следовательно, преподавателям ДШИ предос
тавляется частичное освобождение от платы за пользование 
жилым помещением, платы за содержание и ремонт жилого 
помещения.

Для гаражей 
льгот нет

Уважаемая редакция “ОГ”! Наш гаражный комплекс 
(ГК № 6) основан в 1969 году. Зарегистрирован в адми
нистрации, налоговой службе, юстиции. Земля оформ
лена в аренду на 49 лет.

Все 72 бокса ГК № 6 занимают 32 сотки. Так вот, за 
аренду этой земли администрация выставляет нам счет. 
Но из 72 владельцев гаражей лишь 22 человека в трудо

способном возрасте. Остальные — пенсионеры, вете
раны войны и труда, инвалиды. Полагаются ли им льго
ты за аренду?

Н.А.ЧАБИН, председатель гаражного кооператива, 
г.Первоуральск.

На вопрос Н.А.Чабина ответил заместитель главы 
городского округа Первоуральск К.В.Болышев.

Гаражные кооперативы согласно ст.116 ГК РФ являются 
юридическими лицами, и независимо от того, для каких це
лей им выделен земельный участок, льготный базовый раз
мер арендной платы, установленный Постановлением Пра
вительства Свердловской области от 31.01.2002 г. № 64-ПП. 
(с последующими изменениями и дополнениями) “Об утвер
ждении базовых размеров арендной платы за земельные уча
стки, находящиеся в государственной собственности, рас
положенных на территории Свердловской области”, к ним не 
может быть применим.

Кроме того, концепция Постановления не предусматри
вает предоставление индивидуальных льгот для юридичес
ких лиц.

Также сообщаем, что решением Первоуральской городс
кой Думы от 27.02.2006 г. № 194 п.4 установлено, что льготы 
по земельному налогу не распространяются на земельные 
участки, переданные в аренду.

Хотя письмо 
не опубликовано

В начале этого года в редакцию “ОГ” обратилась с 
жалобой ветеран труда Антонина Ивановна Васина. В 
письме говорилось о нарушении ее прав потребителя.

“Уважаемая редакция “ОГ”! Мы выписываем вашу га
зету каждый год. Вот я решила попросить у вас помощи. 
Купила я холодильник в магазине по улице Бахчиванд- 
жи, 2. Доставили его мне через неделю. Подключили 
холодильник, а у него внутри свет не горит. Пошла я в 
магазин, приехал мастер. Повертел, покрутил и уехал. 
А свет потух. Пошла во второй раз. Мне назначили вре
мя, но не приехали. Пришлось идти в третий раз. И это с 
моими больными ногами (мне уже 74 года)! Но никто не 
приехал. Вот такой у нас “сервис” в поселке Кольцово”.

Редакция "ОГ” направила жалобу А.Васиной в админист
рацию города Екатеринбурга. Вот что сообщила редакции 
“ОГ” председатель комитета по товарному рынку админист
рации Екатеринбурга Е.В.Чернышева: “К А.И.Васиной был 
направлен механик. Устранена заводская неисправность. 
Претензия удовлетворена”.

Кошелев Сергей Всеволодович, собственник земельной доли (сви
детельство РФ I СВО-5 № 491327, per. запись № 453 от 9 июля 1994 
года), доводит до сведения других собственников земельных долей 
КСП “Байкаловское” Байкаловского района Свердловской области, 
кадастр № 12, категория земель — земли с/х назначения, разрешен
ное использование — для ведения с/х производства, о своем наме
рении выделить в счет земельной доли в праве общей долевой соб
ственности земельный участок (в границах участка, местоположение 
которого было определено решением общего собрания коллектива 
СПК “Байкаловский” за № 1 от 10.03.2006 г.). Земельный участок 
общей площадью 6,8 га (на схеме местоположение предполагаемого 
участка обозначено штрихом). Расположен южнее с.Байкалово, на 
поле у автостанции, в 700 м от АЗС № 103 на юго-восток. Южная 
граница ограничена болотом. С запада граничит с участком, находя
щимся в общей долевой собственности КСП “Байкаловское”. Север
ная и восточная граница участка проходит по полевой дороге на д.Ко-
марица.

Выплаты компенсаций не предусматривается в связи с одинако
вой стоимостью зем
ли. Обоснованные 
возражения от учас
тников долевой соб
ственности прини
маются в течение 
одного месяца со 
дня опубликования 
настоящего сообще
ния по адресу: 
623870, Свердловс
кая область, Байка
ловский р-н, с.Бай
калово, ул.8-е Мар
та, 8-2.

Министерство природных ресурсов Свердловской области 
объявляет о проведении конкурса на право пользования участ

ком недр для добычи строительного камня месторождения Крути- 
ха-2.

Участок недр расположен на территории Режевского городско
го округа. Запасы строительного камня составляют 26,1 млн. куб. 
метров.

Заявки на участие в конкурсе принимаются в течение 30 дней 
после публикации данного объявления.

С условиями конкурса можно ознакомиться в Министерстве при
родных ресурсов свердловской области по адресу: г. Екатерин
бург, ул. Малышева, 101, кабинет 408, контактный телефон: (343) 
371-99-35 и на сайте www.mprso.ru.

В инспекции ФНС России 
по Кировскому району г. Ека
теринбурга в период с 
17.04.2006 г. по 30.04.2006 г. 
установлен режим работы по 
приёму деклараций о доходах 
физических лиц: в рабочие 
дни - с 8.30 до 20.00., в суб
боту - с 10.00 до 16.00. Обра
щаться: ул. Тимирязева, 11, 
каб. 226, тел. 365-54-81.

ПОПРАВКА
В номере “ОГ” от 21.03.2006 г. 

№ 79-80 (3414-3415) в 
объявлении о выделе земель
ной доли гр.Шпанькова М.В., 
Хозиева Ф.М., Гилевой Е.В. 
следует читать кадастровый 
номер 66:25:00 00 000:0109.

’ Организация < 
в Нижнем Новгороде 

КУПИТ 
поковки 
разных размеров 
из стали марок: 

5ХНМ, 4Х5МФС, 
5Х2МНФ (Ди-32), 

4Х5В2ФС (ЭИ-958), 
4Х4ВМФС (Ди-22), 

45, 40Х и др.
Прокат г/к в кругах 

и квадратах от 150 мм 
и выше, а лом тех же 

марок.

ТЕЛ./ФАКС:
8 (8312) 93-68-60

РЕГИОНАЛЬНАЯ
ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 12.04.2006 г. № 40-ПК
г. Екатеринбург
Об утверждении тарифов на электрическую энергию для общества с ограниченной 

ответственностью "Свердловэнергосбыт-Кушва" (город Екатеринбург)
В соответствии с Федеральным законом от 14 апреля 1995 года № 41-ФЗ "О государственном регули

ровании тарифов на электрическую и тепловую энергию в Российской Федерации" с изменениями, внесен
ными Федеральными законами от 11 февраля 1999 года № ЗЗ-ФЗ, от 10 января 2003 года № 6-ФЗ, от 26 
марта 2003 года № 36-ФЗ, от 26 марта 2003 года № 38-ФЗ, от 7 июля 2003 года № 125-ФЗ, от 22 августа 
2004 года № 122-ФЗ, от 30 декабря 2004 года № 211-ФЗ от 2 декабря 2005 года № 147-ФЗ, от 26 декабря 
2005 года 184-ФЗ, от 31 декабря 2005 года 199-ФЗ, постановлением Правительства Российской Федера
ции от 26.02.2004 г. № 109 "О ценообразовании в отношении электрической и тепловой энергии в Российс
кой Федерации” с изменениями, внесенными постановлениями Правительства Российской Федерации от 
31.12.2004 г. № 893, от 17.10.2005 г. № 620, от 11.11.2005 г. № 676, от 07.12.2005 г. № 738, указом 
Губернатора Свердловской области от 31 августа 2004 года № 619-УГ "Об утверждении Положения о 
Региональной энергетической комиссии Свердловской области" ("Областная газета" от 07.09.2004 г. 
№ 239-240) с изменениями, внесенными указами Губернатора Свердловской области от 11 марта 2005 года 
№ 114-УГ ("Областная газета" от 18.03.2005г. № 70-71), от 29 августа 2005 года № 682-УГ ("Областная 
газета" от 02.09.2005 г. № 267-268), от 13 февраля 2006 года № 130-УГ ("Областная газета" от 17.02.2006 г. 
№ 43), Региональная энергетическая комиссия Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить тариф на покупную электрическую энергию, поставляемую открытым акционерным обще

ством "Свердловэнергосбыт" обществу с ограниченной ответственностью "Свердловэнергосбыт-Кушва", в 
размере 911 руб./тыс.кВтч (без НДС).

2. Утвердить тарифы на электрическую энергию (мощность), поставляемую обществом с ограниченной 
ответственностью "Свердловэнергосбыт-Кушва" прочим потребителям Свердловской области, в следую
щих размерах (без НДС):

№ 

п/п

Наименование 
энергораспределительной 

организации, варианты 
(виды) тарифов

Единицы 
измере

ния

Тарифы (без НДС) по диапазонам напряжения

Высокое 
напряже

ние 
(110(60) 

кВ и 
выше)

Среднее 
первое 

напряж
ение 

(35кВ)

Среднее 
второе 

напряже
ние (20- 

ІкВ)

Низкое 
напряже

ние (0,4кВ 
и ниже)

1 2 3 4 5 6 7

1. Одноставочные тарифы, 
дифференцированные по 
диапазонам годового 
числа часов 
использования / 
заявленной мощности

руб./тыс. 
кВтч

1.1 Более 7000 часов - - 1482 1831
1.2 от 6000 до 7000 часов - - 1591 1962
1.3 от 5000 до 6000 часов - - 1739 2140

1.4 от 4000 до 5000 часов - - 1954 2397

1.5 от 3000 до 4000 часов - - 2291 2802

1.6 от 2000 до 3000 часов - г- 2898 3530

1.7 Менее 2000 часов - - 6083 7352

2. Одноставочные тарифы, 
не дифференцированные 
по диапазонам годового 
числа часов 
использования 
заявленной мощности

руб./тыс. 
кВтч

- - 1768 2130

3. Тариф за услуги по 
передаче

руб./тыс. 
кВтч

- - 294 657

3.1 Ставка за содержание 
сетей

руб./тыс. 
кВтч

- - 218 363

3.2 Ставка на сбыт руб./тыс. 
кВтч

- - 13 22

3.3 Ставка по оплате потерь руб./тыс. 
кВтч

- - 63 271

4. Двухставочные тарифы
4.1 Ставка платы за 

мощность
руб./МВтч в 

месяц
- - 442453 530838

4.2 Ставка платы за энергию руб./тыс. 
кВтч

- 774 982

5. Зонные тарифы

5.1
Тарифы, 
дифференцированные по 
2 зонам суток

5.1.1 Ночная зона руб./тыс. 
кВтч

- - 1348 1710

5.1.2 Дневная зона руб./тыс. 
кВтч

- - 1972 2334

5.2. Тарифы, 
дифференцированные по 
3 зонам суток

5.2.1 Ночная зона
руб./тыс. 

кВтч
* - 1348 1710

5.2.2 Полупиковая зона
руб./тыс. 

кВтч
- - 1768 2130

5.2.3 Пиковая зона
руб./тыс. 

кВтч
- - 2365 2727

3. На настоящие тарифы распространяются Разъяснения по применению тарифов на электрическую 
энергию (мощность), поставляемую энергораспределительными организациями прочим потребителям Свер
дловской области, утвержденные постановлением Региональной энергетической комиссии Свердловской 
области от 09.12.2005' г. № 276-ПК “Об утверждении тарифов на электрическую энергию (мощность), 
поставляемую энергораспределительными организациями прочим потребителям Свердловской области в 
2006 году” (“Областная газета” от 20.12.2005 г. № 393-394).

4. Признать утратившим силу пункт 10 Тарифов на покупную электрическую энергию, поставляемую от
крытым акционерным обществом “Свердловэнергосбыт” энергораспределительным организациям, утверж
денных постановлением Региональной энергетической комиссии Свердловской области от 09.12.2005 г. 
№ 277-ПК “Об утверждении тарифов на электрическую энергию, применяемых для расчетов между открытым 
акционерным обществом “Свердловэнергосбыт” и энергораспределительными организациями Свердловс
кой области в 2006 году” (“Областная газета” от 20.12.2005 г. № 393-394) с изменениями, внесенными 
постановлениями РЭК Свердловской области от 09.12.2005 г. № 283-ПК, от 18.01.2006 г. № 5-ПК.

5. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на заместителя председателя — 
начальника инспекции по контролю за ценами Региональной энергетической комиссии Свердловской обла
сти Кузнецова В.К.

6. Настоящее постановление вступает в силу с момента опубликования.
Председатель
Региональной энергетической
комиссии Свердловской области Н.011 Подкопай.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении конкурса Открытое акционерное общество 

“Свердловский комбинат хлебопродуктов” 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС АУДИТОРСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ 

на участие в осуществлении обязательного ежегодного аудита в соответствии с 
Федеральным законом “Об аудиторской деятельности № 119-ФЗ от 07.08.2001 г., 
Федеральным законом от 21 июля 2005 г. № 94-ФЗ “О размещении заказов на 
поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муни
ципальных нужд”.
Условия проведения конкурса:
1. Место проведения конкурса: 620030, г. Екатеринбург, ул.Хлебная, 15, e-mail: 
uralcorm@r66.ru,тел. 261-91-69
2. Форма торгов: открытый конкурс.
3. Источник финансирования заказа: внебюджетные средства.
4. Предмет конкурса: отбор организации для проведения обязательного ежегодно
го аудита за 2006 год.
5. Место оказания услуг: 620030, г. Екатеринбург, ул. Хлебная, 15,
6. Условия оплаты: после проведения первой проверки 50%, по окончании работ 
50%.
7. Сроки оказания услуг: август 2006 г., февраль- март 2007 г.
8. Цена контракта: по результатам конкурса.
9. Порядок участия в конкурсе: прием заявок осуществляется с 24 апреля по 7 июня 
2006 г. до 14.00 . по месту проведения конкурса.
10. Сроки, порядок и место предоставление конкурсной документации: документа
ция предоставляется бесплатно, в течении двух дней со дня получения соответству
ющего заявления по месту проведения общества.
11. Критерии оценки:
- Функциональные характеристики оказываемых услуг,
- Сроки оказания услуг,
- Сроки оказания гарантии качества услуг,
- Объем предоставления гарантий качества услуг, 
- Цена контракта.
12. Вскрытие конвертов: 7 июня 2006 года в 14.00 по адресу заказчика.
13. Подведение итогов: 7 июня 2006 года в 14.00 по адресу заказчика.

РЕГИОНАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО ПО НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЮ 
ПО УРАЛЬСКОМУ ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ 

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей федеральне 
государственной службы

1. Отдел учета и оценки УВС - ведущий специалист (помощник эконок 
ста)

требования: высшее образование, опыт работы приветствуется
2. Отдел экономики, финансов, бухгалтерского учета и правове 

обеспечения - ведущий специалист (бухгалтер-кассир)
требования: высшее образование, опыт работы приветствуется
3. Отдел геологии и лицензирования по Свердловской области - сг 

циалист 1 категории (специалист по ГО и ЧС, техника безопасности)
требования: опыт работы на должностях по обеспечению техники безоп; 

ности на предприятии, знание вопросов ГО и ЧС
Для участия в конкурсе должны быть предоставлены следующие докуме 

ты:
• Личное заявление, резюме, фотография (3*4);
• Документы, подтверждающие необходимое профессиональное обраг 

вание, стаж работы и квалификацию (выписка из трудовой книжки, копии до, 
ментов об образовании, повышении квалификации, заверенные нотариаль 
или кадровыми службами);

• Документ, удостоверяющий личность (по прибытии на конкурс);
• Медицинское заключение о состоянии здоровья (справка об отсутстві 

противопоказаний).
Условия проведения конкурса:
Конкурс на замещение вакантных должностей проводится на основании ко 

курса документов.
Документы для участия в конкурсе в течение тридцати дней со дня объяв; 

ния об их приеме необходимо направлять по адресу:
620014, г. Екатеринбург, ул. Вайнера, 55 Региональное агентство по недр 

пользованию по Уральскому федеральному округу, отдел кадров - к.428, прі 
ємная - к.425.

тел. для справок: (343) 257-45-64 - отдел кадров
(343) 257-25-60 - бухгалтерия

http://www.midural.ru
http://www.mprso.ru
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—Вам первым говорю: вчера получил Свидетельство о 
государственной регистрации юридического лица, а сегодня 
— круглую печать. Теперь я могу официально устраивать 
людей на работу, — позвонил в редакцию “ОГ” Юрий 
Потапенко — широко известный в Екатеринбурге организатор 
“Бюро по трудоустройству лиц, попавших в экстремальную 
жизненную ситуацию”.
О мытарствах и реальных победах Ю.Потапенко “Областная 
газета” писала не раз. Сиделец с тридцатилетним стажем не 
просто порвал с криминальным прошлым, но и сделал 
многое, чтобы помочь с трудоустройством таким же 
обездоленным, каким был он сам несколько лет назад. Юрия 
Ивановича поддержал Союз правозащитных организаций 
Свердловской области.
Всякий раз после публикации о полулегальной бирже труда в 
редакцию звонят люди, просят дать телефон этой биржи. 
Наконец она обрела официальный статус.
— Чувствуешь изюминку?! — настойчиво переспрашивал Юрий 
Иванович, — я, бездомный человек, создал механизм 
трудоустройства бомжей и сделал его легальным! Впервые в 
России.
—Но теперь ведь придется налоги платить? — спрашиваю 
директора бюро.
—Да. Мы созрели и до этого. Будем платить налоги 
государству, которое пока нам ничем не помогло. Крыши над 
головой у моих бедолаг, как не было, так и нет!
Юрий Потапенко пробивает идею создания 
реабилитационного центра “для бедолаг" — так по-братски 
называет он бывших заключенных и людей, утративших 
документы и жилье, но мечтающих вернуться к нормальной 
жизни.
Вопрос “Что с ними делать?” давно озадачивает органы 
соцзащиты и минздрава, правозащитников и священников. 
Есть еще участковые милиционеры, миграционные службы, 
эпидемиологи...
Не случайно Уполномоченный по правам человека 
Свердловской области Татьяна Мерзлякова собрала недавно 
этих специалистов за “круглым столом”, а теперь готовит 
специальный доклад о проблемах людей без определенного 
места жительства и занятий.
Юрия Потапенко среди выступавших не было. Но это легко 
исправить.

“В ТЕПЛОТРАССЕ 
НЕ РЕГИСТРИРУЕМ”
Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, 

Уполномоченный по правам че
ловека Свердловской области:

—К глубокому сожалению, 
бомжей меньше не становится. 
Я убеждена, что существуют не 
только субъективные, но и 
объективные причины, толкаю
щие людей на дно. Считаю, что 
государством сделано еще не 
все, чтобы помочь таким лю
дям.

Начнем с милиции, у которой 
всегда были в поле зрения лица 
без определенного места жи
тельства и которых у нее заб
рали.

Сергей МОЧАЛИН, замес
титель начальника обществен
ной безопасности ГУВД Свер
дловской области:

—Действительно, в законо
дательстве произошли измене
ния. Раньше один факт установ
ления человека без документов 
являлся основанием для его за
держания и помещения в спец- 
приемник. Прежде мы проводи
ли операции “Бомж", а теперь 
— нет. Теперь мы задерживаем 
только лиц, совершивших пре
ступления и правонарушения.

Готовясь к этому совеща
нию, посмотрели, как часто 
лица категории “бомж” совер
шают преступления? Число 
значительно. Несколько сотен 
людей без определенного мес
та жительства совершают пре
ступления ежегодно. Еще не
сколько сотен человек стано
вятся жертвами преступления. 
Преступления чаще всего носят 
межличностный характер. Это 
тяжкие и немотивированные 
преступления. Бомжи — потен
циальные правонарушители.

Зимой они нередко специ
ально совершают мелкие пра
вонарушения, сознаются в них 
потому, что им, кроме милиции, 
некуда больше податься.

Были случаи, когда лица без 
определенного места житель
ства обращались к Уполномо
ченному по правам человека с 
просьбой помочь привлечь их к 
ответственности за какой-ни
будь пустяк, чтобы у них появи
лось место пребывания. Для 
милиции содержать таких лю
дей достаточно сложно.

Как с правонарушителями, 
мы с ними обязаны работать и 
работаем. Но, привлекая любо
го гражданина к ответственнос
ти, мы должны достоверно ус
тановить его личность. У нас не 
примет ни суд, ни прокуратура 
такого человека, а у бомжей за
частую нет паспорта. Раньше на 
установление личности давался 
месяц, а сейчас только 3 часа, и 
все. Не установив личность в те
чение этого времени, мы долж
ны освободить человека.

Валерий БОЙКО, замести
тель министра социальной за
щиты Свердловской области:

— Какое количество таких 
людей, хотя бы ориентировоч
но? Мы за последние годы не
сколько раз обращались в ГУВД 
с просьбой предоставить дан
ные о количестве лиц без опре
деленного места жительства, 
об их скоплении, в органы со
циальной защиты.

На милицию общественной 
безопасности возложена еще и 
профилактическая работа. Как 
работают участковые с бомжа
ми? Разъясняют ли что-то, пре
дупреждают? Возможно ли ог
раничить доступ бомжей в те же 
теплотрассы, они же могут вы
вести их из строя. Это особен
но опасно зимой.

Сергей МОЧАЛИН: Мы ин
формируем собственников до
мов, теплотрасс, пишем им

----------------------------------- ■ ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ -----------------------------------

Кто поможет изгою?
представления с тем, чтобы они 
закрыли и обеспечили реаль
ный контроль за имуществом, 
находящимся на их балансе. 
Они —хозяйствующие субъек
ты. Далее информируем орга
ны социального обслуживания, 
глав администрации о том, что 
есть такие граждане, которые в 
силу своей жизнедеятельности, 
неумышленными действиями 
могут нарушить объекты жизне
обеспечения.

А что говорить взрослому че
ловеку? Спрашивать, зачем он 
полез в теплотрассу и не пред
ложить ему взамен ничего? Мы 
ценим, что в Екатеринбурге со
здан Дом ночного пребывания. 
Есть там возможность докумен
тировать, оказать социальную 
помощь. Проблема в том, что 
возможности его недостаточ
ны. Количество таких соци
альных объектов должно быть 
увеличено.

* **

—Ая о чем говорю! — проби
вает частную инициативу Юрий 
Потапенко.

Давным-давно, под эгидой 
Союза правозащитных органи
заций Свердловской области 
написал Юрий Иванович проект 
"Создание в Екатеринбурге ре
абилитационного Центра "На
дежда” для бездомных лиц". 
Проект поддержали Уполномо
ченный по правам человека 
Свердловской области, адми
нистрация Екатеринбурга и Де
партамент международного 
развития Великобритании 
(DFID). Последние, кстати, 
дали деньги на оснащение бир
жи труда оргтехникой.

Первый этап проекта вклю
чал четыре пункта:

1 .Создание Бюро по трудо
устройству для бездомных лиц 
(лиц БОМЖ), содействие им в 
получении места жительства.

2 . Развитие сотрудничества 
с организациями, готовыми 
оказывать бесплатные кон
сультации и иную помощь кли
ентам Бюро, заключение соот
ветствующих договоров с не
коммерческими организация
ми и государственными учреж
дениями, в чьи функции входит 
такого рода помощь.

3 .Проведение единовре
менного исследования про
блем лиц БОМЖ в Екатеринбур
ге.

4 . Подготовка предложений 
для администрации города 
Екатеринбурга по созданию 
комплексного социально-реа
билитационного Центра для 
бездомных людей.

СПАСТИ
И ОБЕЗВРЕДИТЬ

Ирина БУГАЕВА, начальник 
отдела по оказанию медицин
ской помощи населению мини
стерства здравоохранения 
Свердловской области:

—Несомненно, люди, о кото
рых мы говорим, такие же граж
дане России, как и мы с вами. 
Они обладают всеми правами, 
мы это хорошо понимаем. Я 
считаю, что мы должны рас
сматривать проблему с двух по
зиций.

С одной стороны, люди, ока
завшиеся в экстраординарной 
жизненной ситуации, нуждают
ся в нашей помощи. С другой 
стороны, учитывая сложившую
ся сейчас общемировую эпиде

миологическую ситуацию, эти 
люди представляют явную угро
зу, поскольку несут различные 
заболевания: гепатит, ВИЧ, 
группу всех опасных кишечных 
заболеваний.

Считаю, что правильно сде
лали в Москве, не знаю, прав
да, насколько была реализова
на их программа. Несколько лет 
назад, там вышло постановле
ние правительства города Мос
квы и была принята городская 
программа по профилактике 
попрошайничества и марги
нального образа жизни. В ее 
рамках были разработаны со
вместные методические реко
мендации ОВД, органов здра
воохранения и органов соци
альной защиты по работе с ли
цами без определенного места 
жительства, то есть расписано, 
кто за что отвечает. Очень боль
шая роль там отводится обще
ственным организациям.

Обратите внимание: москов
ская программа — с четкими 
финансовыми потоками, она с 
деньгами, это не “бумажная” 
программа. Начиналась она с 
выстраивания структур, орга
нов, занимающихся отчетнос
тью, учетом и консолидацией 
всех усилий.

В связи с вступлением в силу 
95-гои 131-го Федеральных за
конов ситуация у нас в области 
обострится. Конечно, главы му

ниципальных образований сей
час прежде всего должны обес
печивать социальную защиту и 
медицинскую помощь благопо
лучным гражданам, жителям му
ниципального образования. И я 
так полагаю, что более или ме
нее “грамотные" из них будут 
открещиваться от изгоев. Таким 
образом, весь груз проблем ля
жет на областное правитель
ство, на областной бюджет. Мы 
должны быть к этому готовы.

У нас уже возникла пробле
ма в связи с тем, что из струк
туры министерства социальной 
защиты ушло бюро медико-со
циальной экспертизы. Где-то 
мы могли с дружественными 
органами найти консенсус, бы
стрее решить вопрос, а теперь 
это федеральная служба. Про
цесс затягивается. Бомжи ме
сяцами ожидают решения сво
ей участи.

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА: 
Возможно ли в системе здра
воохранения создать специа
лизированное отделение для 
лиц без определенного места 
жительства?

Ирина БУГАЕВА: Нет, таких 
подразделений нет. Федерация 
очень жестко выстраивает всю 
нашу номенклатуру. Мы дер
жим скрыто, за счет внутренних 
резервов, детей, которых ос
тавляют мамы, пенсионеров, 
которым некуда идти, но для 
бомжей нет специальной струк
туры, которая позволила бы их 
содержать.

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА: 
Необходимо создавать специ
альные отделения при больни
цах для таких людей, куда они 
могли бы обратиться, чтобы им 
сделали бы флюорографию, 
прививку от гепатита и прочее. 
Может быть, в Екатеринбурге 
все-таки сделать специализи
рованное отделение для бом

жей. Эти люди действительно 
непростые ... Пациенты боль
ниц, в чьи палаты попадают 
бомжи, реагируют на таких 
больных довольно бурно.

В Каменске-Уральском со
здали для таких людей центр. 
Хорошо, что есть такое отделе
ние. Там реально помогают 
бомжам, выхаживают их.

На социальных койках в Реже 
лежит 40—50 человек, есть та
кие места даже в небогатом 
Пышминском районе.

Ирина БУГАЕВА: Лицам без 
определенного места житель
ства мы делаем флюорографию 
в стационаре. Помимо этого — 
обязательно прививку от гепа
тита и другие прививки.

Создание же отделений типа 
каменского зависит от доброй 
воли руководителя муници
пального образования и нали
чия финансов.

Социальные койки в больни
цах области сейчас закрывают. 
Прежде условия лицензирова
ния разрешали их, а теперь в 
соответствии с новыми доку
ментами таких коек в структуре 
не значится.

* * *

Однажды, в 2003 году 
Юрий Потапенко поделился 
сокровенной новостью. Его 
подруга Марина ожидала ре
бенка. Да не одного. Ультра
звуковое исследование пока
зало двойню.

Неожиданная радость обер
нулась отчаянием, когда Мари
на в сопровождении гражданс
кого мужа стала ходить по 
больницам. Повсюду — поборы. 
Не понимал Юрий Иванович, 
почему человек, приехавший из 
другой области России, не 
имеет права на бесплатное ме
дицинское обслуживание?·

Медики Марине советовали: 
“Ты, девонька, сначала денег 
накопи, а потом уж и рожай".

Одну такую советчицу Потапен
ко чуть в порошок не стер и стал 
жаловаться во все инстанции, 
вплоть до Москвы. Дошло.

Из областного министер
ства здравоохранения позво
нили молодым и сказали: "Что 
вы так переживаете? Рожайте 
на здоровье!"

Не случилось. Как-то утром, 
Юрий Иванович забежал в ре
дакцию “ОГ". Лица на нем не 
было: у Марины открылось кро
вотечение, ее увезли в больни
цу···

Если так относились к чело
веку, у которого был паспорт, в 
котором всего лишь отсутство
вал штампик о постоянной ре
гистрации, то что говорить об 
истинных бомжах? Без доку
ментов и средств к существо
ванию...

На “круглом столе", однако, 
врачи убеждали, что делают для 
изгоев все необходимое и 
сверх того выполняют функции 
социальной защиты.

ЧТО ЖЕ ДАЛЬШЕ?
Инна АБЕЛИНСКЕНЕ, на

чальник отдела по связям с об
щественностью Управления 
здравоохранения Екатеринбур
га:

—Безусловно, медики ока
зались на переднем плане ра
боты с гражданами без опре
деленного места жительства.

Региональное общественное движение
СОЮЗ ПРАВОЗАЩИТНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Свердловский областной благотворительный общественный 
ФОНД ЗАЩИТЫ ПРАВ 

И РЕАБИЛИТАЦИИ ЗАКЛЮЧЕННЫХ

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ 
лиц, попавших в экстремальную 

жизненную ситуацию
Медицинскую помощь оказыва
ем вне зависимости от того, 
есть у человека документы или 
нет.

В этом смысле законода
тельство абсолютно право и че
ловечно. Но, пролечив бомжа, 
медики оказываются в ловушке 
— что делать дальше? Долг обя
зывает освободить койко-мес
то для больного человека, ведь 
больничное место пустовать не 
должно. Чувство предписывает 
человека пожалеть и оставить 
на койке. В больницах №№ 23, 
27, 20, 40 живут бомжи по году 
и более.

Бывает, что у медиков 7-й и 
24-й больниц хватает бессове
стности вывозить бомжей и ос
тавлять их под открытым небом.

Поступили по закону, а через 
совесть переступили.

Прошедшие холода нас мно
гому научили. В частности, по
явился приказ Управления 
здравоохранения города,кото
рый предписывает в случае, 
если видимой необходимости в 
оказании медицинской помощи 
нет, тогда лечебным учрежде
ниям полностью обследовать 
бездомного гражданина. Ос
матривает и офтальмолог, и 
отоларинголог, берется кровь 
на анализы... 7—8 специалис
тов осматривают их на уровне 
приемного покоя.

Далее, рекомендовано им 
предоставлять место, кушетку 
в приемном покое, если это 
ночь, и он уйти, уехать в дом 
ночного пребывания не может. 
Рекомендовано транспортом 
лечебного учреждения отво
зить такого человека на Машин
ную, 9, если у него все нормаль
но, если медицинское обследо
вание показало, что он имеет 
на это право. Более-менее ло
яльный режим попадания в Дом 
ночного пребывания этим лю
дям обеспечен. Мы благодар
ны за это его директору Олегу 
Васильевичу Чижову. Если он и 
отказывает — это по закону.

Олег ЧИЖОВ, директор 
Дома ночного пребывания в 
Екатеринбурге.

—Расскажу о конфликтной 
ситуации. Ко мне дважды при
возили одного и того же чело
века на “Скорой помощи", пы
тались поселить в Доме ночно
го пребывания. Представитель 
23-й больницы оскорбила мое
го администратора, ссылаясь 
на какой-то приказ о том, что 
после оказания первой меди
цинской помощи всех направ
лять в ДНП, если не требуется 
госпитализация. У этого чело
века была справка о том, что у 
него затемнение легких, тре
буется дополнительное обсле
дование. И этот случай не един
ственный. Привозили женщину, 
пытались выгрузить ее, хотя 
Дом ночного пребывания рас
считан только на мужчин. Я вы
нужден дать указание о том, 
чтобы “Скорую помощь” на тер
риторию ДНП не запускали. 
Надо урегулировать этот воп
рос с горздравом.

Морозы показали большой 
пробел в вопросе оказания по
мощи лицам без определенно
го места жительства, прежде 
всего женщинам. Мы на своем 
“Социальном такси” объезжали 
вокзалы, кормили, поили лю
дей, некоторых к себе привез
ли. Но все это не решает про
блему в целом.

ДАЙТЕ ШАНС!
"Женя сидела на стуле в уго

лочке. На столе перед ней ле
жала разломанная булка чер
ного хлеба. Голодная женщина 
ела хлеб, отщипывая от него по 
маленькому кусочку, — расска
зала об одной горестной судь
бе газета “Зона". — На днях ей 
исполнилось 33. Десять из них 
она провела в женской испра
вительной колонии N1 6 Нижне
го Тагила.'Пока Жени не было, 
ее родители — алкоголики с 
многолетним стажем — прода
ли и пропили квартиру, в кото
рой она была прописана, сами 
как будто "испарились". Сын 
Жени Сашка все эти годы рос и 

воспитывался в интернате. 
Сейчас ему 15, а она до сих пор 
забрать его не может — неку
да. Те три года, что прошли 
после освобождения, Женя 
снимала комнатушку в старом 
доме на окраине Екатеринбур
га, работала на трех низкооп
лачиваемых работах, но денег 
все-равно ни на что не хвата
ло. А сейчас и вовсе осталась 
на улице.

В аппарате Уполномоченно
го по правам человека, куда 
Женя обратилась с подсказки 
знакомых, ей сказали, что Дом 
ночного пребывания предус
мотрен только для мужчин. 
После походов в различные уч
реждения соцзащиты, выясни
лось — никому она не нужна. 
Там же ей подсказали, что есть 
такой Юрий Иванович Потапен
ко, который помогает людям, 
оказавшимся в сложной жиз
ненной ситуации.

—У меня нет возможности 
трудоустраивать женщин, чем 
я могу тебе помочь? — Юрий 
Иванович стоял перед запла
канной женщиной. — Не реви, у 
самого сердце разрывается. 
Собирайся! — Потапенко при
ехал сразу, как только сотруд
ница аппарата позвонила ему 
и рассказала о Евгении. Дома 
Юрия Ивановича с Женей уже 
ждала его жена Марина..."

Женю накормили, отмыли. 
Выдали подъемные, и она от
правилась искать работу. Че
рез какое-то время позвонила 
радостная, сказала что ее взя
ли на швейное производство.

После Жени была 21-летняя 
Саша, тоже из мест заключе
ния. Ее попросили забрать из 
Чкаловской администрации 
Екатеринбурга. Саша прожила 
у Потапенко пару месяцев. — 
устроили ее в общежитие. Де
вушка нашла работу, а позже 
встретила и молодого челове
ка, с которым нынче прожива
ет.

—В реабилитационном цен
тре "Надежда" будут места для 
мужчин и для женщин. Люди ос
тепенятся. Создадут семьи. 
Разве плохо? — задается не
простым вопросом Юрий Ива
нович. — Предусмотрены у нас 
в центре и санитарная обработ
ка и бытовое обслуживание, со
действие в получении докумен
тов..

Непросто оказалось убедить 
администрацию Екатеринбур
га, чтобы та выделила под раз
мещение реабилитационного 
центра хоть какое-нибудь зда
ние. Вопрос пока открыт.

—Пусть это будет что угод
но. Нам нужна крыша над голо
вой! — настаивает автор про
екта. — Ремонт и содержание 
центра берем на себя.

Устраивая человека на рабо
ту, Юрий Иванович документов 
не требует (о том, как бомжи 
получают паспорта — отдель
ный разговор). Но просит за
полнить анкету. Исследовав бо
лее трехсот таких анкет, в бюро 
выяснили, что наибольшее ко
личество бомжей, мечтающих 
подняться со дна — мужчины в 
возрасте с 30 до 45 лет. Более 
60 процентов трудоустроенных 
через бюро Потапенко — быв
шие сидельцы.

Трудоустройство изгоев — 
первоочередное дело. На 
"круглом столе" у Татьяны Мер
зляковой было рассмотрено и 
много других аспектов набо
левшей проблемы. К ним вер
немся позже. Лейтмотивом же 
из уст чиновников звучало, что 
бомжи, мол, не хотят работать, 
сколько ни предлагай.

Уполномоченный по правам 
человека и другие правозащит
ники с этим не согласились. Как 
показали исследования, поряд
ка 30 процентов вчерашних из
гоев возвращаются к нормаль
ной жизни. Им бы вовремя по
мочь. Тут, действительно, необ
ходима консолидация сил. Ос
танавливаться нельзя.

Татьяна КОВАЛЕВА. 
Фото Станислава САВИНА.

Р.Б. Если в поисковой сис
теме Интернета набрать слово
сочетание "трудоустройство 
бомжей”, высветится всего де
сяток ссылок. Несколько из них 
рассказывают о екатеринбург
ском бюро Юрия Потапенко. 
Остальные — о намерениях 
различных местных властей 
сдвинуть дело с мертвой точки.

■ ГЛАЗ-АЛМАЗ

10 лет — 
и ни олной жалобы

В представительстве Екатеринбургского центра МНТК 
“Микрохирургия глаза” в Лесном отметили 10-летний 
юбилей.

"Микрохирургия глаза" в 
этом закрытом городе откры
лась весной 1996 года — это был 
совместный проект администра
ции Лесного, комбината “Элект- 
рохимприбор” и офтальмологов. 
За 10 лет работы пациентами 
стали более 68 тысяч человек, 
30 тысяч из которых - дети. К 
слову, в этот филиал, несмотря 
на закрытость города, нередко 
умудряются приехать и жители 
Нижней Туры, и Качканара. При
ем пациентов в представитель
стве - бесплатный (по страхо
вому полису, в рамках програм
мы обязательного медстрахова- 
ния). Жители этих городов от
мечают, что в Лесном в разы 
меньше, чем в Екатеринбурге, 
очередь на прохождение диаг
ностики и лечение. Администра
ция Лесного, поздравляя оф
тальмологов с юбилеем, заме
тила, что за все прошедшее вре
мя не было ни одной жалобы, ни 
одного нарекания на работу 
представительства.

—Представительство в Лес
ном — единственное во всей 
России в закрытом территори
альном образовании. В Сверд

■ ГОД БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ

Неравнопушные
серпча

“Наше общество нуждается в “лекарстве” от 
иждивенчества, безынициативности и вечной надежды на 
государство”. Эти слова вице-премьер правительства РФ 
Дмитрий Медведев высказал на всероссийском форуме 
“Общество, благотворительность и национальные 
проекты”.

В Свердловской области 
можно найти массу фактов, ког
да бизнес играет существенную 
роль в развитии социальной 
сферы. За примерами, как го
ворится, и ходить далеко не 
надо. Возьмите любое учреж
дение социальной защиты на
селения и там охотно поведают 
о том, как меценаты помогают 
им вершить благое дело. В Цен
тре социального обслуживания 
населения Орджоникидзевско- 
го района Екатеринбурга, воз
главляет который Ирина Анато
льевна Каменева, налажены 
тесные рабочие и дружеские 
связи с фирмами и индивиду
альными предпринимателями, 
нацеленные на поддержку со
циально незащищенных слоев 
населения. А таких в этом рай
оне областного центра более 
15 тысяч. В основном, это пен
сионеры и инвалиды. Разуме
ется, выделялись бюджетные 
средства, к примеру, на оказа
ние срочной социальной помо
щи. В Центре даже есть специ
альная служба — отделение 
срочного социального обслу
живания.

Сегодня, граждане, попав
шие в трудную ситуацию, могут 
обратиться за оказанием соци
альной помощи. Допустим, 
одинокие люди, больные, не
способные к самообслужива
нию. А также малоимущие, чей 
среднедушевой доход ниже 
прожиточного минимума, уста
новленного правительством 
области на данный момент.

В базе данных отделения на
ходится свыше 15 тысяч чело
век, требующих социальной и 
медицинской поддержки. Сре
ди них не только пенсионеры и 
инвалиды, но и безработные, 
переселенцы, бомжи. Только за 
минувший год свыше 12,5 ты
сячи человек получили различ
ные виды социальной помощи. 
Заметим, что поддержка не 
всегда оказывается в виде де
нег. Для части людей важно по
лучить бесплатное горячее пи
тание или продуктовые наборы, 
одежду, обувь, предметы пер
вой необходимости,

Однако помочь всем страж
дущим, в том числе, в том раз
мере, в каком требуется, соци
альные работники, как ни ста
раются, не могут. И все-таки 
выход в Центре нашли, вспом
нив простую истину — мир не 
без добрых людей. Нашелся и 
человек, опытный специалист 
отделения срочной помощи Ра
иса Николаевна Иванова, кото
рая взяла на себя хлопоты по
иска спонсоров и переговоры 
с ними. Эта обаятельная жен
щина умеет пробудить в людях 
добрые чувства, настроить их 
на волну сострадания и соуча
стия в судьбе другого челове
ка.

— Да что вы, никаких осо
бых талантов я нѳ имею, никого 
не уговариваю особо, — делит
ся Раиса Иванова, — просто 
рассказываю о работе, о наших 
подопечных, о проблемах... 
Свердловчане — народ отзыв
чивый, добросердечный, и все
гда готовы прийти на выручку. 

ловской области оно стало тре
тьим нашим филиалом, кото
рые, к слову, сейчас функцио
нируют в Серове, Нижнем Та
гиле, Сухом Логу, Каменске- 
Уральском... За десятилетие на 
оперативное лечение в голов
ной центр из Лесного было на
правлено почти 3 тысячи паци
ентов, а в самом представи
тельстве проведено 15 тысяч 
курсов консервативного лече
ния, — подвел итог на юбилей
ной встрече директор Екате
ринбургского центра МНТК 
"Микрохирургия глаза" Олег 
Шиловских. — Мы считаем, что 
в Лесном созданы все условия 
для качественного и комфорт
ного обследования и лечения 
пациентов. Здесь проводятся 
первичный консультативный 
прием и консервативное лече
ние, реабилитация пациентов 
после оперативного лечения в 
Екатеринбургском центре, ра
ботает кабинет охраны зрения 
детей. В планах — дальнейшее 
расширение представитель
ства.

Лидия САБАНИНА.

И действительно это так — 
Р.Иванова нисколько не пре
увеличивает. Пять лет подряд 
швейная фабрика ЗАО "Пеп
лос" (директор Валерий Захар
чук) дарит мужские костюмы 
для тех, у кого нет лишних де
нег на обновку. Их можно по
лучить в пункте приема и вы
дачи вещей при срочном отде
лении. А руководители ООО 
“Аква-Мастер” Тамара Скури- 
хина и розничной сети “Авто
шины и диски мира” Антон Фе
дотов выделяют средства для 
организации горячего питания 
для малоимущих и оказания 
экстренной материальной по
мощи нуждающимся.

Благотворители помогли от
делению выдать более чем ше
стистам человек продуктовые 
наборы, 35 тысяч рублей ушло 
на горячее питание для 143 ма
лоимущих, а свыше 1200 чело
век получили одежду и обувь — 
на эти цели потрачено 212,2 
тысячи рублей.

“Наши спонсоры прекрасно 
понимают, что ни хлебом еди
ным жив человек, — говорит 
руководитель отделения Ири
на Александровна Шестакова. 
— Все они с большим желани
ем поддерживают стремление 
соцработников устроить для 
подопечных вечера отдыха, 
Дни именинников, День пожи
лых людей, отметить памятные 
даты, организовать конкурс 
“Сударушка", выставку “Уро
жай года”. Понятно, что без их 
поддержки нам трудно отме
тить эти события на должном 
уровне. Благодаря друзьям 
любое мероприятие превраща
ется в праздник — с поздрав
лениями, чаепитием, угощени
ем, подарками и сюрпризами".

Ощутимую помощь строй
материалами Центру для те
кущего ремонта оказало ООО 
"Аском-холдинг”, возглавляе
мое добросердечным челове
ком — Сергеем Яклюшиным.

“И знаете, что нас еще тро
нуло, — говорит Раиса Ивано
ва, — внимание к самим работ
никам Центра. До слез было 
приятно, когда к Международ
ному женскому дню директор 
ООО "Канон-Т" Валерий Тюрин 
преподнес всем сотрудникам 
прекрасные букеты тюльпанов".

Совсем скоро рачительные 
хозяйки Центра выйдут на 
уборку территории около зда
ния. Каждый год женщины раз
бивают клумбы. И цветы, раду
ющие глаз с весны и до по
здней осени, тоже подарок 
спонсоров — тепличного хо
зяйства, расположенного на 
территории завода Уралэлѳкт- 
ротяжмаш.

Тысячи жителей Орджони- 
кидзѳвского района, находя
щихся под опекой социальной 
защиты, порой не всегда и зна
ют, что в их судьбе принимают 
участие десятки людей — не по 
обязанности, а по велению 
души. Называя их сегодня, мы 
отдаем дань уважения их бла
городству и неравнодушному 
сердцу.

Маргарита ЛИТВИНЕНКО.
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■ ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Борьба
за огонь

“Вечный огонь” — один из самых главных мемориалов 
Екатеринбурга на площади Коммунаров — сейчас 
находится в плачевном состоянии. Уголки памятника 
откололись, завалились чугунные плиты, а в холодную пору 
у огня можно частенько встретить греющихся бомжей...

“Осколки” мертвых звезд
Планеты за пределами солнечной системы могут форми

роваться из »осколков» мертвых звезд, вращающихся вокруг 
пульсаров. Об этом сообщили исследователи из Массачу
сетского технологического института, обнаружившие прото
планетный диск в созвездии Кассиопеи приблизительно в 13 
тысячах световых лет от Земли.

Ниод из одной молекулы
С 1977 по 1991 году “Вечно

го огня’’ круглогодично работал 
городской комсомольско-пио
нерский “Пост № 1”. Затем его 
убрали, и памятник сейчас не
редко становится жертвой ху
лиганов, беспризорников и 
бродяг.

Свердловская областная ас
социация поисковых отрядов 
“Возвращение" не осталась 
равнодушной к этой проблеме. 
С 2003 года она, при поддерж
ке департамента по делам мо
лодежи Свердловской области 
и комитета по связям с обще
ственными организациями и 
молодежной политике админи
страции Екатеринбурга, прово
дит областную акцию под на
званием “Пост № 1". В честь 
Дня Победы у памятников и 
обелисков защитников Отече
ства более семи с половиной 
тысяч подростков в 64 муници
палитетах области несут почет
ный караул. Особое внимание 
в проведении этой акции уде
ляется мемориалу на площади 
Коммунаров.

“Вечный огонь" — это тра
диционно историческое место. 
Площадь Уральских коммуна
ров — это символ героизма 
уральцев. На месте мемориала 
находится братская могила 
красноармейцев и доброволь
цев, погибших в 1919 году.

Председатель ассоциации 
“Возвращение" Елена Валерь
евна Скуратова подробно рас
сказала о предстоящей акции: 
“Программа “Пост № 1” старту
ет 1 мая. В 10.00 у мемориала 
“Вечный огонь” состоится воз
ложение “гирлянды Славы” и 
цветов. Ежегодно мы проводим 
отбор участников почетного ка
раула. К нам со всей области 
приезжают лучшие ребята. В

этом году мы ждем участников 
из Новоуральска, Верхней Сал- 
ды, Сосьвы, Пышмы, Лесного и 
многих других городов области, 
а также из всех районов Екате
ринбурга. Однако, нужно отме
тить, что ежегодно мы сталки
ваемся с проблемой размеще
ния участников почетного кара
ула. Часто погода в дни прове
дения акции переменчива, бы
вают и проливные дожди, и тог
да нам просто необходимо ка
раульное помещение для укры
тия юнармейцев. Поэтому наша 
организация очень благодарна 
поликлинике Приволжско- 
Уральского военного округа, ко
торая предоставляет нам для 
этой цели свой гардероб. К со
жалению, более удобное поме
щение по адресу Верх-Исетский 
бульвар, 9, которое долгие годы 
было штабом “Поста № 1”, сей
час занимает компьютерный 
клуб. Мы хотим обратиться с 
просьбой к администрации Ека
теринбурга и правительству 
Свердловской области выделить 
средства на реставрацию этого 
памятника и на восстановление 
постоянного караула при нем".

Вообще нужно отметить, что 
“Вечный огонь” пользуется по
пулярностью не только в пери
од майских праздников. Многие 
люди и по обычным дням при
ходят к нему, приносят цветы и 
венки. Это — сложившаяся тра
диция, и ее нужно не предавать 
забвению, а укреплять и сохра
нять. Тем более сейчас, когда 
проходит так много споров и 
дискуссий о проблеме патрио
тического воспитания и любви 
к своему Отечеству. Мемориал 
“Вечный огонь” действительно 
нужен людям.

Людмила СОКОЛОВА.

Ученые из США и России создали диод, состоящий из од- 
ной-единственной молекулы, и теоретически обосновали 
механизм его действия.

Согласно объявлению Нацио
нального научного фонда США 
(ННФ), основными соавторами 
работы были Люпин Ю из Чикаг
ского университета и Иван Олей
ник из Российской академии 
наук, работающий ныне в Южно
флоридском университете в 
США. Отчет об их исследованиях 
опубликован в научном бюллете-

не «Физикал ревью леттерс».
Судя по описанию в пресс-ре

лизе ННФ, в качестве диода ис
пользовалась молекула, пропус
кающая ток лишь в одну сторону, 
благодаря своей асимметричной 
структуре. Это позволяет наде
яться, что со временем молеку
лярные диоды придут на смену 
кремниевым в компьютерных

микросхемах. По словам специ
алистов, это будет иметь огром
ное значение для развития элек
тронных нанотехнологий и может 
в очередной раз подкрепить так 
называемый «закон Мура» - ги
потезу одного из основателей 
компании «Интел» Гордона Мура 
о том, что количество транзис
торов в кристалле микропроцес
сора должно удваиваться каждые 
полтора года.

Андрей ШИТОВ.

«Это означает, что процесс 
формирования планет может 
встречаться во Вселенной на
много чаще, чем предполага
лось, - заявил руководитель ис
следовательской группы Дипто 
Чакрабарти. - Ранее считалось, 
что планеты возникают лишь 
вокруг рождающихся звезд, но 
наше открытие показывает, что 
этот феномен возможен и на 
завершающей стадии суще
ствования звездной системы, 
что является для нее своего 
рода кратким возрождением».

Ученые полагают, что боль
шинство планет появляются 
вокруг молодых звезд, таких,

как, к примеру, Солнце, из ос
татков материи, не использо
ванных в процессе рождения 
светила. Газ и пыль вначале об
разуют вокруг звезды так назы
ваемый протопланетный диск, 
после чего он под воздействи
ем гравитации спрессовывает
ся в планету. Считалось, что это 
происходит, лишь когда звез
ды еще полны энергии, однако, 
проведенное командой под 
предводительством Чакрабар
ти исследование показывает, 
что и умирающие звезды могут 
формировать вокруг себя за
чатки планет. Пульсар - остат
ки сгоревшей звезды - самое

плотное из известных тел во 
Вселенной. Шар диаметром в 
несколько километров может 
обладать массой Солнца, одна 
чайная ложка материи пульса
ра может весить до двух млрд, 
тонн.

Все, что находится вокруг 
пульсара, подвергается интен
сивному излучению в рентгено
вском диапазоне. Исследова
телей весьма удивил тот факт, 
что протопланетный диск вы
держивает его и не распадает
ся. «Это указывает на то, что 
процесс формирования планет 
намного более устойчив, чем 
мы предполагали», - подчерк
нул Чакрабарти.

Открытие протопланетного 
диска вокруг пульсара было 
сделано при помощи космичес
кого телескопа НАСА «Спит
цер».

Андрей ШИРОКОВ.

■ ДЕТСКИЙ МИР

О чем
рассказали

снегири
В культурной жизни Полевского городского округа в эти 
весенние дни произошло весьма примечательное событие. 
Сюда из Банка культурной информации, что в 
Екатеринбурге, только что доставили отпечатанную там 
книгу стихов детей города Полевского.

Прекрасно оформленная, с 
рисунком снегирей на облож
ке четырнадцатилетней полев- 
чанки Поли Федоровой из ме
стной детской художествен
ной школы, книга получилась 
красочной, по-весеннему ра
достной, привлекательной. Ее 
тираж всего 500 экземпляров. 
Книга отпечатана способом 
офсетной печати на мелован
ной бумаге и содержит почти 
300 стихотворений.

О чем они?
“Как разноцветные камеш

ки, летящие из-под ноги Се
ребряного копытца” — такими 
увидела их заместитель ди
ректора центральной библио
течной системы Полевского 
городского округа по работе с 
детьми Валентина Глинских, 
сопроводившая книжку стихов 
предисловием. Лучше, пожа
луй, и не скажешь. Вот, к при
меру, стихотворение Димы 
Кондрашина “Россиюшка”:

Любимые края —
Гце снежные ветра, 
Где солнышко с утра 
Встречает звон ручья. 
Где город Полевской, 
Где дом отцов и мой — 
Родные мне края: 
Россиюшка моя.
Совершенно иначе рассуж

дает Алеша Ермолаев в сти
хотворении “Родина моя":

Родина моя стала 
двоечницей,

Но я верю —
будет отличницей:

Когда люди
Станут добры друг к другу
И снова будут любить ее.
Собрал книжку стихов Ана

толий Азовский, педагог цент
ра развития детства и юноше
ства города Полевского, член 
Союза писателей России.

Поэтический дар ребят из 
города Полевского уже хоро
шо известен любителям по
эзии на Среднем Урале. Впер
вые дипломом Всеуральского 
поэтического конкурса была 
отмечена Маша Федорова. 
Случилось это в 2001 году. А 
четыре года спустя участнику 
литературного детско-юно
шеского объединения “Рас
свет” Нурулле Галинурову Эду
ард Россель вручил губерна
торскую премию за победу во 
Всероссийском конкурсе 
“Дети и книга".

Кто побывает “В гостях у 
снегирей”, тот прикоснется к 
чистому роднику, что весело 
искрится под лучами весенне
го солнца в городе трубников 
— Полевском.

Анатолий ПЕВНЕВ.
НА СНИМКЕ: книга стихов 

“В гостях у снегирей”.
Фото автора.

поисках
"живых” планет

Канадские ученые сделали открытие, которое может существенно облегчить 
поиски во Вселенной «живых» планет, то есть похожих на Землю. Как сообщают 
местные СМИ, астроном Сара Сигер - выпускница Торонтского и Гарвардского 
университетов - разработала методику, позволяющую отличать газообразные 
экзопланеты от аналогичных космических объектов с твердой корой.

Экзопланетами называют планеты, нахо
дящиеся за пределами Солнечной систе
мы. Впервые такое небесное тело было об
наружено астрономами в 1995 году. К на
стоящему времени открыто уже 185 планет, 
вращающихся вокруг других звезд. Прак
тически все они являются газовыми гиган
тами наподобие «нашего» Юпитера, что де
лает невозможным возникновение на них 
каких-либо форм жизни.

Лишь 9 из открытых экзопланет теоре-

тически могут напоминать Землю, имея 
массу «всего лишь» от 5 до 21 раза боль
шую, чем масса нашей планеты. Однако уче
ные до сих пор не могут однозначно отве
тить на вопрос, имеют ли эти «супер-Зем- 
ли» твердую оболочку.

Дело в том, что астрономы не могут на
прямую наблюдать экзопланеты - они ис
пользуют ряд косвенных методов для их об
наружения. В частности, используется так 
называемая «транзитная техника» наблюде

ний, основанная на способности такого 
тела блокировать часть излучения своего 
светила в момент прохождения экзопла
неты между Землей и своей звездой.

Канадцам удалось усовершенствовать 
«транзитную технику» до такой степени, что 
теперь они могут вычислять размер и ра
диус экзопланеты, а, зная массу, - и плот
ность объекта.

У жизни гораздо больше шансов воз
никнуть на твердой, а не газообразной 
планете, и астрономы из университета 
Британской Колумбии надеются рано или 
поздно найти скалистую “супер-Землю”.

Эта техника будет использоваться на 
одном из самых совершенных в мире ка
надском космическом мини-телескопе 
МОСТ, способном фиксировать изменения 
в яркости звезд размером в одну десяти
тысячную процента. МОСТ также может фо
кусироваться на отдельно взятой звезде в 
течение весьма длительного срока - вось
ми недель. Это поможет ответить на мно
гие вопросы, касающиеся экзопланет.

Рафаэль БИКБАЕВ.

Совместили
несовместимое

Компьютеры корпорации «Эппл» - «Макинтош» всегда были 
очень стильными. Пользовались ими в основном люди твор
ческих профессий - дизайнеры, писатели и т.п. Нетворчес
кие, но практичные пользователи в основном имели дело с 
компьютерами других фирм, «переваривающими» операци
онную систему «Уиндоуз».

Воздушный
разведчик

Минисамолет для мони
торинга окружающей среды 
создали в Институте робо
тотехники и технической 
кибернетики в Санкт-Пе
тербурге.

Ученые-разработчики расска
зали корр. ИТАР-ТАСС, что про
должительность полета мини
атюрного летательного аппара
та с размахом крыльев 1390 мм 
может достигать 40 минут при 
скорости до 90 км в час. Полез
ная нагрузка минисамолета - 500 
граммов. Изображение с видео
камеры самолета передается на 
пульт оператору в наземный 
центр управления.

Воздушный разведчик, утвер
ждают авторы, весьма перспек
тивен, например, в лесопользо
вании для «выделения и картог
рафирования характерных обла
стей лесных массивов и тенден
ций их развития». В землеполь
зовании он незаменим в процес
се «оперативной актуализации 
карт растительного покрова, 
почв, водоемов». Минисамолет 
удобен для отслеживания чрез
вычайных ситуаций, оперативно
го наблюдения зон воздействия 
неблагоприятных факторов при
родного происхождения, для ло
кального картографирования.

Николай КРУПЕНИК.

ЛЮДИ смешанной расы' 
выглядят более здоровыми 
и привлекательными. К та
кому выводу пришла груп
па австралийских ученых из 
Университета Западной Ав
стралии в совместном с 
британскими коллегами ис
следовании.

По словам ученых, в ходе 
проведенного опроса люди с 
белой кожей и японцы назвали 
евроазиатские лица более при
влекательными, чем лица людей 
каждой отдельно взятой расы. 
Исследователи показывали им 
соответствующие изображения, 
начиная с лиц с ярко выражен
ными европейскими чертами и 
заканчивая лицами с ярко вы
раженными японскими чертами.

Люаи смешанной 
расы более 
привлекательны?
Когда добровольцы с белым 
цветом кожи и японцы рассмат
ривали фотографии европейс
ких, японских и евроазиатских 
лиц, обе группы назвали более 
привлекательными и более здо
ровыми людей с евроазиатской 
внешностью.

Как отмечают специалисты, 
полученные результаты нагляд
но свидетельствуют о том, что 
«наши предпочтения определя
ет эволюция». В древности

люди редко видели лица сме
шанной расы. Только после ко
лонизации Западом Африки, 
Америки и Азии, а также в ре
зультате развития торговых 
связей по всему миру началось 
более активное смешение рас. 
По мнению специалистов, су
ществует определенная взаи
мосвязь между разнообразием 
генов и привлекательностью.

Дмитрий РЕШЕТИЛОВ.

Дело здесь было в принци
пиально разных процессорах. 
Теперь же, когда «Эппл» стал 
использовать в своих «маши
нах» процессоры «Интел», 
стало возможно совмещать не 
совместимые ранее програм
мы. И «Эппл» сделал первый 
шаг, выпустив новое про
граммное обеспечение, по
зволяющее работать на ком
пьютерах «Макинтош» в опе
рационной системе «Уиндо
уз».

«Это позволяет существен
но расширить возможности 
пользователей, которые хоте
ли бы работать на компьюте
рах фирмы «Эппл», но привык
ли использовать программное 
обеспечение «Майкрософт», - 
отметила газета «Уолл-Стрит 
джорнэл». Программа, кото

рая носит название «Бут 
кэмп», позволяет пользовате
лям компьютеров «Макинтош» 
с процессорами «Интел» уста
навливать систему «Уиндоуз» 
и работать в ней.

С начала апреля разработ
чики «Бут кэмп» сделали ее 
доступной для загрузки через 
сеть Интернет. Кроме того, 
новую программу можно при
обрести в комплекте с новой 
операционной системой для 
компьютеров «Макинтош», но
сящей название «Леопард».

Ранее корпорация «Эппл 
компьютер» объявила о наме
рении к концу 2007 года пол
ностью перейти на выпуск 
компьютеров с процессором 
«Интел».

Оксана ПОЛИЩУК

На основе
нанотехнологий

Недостающее звено?
Ученые сделали в Эфиопии важную находку, которая мо

жет пролить свет на тайну недостающего звена в эволюции 
человека. Как передают из Аддис-Абебы, археологи нашли 
череп человекоподобного существа, жившего от 200 до 500 
тыс. лет назад.

Эфиопские ученые отко
пали череп близ города Га- 
вис в 500 км к юго-востоку от 
Аддис-Абебы. Череп был 
найден в небольшой промо
ине в долине реки Гавис в 
районе Афар. По словам 
эфиопского исследователя

Силеши Семау, который ра
ботает в Институте каменно
го века университета Индиа
ны, находка «представляет 
собой связующее звено меж
ду ранним хомо эректусом и 
более поздним хомо сапиен- 
сом», с которого и ведется

история современного чело
века.

Недалеко от Гависа в Ха
даре в 1974 году американс
кий археолог Доналд Джон
сон нашел останки человеко
подобного существа возрас
том 3,2 млн. лет, прозванно
го позднее «Люси». Ученые 
считают эту находку одним из 
крупнейших открытий совре
менности.

Павел МЫЛЬЦЕВ.

Группе японских ученых из Токийского университе
та удалось на основе нанотехнологий создать инстру
мент для манипуляций с молекулами.

С помощью «нанощипчи
ков», длина которых состав
ляет всего 3 нанометра (на
нометр - одна миллиардная 
метра), исследователи смог
ли «подцепить» и удержать 
отдельную молекулу.

Как пояснил руководитель 
проекта Кадзуси Кинбара, на
ноинструмент, напоминающий 
как ножницы, так и пинцет, со
стоит из органических компо
нентов, которые под воздей
ствием света либо расширя
ются, либо сокращаются.

В дальнейшем исследо
ватели надеются научиться 
с помощью наноинструмен
та имплантировать в тело 
человека микроскопические 
капсулы с лекарствами. Кро
ме того, в их планах созда
ние искусственных клеточ
ных мембран, которые бы 
адсорбировали вводимую 
субстанцию при соприкос
новении с «нанощипчика
ми».

Андрей ГОЛУБКОВ.

• НОВОСТИ МЕДИЦИНЫ--------------------------

Ешьте красный перец
Любители острой кухни могут вздохнуть спокойно. Несмот

ря на то, что им продолжает грозить геморрой и язва, от глав
ной напасти мужчин - рака простаты - они себя застраховали.^

По крайней мере, к такому выводу пришла группа японских и аме
риканских ученых из Калифорнийского университета, которым в ходе 
эксперимента удалось спровоцировать смерть раковых клеток про
статы с помощью алкалоида капсаицина, содержащегося в экстрак
те стручкового перца.

В ходе опыта на мышах, которым ввели клетки пораженной раком 
простаты, капсаицин в 80 проц, случаев привел к «самоубийству» 
раковых клеток. В природе этот процесс называется апоптоз (есте
ственная смерть клетки).

По расчетам ученых, количество капсаицина, которое попало в орга
низм мыши, эквивалентно в пересчете на вес человека 400 миллиграм
мам этого вещества три раза в неделю. Такой объем алкалоида содер
жится в 3-8 стручках красного перца - в зависимости от остроты.

Злокачественная опухоль простаты - самый распространенный 
вид рака среди мужчин. Ежегодно от нее умирает более 220 тыс. 
мужчин по всему миру.

Андрей ГОЛУБКОВ.

Просмотр кинокомедий 
полезен для сердца

Кинокомедии полезны для сердца - во время их просмот 
ра у человека улучшается кровообращение. К такому выво- 
ду пришли ученые Мэрилендского университета.

В эксперименте приняли участие 20 молодых людей. Перед нача
лом их попросили воздержаться от физических упражнений, а также 
употребления алкоголя и витаминов, поскольку они могут оказывать 
влияние на кровообращение. Участникам эксперимента предлага
лось поочередно просматривать небольшие отрывки из смешных и 
грустных фильмов. Для чистоты эксперимента между сеансами дол
жно было пройти двое суток.

После забавных киноэпизодов кровообращение улучшалось по
чти у всех подопытных (исключением стал лишь один). Как предпо
лагают американские ученые, когда человек смеется, его артерии

расширяются. Когда же он испытывает стресс или волнение, сосуды 
сужаются, а потому циркуляция крови замедляется. Именно такое 
воздействие на человека оказывают фильмы с пугающими эпизода
ми, в частности, известная лента о войне «Спасти рядового Райана».

Как отмечает руководитель исследования Майкл Миллер, для бо
лее основательного подтверждения экспериментальных данных по
требуются дополнительные исследования. И тем не менее, уверен он, 
полученные результаты определенно заинтересуют кинозрителей.

По благотворному воздействию на систему кровообращения спе
циалисты приравнивают комедии к аэробике или эффекту сердеч
ных препаратов на основе статина. Однако любителям мелодрам и 
триллеров не стоит расстраиваться. Ученые заверяют, что ухудше
ние кровообращения в результате просмотра фильмов этих жанров 
незначительное и кратковременное.

Утро вечера мудренее
Старинная русская поговорка «Утро вечера мудренее» на- 

шла неожиданное научное подтверждение. Как установила 
в ходе длительных исследований группа европейских уче
ных из университета Амстердама, если вам предстоит при
нять важное решение, лучший путь сделать правильный вы- 
бор - лечь спать.

Во сне мозг просчитает все варианты, и вы проснетесь с готовым 
ответом. Однако прибегать к подобному методу следует лишь при 
решении серьезных проблем, которые требуют вовлечения всего 
мыслительного потенциала мозга.

Исследования проводились с участием нескольких групп, одна из 
которых принимала решения оперативно, по обстановке, а другая 
должна была его представить на следующий день. При этом выявил
ся интересный феномен: если задача не слишком сложна, то первая 
группа чаще давала правильное решение. Однако когда задача ус
ложнялась, то вторая группа, которой давалась «ночь на размышле
ние», неизменно приходила к более точным выводам.

Ученые обнаружили, что при решении сложных проблем мозг под
ключает все свои уровни, в том числе подсознание. Последнее име
ет особый механизм работы и оказывается вовлеченным в мысли
тельную деятельность, в первую очередь, во время сна.

«Мы установили, что люди способны мыслить и за счет подсозна
ния», - утверждает глава группы исследователей профессор Ап Дей- 
кстерхус. «При этом сложные решения, принятые с участием под
сознания, всегда оказываются лучшими», - подчеркнул он, добавив, 
что для «включения» процесса подсознательного мышления челове
ку следует лечь спать.

Ранее считалось, что подсознание лишь отвечает за естествен
ные рефлексы и не вовлечено в интеллектуальную работу мозга. 
Последние исследования по-новому ставят проблему интуиции, ко
торая, как оказалось, также может являться частью мыслительной 
активности.

Виталий МАКАРЧЕВ.

Диагноз ставят собаки
лО том, что собака - давний душевный друг человека, уже' 

известно так же, как и о том, что она может быстро залечи
вать небольшие ранки на его теле. Однако, как оказалось, 
четвероногие друзья человека способны еще и поставить 
диагноз своему хозяину. В ходе проведенного недавно ис
следования ученые из американского штата Калифорния ус
тановили, что обостренное обоняние собак позволяет им 
определять людей, больных раком легких и раком молочной 
железы на ранних стадиях развития этих заболеваний. '

Специалисты выяснили, что собаки с высокой степенью вероят
ности могут отличить образцы воздуха, выдыхаемого раковыми боль
ными, от образцов, взятых у здоровых людей. По всей видимости, 
отмечают исследователи, собачий нюх может по запаху определить 
специфические выделения клеток злокачественных опухолей.

Всего к проведению эксперимента были привлечены пять собак - 
лабрадоры и португальские водяные собаки. Сначала инструкторы 
обучили их по-разному реагировать на образцы воздуха больных и 
здоровых людей. По завершении курса дрессировки собакам были 
предложены образцы воздуха, взятые у 55 больных раком легких, 31 
больного раком молочной железы и 83 здоровых людей. Причем все 
анализы были взяты у людей, не принимавших участия в подготовке 
животных к эксперименту.

Как оказалось, собаки в 90 проц, случаев правильно определили 
пробы воздуха заболевших раком людей. Более того, четвероногие 
друзья человека оказались способны определять рак даже на ран
них стадиях развития заболевания. Это может стать серьезным про
рывом в деле диагностики рака легких и рака молочной железы, так 
как эти разновидности болезни определяются, как правило, на по
здних стадиях, отмечают авторы исследования.

По их мнению, определение вещества, на запах которого реаги
руют собаки, может открыть путь к созданию нового поколения элек
тронных приборов для более эффективной диагностики раковых за
болеваний.

Вадим ПОЛИЩУК.

Подборка подготовлена по материалам корреспондентов ИТАР-ТАСС.
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■ ДВИЖЕНИЕ "РОДНИКИ"

V колодца песня льется...
“Есть такая станция со смешным названием. Имя этой 
станции — Незевай”. Это строчки из песенного репертуара 
фольклорного ансамбля “Рябинушка”, который вот уже 
четверть века живет-здравствует в поселке с 
вышеупомянутым “смешным” названием.

Местная история гласит, что 
здешнее поселение поначалу на
зывалось Низовая, так как обо
сновалось среди болот. Поезд 
здесь притормаживал на полми
нутки, а поспешали к нему жите
ли из неблизких деревень. Тем, 
кто рисковал опоздать, кричали 
сочувствующие: “Идет! Не зе
вай!". Вот и стала постепенно 
Низовая Незеваем. Название 
закрепилось официально, на
чертано сегодня и на павильоне 
автобусной остановки, и на стан
ционном здании.

Долгое время единственным 
питьевым источником в Незевае 
был колодец, выкопанный пер
вопоселенцами Буториными и 
Бельских на улице, которая по
зднее стала называться Совхоз
ной. Поселок разросся, появи
лись другие колодцы, а затем и 
колонки. Первый колодец ока
зался заброшенным.

Прошло 30 лет, и незеваевс- 
кий народ обратился к главе му
ниципального образования П.Ко
релину “с просьбой о помощи в 
восстановлении заброшенных 
колодцев, так как на данных ули

■ МЕЛОМАНИЯ
КОНЕЦ 50-х годов прошлого века. Свердловск. Детский сад на 
Уралмаше. “У вашего ребенка абсолютный слух. К тому же он 
прекрасно поет. Советую отдать его в музыкальную школу. И 
непременно на скрипку”, - говорит родителям маленького 
Лени музыкальный работник.

Скрипка — 
продолжение

души
Папа и мама прислушались к 

совету. “Диплом об окончании 
специальной музыкальной шко
лы-десятилетки вручается Лео
ниду Элькину, класс педагога 
Вольфа Львовича Усминского!” - 
произносит ведущий выпускно
го вечера. Так начиналась твор
ческая жизнь музыканта.

“С вашими способностями, 
Леня, можно многого достичь", - 
говорил его преподаватель Лев 
Моисеевич Мирчин, профессор 
Уральской государственной кон
серватории и первая скрипка 
Квартета Мясковского.

Одновременно с учебой Лео
нид работает в оркестре Опер
ного театра, затем в симфони
ческом оркестре филармонии.

-Мне крупно повезло, что я иг
рал с такими дирижерами, как 
Паверман, Колобов, Кожин, Гер
гиев, Чистяков. Я многому на
учился и, кажется, приобрел чув
ство внутренней свободы. Но... 
однажды познакомился с гита
ристом Евгением Писаком, и эта 
встреча поставила крест на моей 
карьере академического музы
канта. Я стал слушать много джа
зовой музыки, увлекся творче
ством Стефана Граппелли, был 
просто ошарашен его игрой. И 
не думал даже, что на скрипке 
можно исполнять такую музыку. 
Я много ее слушал, анализиро
вал, пытался подражать. На ка
ком-то этапе обезьянничание - 
обязательная работа. Только по
том уже можешь формировать 
собственные мысли, идеи и воп
лощать их, - утверждает скрипач 
Элькин. - Я не отношу себя к 
джазовым музыкантам. Да, я 
свингую, но мне постоянно хо
чется чего-то нового. Даже в 
джазе и роке я стараюсь при
держиваться классических кор
ней. Одна из моих наиболее яр
ких программ - совместный про
ект с камерным оркестром 
“В-А-С-Н”.

Именно полистилистика при
вела его к знакомству с компо
зитором, автором музыки ко 
многим известным фильмам, те
лесериалам и драматическим 
спектаклям, директором музы
кально-информационного агент
ства “TUTTI" и выпускающей сту
дии “TUTTI Records" Александ
ром Пантыкиным:

-Впервые услышал Леню в 
группе джазовых музыкантов, ко
торые играли “фьюжн": гитарист 
Евгений Писак, басист Сережа 
Амелькин, барабанщик Юра Ко
валевский. В нашем суровом 
уральском крае они пропаганди
ровали музыку Жана-Люка Пон
ти, Хэрби Хенхока. Первокласс
ные музыканты, очень хорошо 
чувствующие друг друга. Позже 
пригласил его поработать над 
оркестровой сюитой по мотивам 
“Игроков” Гоголя. Имели успех в 
филармонии. Потом с Леней ча
сто работал как с сессионным 
музыкантом, приглашая на сту
дию, чтобы записать какие-то от
дельные партии. Элькин - лич
ность демоническая, но хорошо 
в музыкальном отношении вос
питанная. Он никогда не будет 
заниматься не своим делом и 
всегда работает на высочайшем 
уровне. Приглашая Элькина 
либо в студию, либо на концерт, 
можно со 100-процентной уве- 

цах водоразборных колонок нет, 
и воду приходится носить с да
лекого расстояния, а жители в 
основном люди преклонного воз
раста. Бывают отключения водо
напорной башни, а во время 
большого водоразбора в колон
ках не хватает давления...”.

Спохватились тут, что был 
вроде колодец на Совхозной. А 
где? Уж и место-то позабылось. 
Выручила Полина Викторовна 
Никифорова. Отыскала в бурья
не остатки сруба. Сын ее Алек
сандр стал расчищать место. Об
радовались Никифоровы: не за
бит колодец, хламом не завален. 
Какой-то добрый человек его 
вовремя досками прикрыл. Как 
знал, что пригодится.

Но после тридцати лет без
действия капитально ремонти
ровать колодец все же при
шлось. А глубина немаленькая — 
около десяти метров. Откачива
ли насосом воду вместе с осад
ком, меняли сруб. Предприни
матель Юрий Громов помог пи
ломатериалами. Местные жите
ли Василий Маркин и Владимир 
Войтинский выполнили основ- 

ренностью гарантировать высо
кое качество. Если одной фразой 
сказать о Леониде Элькине, он 
истинный электроскрипач, его 
скрипка - поющий эмоциональ
ный нерв. Вне сомнений, Элькин 
- виртуоз. Я имею в виду не толь
ко ошеломительное владение 
техникой игры на инструменте. В 
Леониде поет душа, скрипка про
должение его внутренней жизни, 
его внутренней музыки. Именно 
электроскрипка помогает ему 
передать это ощущение.

За 30 лет работы на эстраде 
концерты, фестивали (в том чис
ле международного уровня), 
разъезды стали нормой для 
скрипача Элькина. От Афганис
тана до Соединенных Штатов... 
А недавно Леонид попробовал 
себя в новом амплуа - исполни
теля фольклорной музыки. Про
изошло это неожиданно. "Я по
ехал летом в Израиль, взяв с 
собой инструмент, потому как 
без скрипки я езжу только на ры
балку. Отдохнуть не получилось, 
так как на второй или на третий 
день мне позвонили и предложи
ли поиграть в диксиленде. Я ни
когда прежде не играл в дикси
ленде, но любопытство взяло 
верх. После концерта предложи
ли поучаствовать в фестивале 
кляйзмерской музыки. И после 
знакомства с музыкальным ма
териалом и двух репетиций про
шли успешные выступления сна
чала в Тель-Авиве, а потом в 
Цфате. После сразу же записали 
альбом “Village Life" (“Деревенс
кая жизнь") с автором проекта 
клавишником Давидом Крупни
ком, гитаристом Евгением Писа
ком и барабанщиком Моше Ян
ковским”.

Творческая жизнь Леонида 
Элькина - это и гастроли по все
му Советскому Союзу с заслу
женным артистом России,лауре
атом телевизионных конкурсов 
Валерием Топорковым, и работа 
в качестве солиста в джаз-орке
стре Уральского государствен
ного театра эстрады под управ
лением заслуженного артиста 
России Николая Баранова, и в 
биг-бенде МВД России. За пле
чами скрипача - большие проек
ты: легендарная группа начала 
90-х “Doctor Faust", взрывная 
энергетика команды “Music 
Forum", современное прочтение 
музыки 30-40-х годов Джанго 
Рейнхарда и Стефана Граппелли 
в квартете Николая Григорьева 
“Janglers".

Сегодня в Театре эстрады за
рождается новый проект. Его ра
бочее название “Golden rock”. 
Это будет скрипичная версия 
ставших классикой хитов рок- 
групп “Deep Purple”, “Pink Floyd", 
“The Beatles”... Где электро
скрипке Элькина предоставляет
ся уникальная возможность со
единить гитарный драйв и мело
дичность вокала. И все же, глав
ное - не инструмент, а то, что в 
голове, душе и сердце, а скрип
ка - лишь продолжение загадоч
ной и многогранной души Лео
нида Элькина. Помните, как у 
поэта:

“Знаете что, скрипка?
Давайте

Будем жить вместе! А?”

Алексей МОЛЧАНОВ.

ную работу — и подземную, и на
земную. На ажурном павильоне 
вывели резными буквами назва
ние колодца: “Севастьяновс- 
кий”. Потому что, по сведениям 
краеведов, одним из “авторов"

■ "ЖДИ МЕНЯ". ПОИСК

Желтолицые
"враги нароца"

Ежегодно в стране пропадает без вести 70 тысяч 
человек. Может быть, не все зрители ТВ, но очень 
многие оценили программу первого канала “Жди меня” 
(ведет ее известный актер Игорь Кваша), в которую 
обращаются в поисках близких десятки тысяч человек. 
Теперь, чтобы обратиться в “Жди меня”, необязательно 
ехать или писать в Москву — появилось отделение этой 
программы на Урале, и вы можете обратиться в него за 
помощью, рассказав свою историю и оставив свои 
координаты (телефоны 8-9122458606 и 8-9068132406). 
Контора наша в Первоуральске.
Мы предлагаем “ОГ” один из эпизодов нашей работы.

Александр БОБЫЛЕВ, 
директор Уральского регионального бюро розыска.

ОНИ ИЗ ПОДНЕБЕСНОЙ
По дороге из Первоуральска 

в областной центр, на 12-м ки
лометре автострады Екатерин- 
бург-Пермь — мемориальный 
комплекс из серого гранита, 
память о жертвах политических 
репрессий 30—50-х годов. 
Много таких разбросано по 
всей России. Но если выйти из 
автомобиля и прочесть надпи
си на плитах, события минув
шего века раскрываются яснее, 
чем в учебниках истории. По
нимаешь, например, что ста
линский террор был бедой для 
всех народов огромной страны. 
Особенно удивляет в много
языкой печальной истории при
сутствие китайских имен. Что 
делали на Урале жители Под
небесной? И как ухитрились, 
при известной восточной не
конфликтности, “вляпаться” в 
политику?

Архивные источники указы
вают две основные причины по
явления китайцев на террито
рии России - торговые интере
сы и наша потребность в деше
вой рабочей силе.

Новая волна китайской эмиг
рации в Россию началась пос
ле Первой мировой войны. Руд
ники и золотые прииски, фаб
рики и заводы нуждались в чер
норабочих, а китайцы выгодно 
отличались от местного насе
ления неприхотливостью. Осо
бенно дешево обходился труд 
“кули” — переносчиков грузов. 
В переводе с китайского это 
слово означает “горькая сила”.

Выходцам из Китая у нас жи
лось беспокойно: чернорабо
чих не жаловали местные кон
куренты за то, что они снижали 
расценки на труд; случались и 
погромы торговых артелей. Ан- 
тикитайские настроения осо
бенно усиливались в периоды 
политических конфликтов меж
ду Китаем и Россией.

И уж совсем худо стало ки
тайским эмигрантам после ре
волюции 1917 года. Сначала 
исчез спрос на рабочие руки, 
затем постепенно упала поку
пательная способность населе
ния и, как следствие, спрос на 
товары из Китая. В довершение 
к прочим неприятностям китай
ские лавочки грабили все, кому 
не лень - то революционеры, 
то колчаковцы, то обычные бан
диты. Гражданская война, го
лод, разруха вынуждали эмиг
рантов спешно возвращаться 
на родину, либо приспосабли
ваться к новой жизни.

Эти причины легко объясня
ют участие китайцев в граждан
ской войне на стороне больше

колодца был первопоселенец 
Севастьян Буторин.

Вскоре потянулись к “Севас- 
тьяновскому” люди. Набрать хру
стальной водицы, посидеть на 
скамеечке, вдохнуть аромат цве

виков. Люди, которым нечего 
терять, которые почти не гово
рят по-русски и плохо понима
ют, что происходит, абсолютно 
надежны, их невозможно саги
тировать. Самые страшные ка
рательные задачи, массовые 
расстрелы поручались частям 
особого назначения (ЧОН), со
стоящим из иностранцев. Кста
ти, в книге про “Красных дья
волят”, по мотивам которой по
ставлен замечательный фильм, 
одним из неуловимых мстите
лей был вовсе не Яшка-цыган, 
а китаец Ю-ю. То же самое про
исходило и по другую линию 
фронта: и армия Колчака насчи
тывала в своем составе нема
ло китайцев...

А потом начались репрес
сии, во время которых многие 
эмигранты с Востока были аре
стованы как шпионы - зачас
тую, исключительно за непонят
ную речь и “хитрый” разрез 
глаз. Печально известные 
“двойки” и “тройки" и с сооте- 
чественниками-то не церемо
нились, чего уж говорить об 
иностранцах, не умевших себя 
защитить. Так китайские “поли
тические" приобщились к на
шей истории. Кого-то расстре
ляли без суда и следствия, кто- 
то сгинул в лагерях. Выжить 
удалось единицам.

ЧЕЛОВЕК НИОТКУДА
История, рассказанная пер

воуральцем Борисом Баимба- 
товым, во многом схожа с судь
бами наших “политических” и 
“раскулаченных”. Если бы не 
одна деталь: отец Бориса Тад- 
жиевича прожил свой век с пу
стой строчкой в графе “нацио
нальность". Да, собственно, и 
с именем было не все ясно. Как 
его только не записывали в раз
личных документах: то Бажан, 
то Дожан, то Баймбат. Чаще 
других встречается сочетание 
Таджа Баимбетов, (поэтому 
сын носит отчество Таджие- 
вич). В качестве даты рождения 
этот загадочный человек выб
рал 1 января (вероятно, знако
мый ему календарь не совпа
дал со славянским), а год по
мнил точно - 1920-й.

Внешность Таджа Баимбе
тов имел восточную, по-русски 
говорил плохо, немногословие 
компенсировал завидным тру
долюбием. О прошлом даже 
своей семье рассказывал мало 
и неохотно, но кое-что любоз
нательному сыну выяснить все- 
таки удалось.

Детство Таджи прошло на 
территории северного Китая. 
Все мужчины в большой семье 

тов, которые распускаются летом 
на клумбах.

Фольклорный ансамбль “Ря
бинушка" освоил колодец в каче
стве новой сценической площад
ки, выступает на сельских празд

занимались скотоводством. 
Жили не бедно: каждый сын по
лучал в наследство собствен
ное стадо. Таджа был третьим 
по возрасту из четверых брать
ев. Однажды, когда братья пас
ли стадо — случайно пересек
ли границу. Стоял сильный ту
ман: остановились на ночлег, а 
проснулись уже от чужой речи. 
Таджу и младшего брата задер
жали советские пограничники. 
Двоим старшим удалось бе
жать: чутко, видимо, спали.

Началась для девятнадцати
летнего Таджи новая жизнь - в 
лагере для политических зак
люченных. Выяснять, как он по
пал на территорию Советского 
Союза, никто не стал: 39-й год 
на дворе! Суд был короток: “ки
тайских шпионов" отправили 
отбывать наказание, старшего 
- на Урал, младшего - в Казах
стан. Таджа и не надеялся, что 
брат выжил: слишком уж был 
молодой...

В 41-м, когда началась вой
на, кормить в лагере стали со
всем плохо. Большинство зак
люченных страдали дистрофи
ей. “Вот сейчас положу руку на 
пенек, тюкну по ней топором, и 
умру спокойно”, — думал обес
силевший Таджа. Пока разду
мывал (страшно все-таки уми
рать!), за руку сзади кто-то 
схватил, топор отнял. Оказа
лось - бывший командир Крас
ной Армии, из тех, что еще в 
37-м посажены. Поговорил ко
мандир с нашим Таджой, начал 
за него хлопотать. Письма в вы
сокие инстанции возымели ус
пех: в конце 41-го года вышло 
“китайскому диверсанту” по
слабление - направили его из 
лагеря на постоянное место 
жительства в Первоуральск. На 
вредном производстве Динасо
вого завода много было в ту 
пору таких же неприкаянных - 
сосланных, раскулаченных, 
беспаспортных. Не надеясь 
вернуться когда-нибудь в род
ные края, люди оседали на но
вом месте, заводили семьи. 
Русская жена Таджи тоже на 
своем веку хлебнула лиха - ее 
в 16 лет разлучили с родитель
ской семьей. Согласия тогда не 
спрашивали: совершеннолет
няя - значит, не ребенок, а ра
бочая единица.

Дети Таджи Баимбатова хра
нят отцовскую медаль "За доб
лестный труд” и множество гра
мот. А самой первой, военных 
лет наградой был стакан вод
ки, врученный лично начальни
ком рудника. Таджа пытался от
казаться: спиртного отродясь 
не пробовал, разве что кумыс. 
Начальник настаивал. Выпил 
Таджа “премиальную водку", 
пришел в барак и упал. А закус
ку - буханку хлеба и шмат сала 
- велел соседям поделить на 
всех. Утром, когда проснулся, 
обнаружил свою долю - крохот
ный сухарик, на котором сала 
почти не видно.

Единственной радостью для 
восточного человека на чужби
не стали шашки, которые в от
личие от языка и питейных тра
диций, Таджа освоил легко - 
пару раз даже занимал четвер
тое место в Союзе. 

никах и в песенном, и в разго
ворном жанрах. Это так есте
ственно — посудачить на лавоч
ке у колодца о самом злободнев
ном — о водке-отраве, о неради
вых мамашах, о ценах на соль и 
сахар: “Он дороже стал, зараза! 
Вмиг, наверное, в два раза или в 
три подорожал. С Украиной, мол, 
скандал!” — “Ты тогда сказать 
изволь, почему дороже соль? Или 
нам сосед-пермяк не дает ее ни
как?”.

После обсуждения насущных 
проблем бальзамом на душу ло
жится лирика. Причем тоже своя, 
доморощенная. Главный автор 
всех песен “Рябинушки” — ее ху
дожественный руководитель Та
тьяна Кулешова. В ее “фирмен
ной" песне, воспевающей родной 
поселок, его лесную округу, пол
ную птичьим пением, шелестом 
листвы и земляничным арома
том, отдана дань и чистой воде 
Незевая:

Родниковой чистою 
Ты водой умоешься. 
С полною корзинкою 
К вечеру идешь.
Незаметной станции
В пояс ты поклонишься 
И волшебным краем 

назовешь.

Римма ПЕЧУРКИНА.
Фото Бориса СЕМАВИНА.

—Со мной, имевшим тогда 
второй разряд, отец играл 
вслепую, — вспоминает Борис 
Таджиевич. - Мне даже ничью 
сделать не удавалось.

Паспорт Таджа Баимбетов 
получил только в 57-м, неза
долго до смерти. А в 54-м или 
55-м познакомился в Сверд
ловске с монгольскими студен
тами - на улице услышал род
ную речь. Сейчас трудно ска
зать, какой это был язык — мо
жет, в китайских провинциях 
говорят по-монгольски, а мо
жет, ближайшие соседи владе
ют китайским. Как бы то ни 
было, юноши его поняли и по
могли: вернувшись после за
щиты диплома на родину, ра
зыскали родственников Таджи 
- брата, дядю, еще кого-то. 
Пришло от них на Урал два 
письма, которые читали всем 
двором. Детей, сверстников 
Бориса, очень рассмешили ло
маный язык и стадо овец - ки
тайское наследство отца. Кста
ти, называли родственники ад
ресата вовсе не Таджой - не то 
Байболом, не то Байбетом.

А потом случилась культур
ная революция, и письма при
ходить перестали.

—Как же тебя все-таки пра
вильно зовут? - допытывался у 
отца Борис.

—Вот как написано, так и 
правильно, — отвечал тот.

Удивляться подобной скрыт
ности не приходится: воспитан
ное в непрерывном страхе “ста
линское” поколение научилось 
молчать, понимая, что каждое 
неосторожное слово может 
стоить жизни.

Перед смертью Таджа Баим
бетов долго болел - не прошел 
даром тяжелый труд на рудни
ке в военные годы. Ответное 
письмо в Китай, написанное 
уже сыном Борисом, вернулось 
с иероглифом - “адресат не 
проживает”. Видимо, перееха
ли куда-то родственники из го
рода Кульджа Синьцзян-Уйгур
ского автономного округа. Ки
тайская нить оборвалась.

В поисках корней оставалась 
у Бориса Таджиевича неболь
шая надежда на ниточку казах
скую - сосланного младшего 
брата отца. Однажды по теле
визору увидел он собкора Пер
вого канала в Казахстане по фа
милии Баимбетов, Написал ему 
письмо и получил ответ: “К со
жалению, должен признаться, 
что никакого отношения к ва
шей семье не имею. Но гостям 
всегда рад: будете у нас в 
Алма-Ате - заходите".

После этого случая Борис 
Баимбатов оставил попытки 
восстановить родовую исто
рию. У потомков шансов на это 
еще меньше: даже выдуманная 
отцовская фамилия уже пре
терпела изменения - по невни
мательности паспортистки Бо
рис Таджиевич из Баимбетова 
превратился в Баимбатова. Но 
дочь его, носящая русское имя 
Ольга, на вопрос о националь
ности уверенно отвечает:

—Я - монголка!

Ольга ТИМОФЕЕВА.
г.Первоуральск.

■ ПОДРОБНОСТИ

Завтра решающим матч
БАСКЕТБОЛ

Полуфинал. Второй матч: 
“Динамо” (Москва) — 
“УГМК” (Екатеринбург) — 
79:70 (23:17, 17:20, 21:14, 
18:19).

“Динамо”: Таурази — 2, 
Водичкова — 6, Саттон-Браун — 
15, Водопьянова — 19+11 под
боров, Рахматулина — 10: Берд 
— 18, Китызина — 2, Сапова — 
0, Анджелич — 7, Латышева — 
0.

“УГМК”: Карпова - 11, Бат- 
кович — 21, Закалюжная — 6, 
Пауэлл — 12, Гиллеспи — 9; 
Сытняк — 3, Дидек — 8, Миро
нова — 0.

Счет в серии - 1:1.
Несколько дней назад в жиз

ни форварда “УГМК" Елены 
Карповой случилась трагедия - 
она потеряла мать. Но, как ис
тинный профессионал, наша 
баскетболистка вышла на пло
щадку в ответном матче полу
финальной серии с московским 
"Динамо”. Более того, была од
ной из лучших в нашей коман
де....

В целом же матч прошел с 
преимуществом динамовок. 
Как и в Екатеринбурге, счет от
крыли москвички, но ошибок, 
свойственных первой игре, они 
не допускали. К исходу третьей 
минуты хозяйки вели уже 7:0. 
Эпидемия ошибок, наоборот, 
поразила нашу команду: “лиси
цы” теряли мячи, бросали мимо 
кольца, практически не уча-

Состоялся первый чемпионат 
Свердловской области 

ВОЛЕЙБОЛ
На уктусской базе “Дина

мо" состоялся первый чем
пионат Свердловской обла
сти по волейболу сидя сре
ди мужчин.

Событие это, безусловно, 
знаковое. Хотя бы потому, что 
наверняка послужит стимулом 
для развития на местах инва
лидного волейбола.

Всего в турнире приняло 
участие шесть команд из Ека
теринбурга, Краснотурьинска, 
Первоуральска, Кировграда, 
Верхней Пышмы и Новоуральс
ка. Именно в таком порядке они 
и разместились в итоговой таб
лице.

-Этот турнир превзошел 
все ожидания, -считает на

■ ТОЛЬКО ФАКТЫ
СПОРТИВНОЕ ОРИЕНТИ

РОВАНИЕ. Тагильчанин Евге
ний Фадеев завоевал серебря
ную медаль на завершившемся 
в Калининграде летнем чемпи
онате России. Всего в этих со
ревнованиях приняли участие 
45 мужчин и 27 женщин.

Евгений Фадеев - воспитан
ник нижнетагильского “Полюса”, 
его первый тренер - Валерий 
Маркин. В прошлом году Евгений 
стал победителем чемпионата 
мира по спортивному ориентиро
ванию среди военнослужащих.

Теперь Фадееву предстоит 
выступить на чемпионате Евро
пы в Эстонии с 5 по 15 мая.

БИАТЛОН. Екатеринбургс
кий биатлонист Сергей Чепиков 
получил наградное оружие - пи
столет Макарова - из рук мини
стра внутренних дел России Ра
шида Нургалиева на его встре
че с сотрудниками органов МВД 
- участниками Олимпийских игр 
в Турине.

СКАЛОЛАЗАНИЕ. В Вороне
же завершились соревнования 
второго этапа Кубка России. В 
командном зачете первое мес
то заняла сборная Свердловс
кой области, на втором - крас
ноярцы, а на третьем месте - 
хозяева.

В лазании на скорость у муж
чин золотую медаль завоевал 
студент УГТУ-УПИ из Екатерин
бурга Дмитрий Шарафутдинов, 
а второе и третье места заняли 
уфимцы Евгений Пешехонов и 
Евгений Вайцеховский. Среди 
женщин первенствовала Ксения 
Алексеева (Челябинская об
ласть), “серебро” получила 
свердловчанка Яна Малкова, на 
третьем месте Татьяна Тарасо
ва из Самарской области.

Третий этап Кубка России со
стоится в конце мая в Екатерин
бурге в рамках 
соревнований 
Самойлина.

ШОРТ-ТРЕК.

традиционных 
памяти Павла

Екатерина Бѳ-
лова из Новоуральска завоева
ла две бронзовые медали на 
чемпионате страны, проходив
шем в ее родном городе на льду 
концертно-спортивного комп
лекса, в забеге на 1500 м и вме
сте со своей сестрой-близняш
кой Марией и Полиной Макси
мовой (все трое - воспитанни
цы новоуральской ДЮСШ № 3) 
в эстафете на 3000 м.

ВЕЛОФЕСТИВАЛЬ. 23 апре
ля в 12 часов возле КОСКа “Рос
сия" в Екатеринбурге начнется 
велофестиваль “Bike open 06". 
В его программу включены ве
лопробег “Зеленый свет”, попу
лярное уральское экстрим-шоу 
“Gravity”, соревнования для де- 

............... ....................

ствовали в борьбе за отскоки. К 
концу первой четверти перевес 
динамовок достиг максимума — 
21:10.

Двухминутный перерыв меж
ду периодами пошел “УГМК” на 
пользу. Добавив агрессивности 
в атаке, екатеринбурженки на
чали догонять соперниц и за 
полторы минуты до конца вто
рой четверти после броска Пау
элл впервые в матче вышли впе
ред — 35:34. Однако две поте
ри мяча позволили хозяйкам 
вновь выйти в лидеры, и боль
ше инициативу “лисицам” они 
уже не отдавали.

Преимущество столичной ко
манды практически до самого 
конца матча составляло 10—12 
очков. Лишь на последней ми
нуте “УГМК” подобралась к ди- 
намовкам на расстояние одно
го броска — 70:73, но, как уже 
не раз случалось в нынешнем 
сезоне, последние секунды ока
зались для нас провальными.

Результат матча “Спартак" — 
“ВБМ-СГАУ" — 72:90 (окончатель
ный счет серии — 0:2).

22 апреля в екатеринбургс
ком ДИВСе “УГМК” и “Динамо” 
сыграют третий, решающий 
матч, победитель которого по
лучит право оспаривать вместе 
с “ВБМ-СГАУ” золотые медали 
чемпионата. Начало в 19.00, 
вход свободный.

Алексей КОЛОВ.

ставник неоднократного чем
пиона страны команды “Род
ник", заслуженный тренер Рос
сии В.Дьяков. -Прежде всего, 
он показал, что волейбол сидя 
приобретает популярность у 
мужчин-инвалидов. А популяр
ность уже сама по себе пред
полагает появление новых 
имен, новых способных волей
болистов, в которых нуждает
ся “Родник".

Я уверен, что круг городов- 
участников чемпионата Сверд
ловской области будет расши
ряться, а, значит, больше инва
лидов станут приверженцами 
здорового образа жизни.

Виктор ВОРОБЬЕВ.

тей от 3 до 8 лет (для участия в 
них организаторы предоставля
ют велосипеды), конкурс раста- 
байкеров(растабайки - велоси
педы необычной формы, напо
минающие мотоциклы “Харлей 
Дэвидсон”), соревнования по 
фигурному вождению велосипе
да (в рамках открытого первен
ства Екатеринбурга), кросс-кан
три и велотриал.

БАСКЕТБОЛ. Женщины. Су- ■ 
перлита “В”. За два тура до И 
окончания турнира команд, ос- И 
паривающих путевку в суперли- Е 
гу “А", екатеринбургский клуб Ц 
“УГМК-Юниор" делит 4—5-е ме- В 
ста. В активе наших девушек 63 Ц 
очка. В очередных матчах В 
“УГМК-Юниор” потерпел два по- ■ 
ражения в Москве. Сначала ура- В 
лочки уступили “Спартаку- В 
ШВСМ” - 49:54, а затем Тло- I 
рии-МИИТ” - 46:75.

ХОККЕЙ. Руководство хок- К 
кейной команды “Спутник” рас- г 
сталось с нападающими Евгени- К 
ем Ждановым и Вячеславом Чи- И 
стяковым Также команду поки- В 
нул защитник Евгений Хвостов, К 
получивший приглашение из бе- В 
лорусского клуба “Неман”, сооб- ■ 
щает пресс-служба СК «Спут- В 
ник».

БАСКЕТБОЛ. Мужчины. Су- В 
перлита “В”. С разным исходом В 
завершили домашние матчи ко- В 
манды нашей области. Ревдин- и 
ский “Темп-СУМЗ” дважды пере- И 
играл “Химки-2” — 90:80 и 92:88. В 
А нижнетагильский “Старый со- В 
боль” потерпел очередные пора- Ц 
жения(их на счету“соболей” уже И 
42). Слабым утешением может Ц 
служить то, что обыграли тагиль- В 
чан лидеры из тольяттинского В 
"Стандарта” - 66:118 и 75:124. ■ 
"Темп-СУМЗ”, набрав 61 очко, В 
занимает десятое место, а “Ста- В 
рый соболь", проиграв все мат- В 
чи, замыкает турнирную табли- В 
цу.

МИНИ-ФУТБОЛ. Первен- I 
ство России. Первая лига. В I 
екатеринбургском ДИВСе де- I 
сять победителей зональных 
турниров, разбитых на две груп
пы по пять команд, оспаривают 
две путевки за право выступать 
в высшей лиге на будущий се
зон.

В группе “А" екатеринбургс
кий “Синтур" победил “МиК" (Ка
луга) - 6:1 и “Сибнефть” (Но
ябрьск) - 4:2. Также два выиг
рыша на счету московской ко
манды “Строймеханизация № Г. 
В группе “В” впереди идут дуб
леры "ВИЗ-Синары”, переиграв
шие уфимский БГПУ — 8:4 и 
якутский “Ирбис” — 4:1.

Турнир завершится в воскре
сенье.

I
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■ ГОТОВИМСЯ К ПАСХЕ

Благолепие
—Чтобы писанка была сильной, ее расписывали в 
определенное время. И только женщины. Во время 
работы мастерица должна быть чиста мыслями и 
пожеланиями, спокойна и уравновешенна, думая о том, 
кому это яйцо предназначается. Украшали писанки 
чаще всего матери поздними вечерами, когда в доме 
тихо и нет чужих. День этот старались провести без 
ссор и брани. Лавка застилалась кожухом мехом 
наружу, в чистой посудине на углях плавился воск, с 
помощью которого наносился узор. Яйцо для писанки 
брали только сырое. И обязательно свежее.

Так рассказывает про рас
писные яйца - главный символ 
приближающейся Пасхи — 
Светлана Парышева, педагог- 
методист нижнетагильской 
станции юных техников. Про
фессиональный художник, она 
несколько лет назад, увидев 
яичное благолепие на выстав
ке, взялась за роспись сама. Ее 
писанки - маленькое чудо, ми
ниатюрное произведение ис
кусства. Испещренные вязью 
узоров, они притягивают 
взгляд, их непременно хочется 
подержать в ладонях, почув
ствовать всю мудрость и силу 
веков.

Украшенные яйца делили в 
зависимости от техники испол
нения на писанки, крапанки, 
скрабанки, крашенки (яйцо ва
реное), малеванки... Кстати, 
последние были особенно по
пулярны на Урале.

Среди множества украше
ний ритуальных и семейных 
праздников и торжеств, симво
лических подношений, первое 
место принадлежит яйцу. Гли
няные яйца, найденные в посе
лениях каменного века на Дне
стре, датируются XIII—XII сто
летиями до Рождества Христо
ва. Хрустальные, фарфоровые,

волочки на деревянном дер
жачке — березовом или терно
вом. Традиции восковой рос
писи уходят мощными корнями 
в язычество. Орнаменты писан
ки — символика дохристианс
ких времен, отражавшая миро
восприятие наших предков. На 
скорлупу в раз и навсегда за
веденном порядке наносили 
веточки, звезды, точки, линии, 
которые складывались в маги
ческие формулы. Многие наро
ды красили яйцо, но только 
славяне внесли в роспись сим
волику, отражающую устрой
ство и законы развития мира! 
В течение многих столетий эти 
знаки передавались из поколе
ния в поколение и толковались 
практически без изменений. 
Розетки, звезды, кресты - зна
ки солнца, которое катится по 
небосводу, разливая тепло, бо
гатство и добро. Сеточка мель
чайшего узора, "наброшенная” 
на яйцо, охраняла от дурного 
глаза и порчи, способствовала 
деторождению. Бесконечные 
повторяющиеся завитки - сим
вол бесконечности бытия, вет
ка вербы дарует силу от при
роды, сосна желает долголетия 
и здоровья.

Язычники почитали яйцо как

ЛЕОНИДУ ГАЙДАЮ ПОСТАВЯТ ПАМЯТНИК
Режиссеру Леониду Гайдаю осенью 2006 года поставят пам„ 

ник в городе Свободный Амурской области — на малой роди, 
легендарного мастера кино. Победителями конкурса на лучил 
памятник стали художник Василий Разгоняев и скульптор Нию 
лай Карнабеда из Благовещенска. Проект памятника был одоС 
рен вдовой режиссера актрисой Ниной Гребешковой. Он буде 
отлит из бронзы. Согласно проекту, рядом с фигурой режиссера 
разместятся четыре барельефа с героями его фильмов. Мону
мент планируется открыть в дни очередного международного ки
нофестиваля “Амурская осень".

БЕСПЛАТНЫЙ ВИД К ОБЕДУ
Насладиться видом водоемов за обедом смогут москвичи и 

гости столицы нынешним летом. Больше сотни кафе будут дей
ствовать на берегах прудов и рек и даже на водной глади.

Как сообщили в московском Департаменте потребительского 
рынка и услуг, уже через два месяца в Москве начнут открываться 
летние кафе. Предполагается, что в этом году их будет почти 1700, 
причем около 10 процентов кафе планируется сделать детскими. 
Для малышей станут регулярно организовывать различные кон
курсы и праздники. На площадках возле кафе установят качели, 
батуты и горки. По выходным и праздничным дням сюда станут 
приглашать клоунов. Также особое внимание этим летом решено 
уделить кафе на воде или на берегах прудов и рек.

(“Российская газета”).

знак весеннего возрождения 
солнца, в нем олицетворялись 
народные представления о 
творческих силах природы. 
Писанка древних земледель
цев тогда была частью солнеч
ного культа, вместе с нею по
клонялись Солнцу, Земле и 
Воде. Сохранились дохристи
анские легенды, объясняю
щие, почему именно яйца раз
ных птиц стали окрашивать и 
украшать. По верованиям 
древних, птичье яйцо — ма
ленькая модель Мирового 
яйца, — было для предков сла
вян оберегом, амулетом, с по
мощью которого привлекали и

объединяли добрые силы и от
гоняли злые.

—Правильная писанка 
считалась мощным универ
сальным талисманом, кото
рый оберегает человека от 
огня, грома, неурожая, без
детности, болезни и других 
несчастий. Расписывание 
яиц до самого двадцатого 
века сопровождалось древ
ними ритуалами. Произволь
ная смена орнамента сурово 
осуждалась. Традиция не 
позволяла вводить новые 
элементы. Писанка с нека
ноническим узором утрачи
вала защитные свойства,

изготовленные из драгоценных 
металлов и поделочных кам
ней, выточенные из дерева, 
сделанные из папье-маше и 
шоколада. Но вначале было 
все-таки обычное куриное 
яйцо.

На Руси, как и во всем сла
вянском мире, исстари встре- 
чзли приход весны раскрашен
ными яйцами. Часто един
ственной кисткой (по-нашему - 
кисточкой) мастерицы была 
обычная церковная свеча. Или 
птичье перо, соломинка, раз
ломанная надвое, петушиная 
вильчатая кость. Позже — тру
бочка, закрепленная с помо
щью ниток или тоненькой про-

Писанки

ведь изменить узор, как и 
слова молитвы, — значит 
разрушить волшебные силы 
украшенного яйца. Люди ве
рили, что расписанное яйцо 
приносит достаток, любовь, 
удачу, и зашифровывали эти 
пожелания на языке цвета и 
знаков, — рассказывает 
Светлана Парышева исто
мившимся в ожидании того, 
как они прикоснутся к древ
нему обряду, девочкам из 
екатеринбургской школы 
“Совершенство”.

В старину считалось, что для 
писанок годятся только перво
родные непременно оплодот
воренные яйца молоденьких

курочек, снесенные в марте, в 
первое весеннее новолуние. 
Кроме яиц нужны были чистый 
пчелиный воск, непочатая 
вода, живой огонь, новые кис
ти для росписи воском, новые 
салфетки, а также зелье для 
“извлечения” красок. Красиль
ное зелье раскладывалось по 
новым глиняным горшочкам, 
заливалось водой, несколько 
часов настаивалось. А затем 
еще на два-три часа помеща
лось в теплую печь.

Писать на пасхальных яйцах 
начинали чаще всего на чет
вертой крестопоклонной неде
ле Великого Поста, в Левую 
Среду, когда отмыкались все 
подземные родники и колодцы, 
рушился лед на реке, и просы
палась пчела. Одновременно 
пекли специальные хлебные 
кресты. Но делали писанки и в 
качестве подарка к любому 
празднику или событию. На 
рождение ребенка писали осо
бую писанку, клали ее в люль
ку, и, когда яйцо высыхало, оно 
превращалось... в погремушку.

Первые в своей жизни пи
санки, а точнее - крапанки, де
вочки из "Совершенства” со
творили под руководством 
Светланы Борисовны. Корпя 
над своим яйцом, поглядыва

ли, как за соседним столом 
яйцо в руках художницы пре
вращалось в оберег благодаря 
магическим узорам. Процесс 
прост и вечен: с зажженной 
свечи капали горошины воска, 
опускали яйцо в краску, потом 
снова капали, опускали в дру
гую краску и так далее...

Наши предки писанки дари
ли близким и знакомым людям 
непременно с самыми лучши
ми помыслами. Неряшливо 
расписанное яйцо божествен
ной силы не имело, и такое 
подношение считалось оскор
блением. Не разрешалось да
рить яйца "кочевникам”, тем, с 
кем семья не желала иметь 
родства.

Если писанку случалось 
разбить, то скорлупу измель
чали и закапывали или броса
ли в воду. Не то девки будут 
некрасивыми, коровы потеря
ют молоко, парни останутся не
женатыми, а в садах будет один 
пустоцвет.

С разбитой писанкой уходит 
все плохое. И можно, легко 
вздохнув, сесть за стол и со
здать новую, наполнив ее са
мыми добрыми пожеланиями.

Наталья ПОДКОРЫТОВА.
Фото автора.

ДЕЛО НА МИЛЛИОН
Отказ сотрудников отдела оперативно-розыскной службы УВД 

Казани от взятки в миллион рублей ошеломил арестованных “до
мушников": в Москве и Самаре брали, а здесь — нет!

Шайка гастролеров-“домушников”, успешно орудовавшая на 
территории России, специализировалась исключительно на ог
раблении богатых жилищ известных людей. В Казани она вскрыла 
несколько квартир высокопоставленных чиновников. Стальные 
двери с суперзамками не останавливали воров — они изучали 
устройство запоров в специализировавшейся на их производстве 
фирме. Двое братьев, входящих в преступную группу, находясь в 
СИЗО, предложили следователям миллион рублей за свою сво
боду. Откуда же им было знать, что согласно приказу министра 
МВД РТ, сотрудник, отказавшийся от взятки, может получить ее в 
том же размере в виде... премии за честность!

(“Труд”).

■ НА КОЛЛЕГИИ ГУВД ОБЛАСТИ

ужесточен
В ГУВД Свердловской области состоялось расширенное
заседание коллегии, на которой были подведены итоги 
работы гарнизона по борьбе с преступностью и 
профилактике правонарушений в первом квартале 2006 
года, а также поставлены задачи по наиболее 
приоритетным направлениям деятельности на второй 
квартал.

■ ИСТОРИЯ ОБЫЧНЫХ ВЕЩЕЙ

Бутылка, корзинка, пупло...
Что объединяет бутылку, корзинку, бочонок, 
кожаный футляр и дупло? Все они когда-то 
служили людям в качестве почтового ящика. 
Об истории возникновения привычного для 
нас атрибута почты свердловчане могут 
узнать, посетив в Екатеринбурге музей 
Ф.Решетникова, где открылась выставка, 
которая продлится до Дня города.

Про передачу посланий с помощью дупла все 
россияне знают с детских лет, прочитав повесть 
Пушкина “Дубровский”. Про записки в бутылках 
тоже наслышаны. Но только на выставке многие 
узнали, что первым решил использовать этот стек
лянный сосуд для отправки сообщения Колумб. 
Впоследствии английская королева Елизавета 
даже учредила должность специальных откупор- 
щиков океанских бутылок.

Прообразом обычного для современников по
чтового ящика послужили флорентийские тамбу- 
ро, которые устанавливались у стен церквей и со
боров и служившие для... доносов.

Но эта идея навела на мысль француза Ренуара 
де Виллайса на подобный способ сбора частных 
писем.

Еще в 1653 году в Париже появились первые 
почтовые ящики, а с 1785 года в Вене ящики стали 
прикреплять к стенам.

У нас в России ни почтовики, ни население осо-

бо не мудрствовали с формой — 
в 1848 году в Санкт-Петербурге 
появился первый почтовый ящик 
синего цвета, сделанный из дюй
мовых досок и обшитый железом. 
Кстати, он сохранился до нашего 
времени и его можно увидеть в 
Центральном музее связи имени 
А.С.Попова.

Он дорог как памятник почто
вой связи, но неудобен как почто
вый ящик, поскольку легко взла
мывался и был настоящей наход
кой для воришек, которые, чтобы 
не утруждать себя излишне, по
просту уносили его с собой. Вла
сти вскоре заменили деревянные 
ящики на чугунные — весом бо
лее 40 килограммов. И лишь в 1910 году конструк
тор П.Н.Шабаров разработал ящик с механически 
открывающейся донной дверцей. Кстати, его изоб
ретение благополучно дожило до наших дней, и 
очень скоро мы будем отмечать его столетний юби
лей. Ничего лучшего и принципиально нового пока

Америке, люди дают полет фантазии и делают ем
кости для почты в виде коров, машин, пеликанов, 
тракторов, паровозов. А один врач-хирург смас
терил почтовый ящик в форме позвоночника.

Вот такие интересные истории можно узнать на 
выставке, идею которой подсказала Татьяна Брос-

не придумали.
И если мы привыкли к своим простым ящикам 

на улицах и в подъездах и ценим их прежде всего 
за функциональность, то за рубежом, особенно в

лавская, принеся в музей серию фотографий по
чтовых ящиков в интерьере дворов, улиц, парков.

Скажу по секрету, экскурсантов ждет сюрприз 
— о своей нелегкой службе им поведает почталь-

он Максим Максимович, один из героев повести 
Ф.Решетникова.

Маргарита ЛИТВИНЕНКО.
Фото Станислава САВИНА.

РОССИИ БЛАСТНАЯ СПЕШИТЕ ВИДЕТЬ

В совещании приняли учас
тие начальники горрайорганов, 
руководители отраслевых уп
равлений и отделов главка, за
меститель секретаря совета 
общественной безопасности 
области Павел Сюкасев и за
меститель прокурора области 
Валерий Задорин. Коллегия 
проходила под председатель
ством первого заместителя на
чальника ГУВД генерал-майо
ра милиции Владимира Филип
пова.

С докладом об обстановке в 
гарнизоне выступил исполняю
щий обязанности начальника 
штаба ГУВД полковник мили
ции Александр Первухин. По 
его данным, сотрудники свер
дловской милиции в I квартале 
2006 года работали в сложных 
оперативных условиях. За этот 
период зарегистрировано 38 
тысяч 116 преступлений. Из них 
раскрыто 14 тысяч 581, что на 
2,8% больше, чем за аналогич
ный период прошлого года. Вы
явлено 10 тысяч 888 лиц, со
вершивших преступления.

Генерал Филиппов подчер
кнул, что в гарнизоне в целом, 
в том числе в Екатеринбурге, 
есть райотделы, которые нахо
дятся на особом контроле у ру
ководства ГУВД области за не
достатки в работе. Отныне 
спрос за неэффективную борь
бу с криминалом будет ужес
точён не только с них, но и с 
руководства УВД Екатеринбур
га — головного подразделения, 
которое обязано на должном 
уровне организовать и контро
лировать их деятельность.

По словам выступившего на 
совещании Павла Сюкасева, 
несмотря на ряд положитель
ных тенденций в работе сверд
ловской милиции (например, 
снижение количества убийств

и умышленных причинений 
тяжкого вреда здоровью), рас
слабляться стражам правопо
рядка не следует, так как спа
да преступности на Среднем 
Урале в ближайшее время не 
ожидается. Свердловская об
ласть слишком привлекатель
ный регион для представите 
лей различного рода кримина 
литета. Кроме того, здесь на
ходится много исправитель 
ных учреждений. Заключен
ные, в том числе несовершен
нолетние, выходят оттуда оз
лобленными и не подготовлен
ными к свободной жизни, и 
потому их нужно сразу же 
брать на особый контроль.

Валерий Задорин заострил 
внимание на необходимости 
строгого соблюдения учетно
регистрационной дисципли
ны, искоренения фактов укры
вательства преступлений, а 
также на повышении качества 
проведения следствия, по
скольку в I квартале нынешне
го года количество оправда
тельных приговоров в судах 
увеличилось.

Не менее остро обсуждал
ся на коллегии вопрос усиле
ния борьбы с производством 
и реализацией суррогатного 
спиртного. Данная проблема 
по-прежнему очень актуальна 
для региона. Люди пьют эту от
раву и оказываются на боль
ничных койках, а то и умира
ют. Как подчеркнул Владимир 
Филиппов, низкие результаты 
работы ГРУОВД в этом на
правлении будут расценивать
ся как пособничество бутлеге
рам, со всеми вытекающими 
отсюда последствиями.

БЛАСТНАЯ

Валерий ГОРЕЛЫХ, 
пресс-служба ГУВД 

Свердловской области.

Во всех отделениях почтовой связи 
Свердловской области 

открыта
на "Областную газету'^^^^ 

на второе полугодие 2006 года

НЕ ОПОЗДАЙТЕ!Ея Ш '

С 20.04.06 по 03.05.06
V значит Вендетта

(Дом Кино, Юго-Западный, Знамя, Космос)
Действие фильма разворачивается в тотали

тарной Британии на фоне футуристических ланд
шафтов. Натали Портман играет молодую жен
щину по имени Иви, которую вызволяет из смер
тельной опасности таинственный незнакомец 
(Хьюго Уивинг), известный как “V”. Невероятно 
харизматичный и искусно владеющий искусством 
борьбы и мошенничества. По мере того как Иви 
узнает правду о таинственной личности V, она от
крывает много неизведанного и в себе, оказыва
ясь в итоге его неожиданным союзником в борь
бе за свободу и справедливость общества, по
грязшего в коррупции и жестокости...

16 кварталов
(Юго-Западный)

Сильно пьющий нью-йоркский полицейский

Джек Мозли (Брюс Уиллис), у которого к тому 
же еще и масса проблем со здоровьем, получа
ет вроде бы простое задание - доставить в зал 
суда заключенного Эдди Банкера (Мос Деф), 
чтобы тот дал свидетельские показания. Доро
га должна занять всего 15 минут. Но оказалось, 
что эта дорога лежит между жизнью и смер
тью... В течение 118 минут Джеку и Эдди при
шлось противостоять убийцам и коррумпиро
ванным полицейским, пытавшимся воспрепят
ствовать появлению в суде нежелательного сви
детеля...

В расписании возможны изменения, 
уточняйте по телефону Единой справочной 
службы сети кинотеатров “Премьер-зал”.

Единая Справочная Служба 
3-726-726

I » Ь < I 1 И 1^1 ■ ■ К ■ ■ А-Ѵ Vil I ГТ j IViWW

Ледовый дворец спорта

«шкно ѳо-н»
Живой звук

Впервые на одной сцене — любимые хиты <ONE WAY TICKET»,«I CAN'T STAND THE RAIN» , «You're A Woman» и др 
исполнят звезды мировой поп-музыки 80-х годов:

BAD BOYI BLUE ERUPTION
Отечественные хиты 80-х «Все, что в жизни есть у меня», «Увезу тебя я в тундру» и др. исполнят: 

ВИА «Самоцветы», «Лейся, песня International» и группа «Мираж»

Ка₽рг ВЯ—JÜURAL AIRLINES
HkkVI УРАЛЬСК ИГ АВИАЛИНИИ

ЙрЪ Іі№ ®
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